



UNIVERSITAT POLITÈCNICA DE VALÈNCIA

Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial

Diseño y desarrollo de una fuente de datos sobre estudios funcionales asociados al criterio PS3/BS3 de las guías ACMG-AMP 2015 y aplicación en cardiopatías familiares

Trabajo Fin de Grado

Grado en Ingeniería Biomédica

AUTOR/A: Martínez Miguel, Marina Tutor/a: Costa Sánchez, Mireia Cotutor/a: Pastor López, Oscar CURSO ACADÉMICO: 2022/2023

AGRADECIMIENTOS

Gracias, por supuesto, a mi tutora, Mireia Costa, que ha estado constantemente pendiente y me ha ayudado en todo lo que necesitaba. Gracias a mi cotutor, Óscar Pastor, que, junto a los compañeros del grupo PROS, me recibieron calurosamente el año pasado y han seguido apoyándome durante todo el recorrido.

Quiero agradecer a mis padres su apoyo y cuidado eterno, y que hayan aguantado mi poca comunicación y la distancia durante el curso. Os quiero mucho, siempre.

Por último, agradecer a mis compañeros y amigos, sean de hace años o recientes, que han estado conmigo en todas las experiencias de este curso y de la carrera. Sobre todo, gracias a Ana, por compartir conmigo el estrés del grupo de música, sacarme de casa cuando lo necesitaba y ayudarme siempre; y, por supuesto, gracias a Lledó y Lorena, mis dos ángeles de la guarda durante toda la carrera, porque somos y seguiremos siendo el Trío La La La.

RESUMEN

En 2015, el American College of Medical Genetics and Genomics y la Association for Molecular Pathology desarrollaron unas guías describiendo criterios para clasificar la patogenicidad de variaciones genómicas en enfermedades mendelianas. En el criterio PS3-BS3 se evalúan consecuencias genómicas, proteómicas y metabólicas de las variaciones, evidencia proporcionada por estudios funcionales. Sin embargo, esta evidencia únicamente está disponible en literatura científica, lo que dificulta la extracción de conocimiento y automatización de la evaluación del criterio.

Por este motivo, este Trabajo de Fin de Grado tiene como objetivo diseñar y desarrollar una fuente de información de estudios funcionales que permita automatizar la evaluación del criterio PS3-BS3 de las guías ACMG/AMP 2015. Como caso de estudio, este trabajo se centra en estudios asociados a cardiopatías familiares, enfermedades heredables de causa genética que afectan al corazón.

Primeramente, se analiza la información necesaria para evaluar el cumplimento del criterio PS3-BS3 y se realiza un modelo conceptual para guiar la identificación de esta información en la literatura y estructurar el conocimiento extraído. A continuación, se realiza un curado manual de la literatura reportando estudios funcionales sobre 35 genes, seleccionados por expertos clínicos, asociados con las cardiopatías familiares. Finalmente, a partir de la información extraída, se genera la fuente de información. Como caso de uso se plantea una automatización de evaluación del criterio a partir de un VCF dado, validándola con VCF reales de pacientes de cardiología del Hospital General Universitario de Alicante.

De esta manera, en este Trabajo de Fin de Grado se proponen las herramientas necesarias para la evaluación del criterio PS3-BS3 de las guías ACMG/AMP 2015, de forma que pueda aplicarse como herramienta de ayuda al diagnóstico clínico.

Palabras clave: Estudios funcionales, guías ACMG-AMP, cardiopatías familiares, variaciones genómicas

RESUM

En 2015, el American College of Medical Genetics and Genomics i la Association for Molecular Pathology van desenvolupar unes guies descrivint criteris per a la classificació de la patogenicitat de variacions genòmiques en malalties mendelianes. En el criteri PS3-BS3 s'avaluen les conseqüències genòmiques, proteòmiques i metabòliques de les variacions, evidència proporcionada per estudis funcionals. Malgrat això, aquesta evidència està disponible únicament en literatura científica, el que dificulta l'extracció de coneixement i automatització de l'avaluació del criteri.

Per aquest motiu, aquest Treball de Fi de Grau té com objectiu dissenyar i desenvolupar una font d'informació d'estudis funcionals que permeten automatitzar l'avaluació del criteri PS3-BS3 de les guies ACMG/AMP 2015. Com a cas d'estudi, aquest treball es centrarà en estudis associats a cardiopaties familiars, malalties heretables de causa genètica que afecten al cor.

Primerament, s'analitza la informació necessària per a avaluar el compliment del criteri PS3-BS3 i es realitza un model conceptual per a guiar la identificació d'aquesta informació a la literatura i estructurar el coneixement extret. A continuació, es realitza un curat manual de la literatura, reportant estudis funcionals de 35 gens, seleccionats per experts clínics, associats amb cardiopaties familiars. Finalment, a partir de la informació extreta, es genera la font d'informació. Com a cas d'ús, es planteja una automatització d'avaluació del criteri partint d'un VCF, validant-la amb VCF reals de pacients de cardiologia de l'Hospital General Universitari d'Alacant.

D'aquesta manera, en aquest Treball de Fi de Grau es proposen les ferramentes necessàries per a l'avaluació del criteri PS3-BS3 de les guies ACMG/AMP 2015, de forma que poden aplicarse com a ferramenta d'ajuda al diagnòstic clínic.

Paraules clau: Estudis funcionals, guies ACMG-AMP, cardiopaties familiars, variacions genòmiques

Títol: Disseny i desenvolupament d'una font de dades sobre estudis funcionals associats al criteri PS3/BS3 de les guies ACMG-AMP 2015 i aplicació en cardiopaties familiars.

ABSTRACT

In 2015, the American College of Medical Genetics and Genomics and the Association for Molecular Pathology defined a set of guidelines and criteria to classify the pathogenicity of genomic variants in mendelian diseases. The PS3-BS3 criterion evaluates the variants' genomic, proteomic, and metabolic consequences from evidence provided by functional studies. However, such evidence is only available in scientific literature, which complicates the knowledge extraction and the automatization of the criterion evaluation.

Therefore, the objective of this Final Degree Thesis is to design and develop an information resource of functional studies that allows the automatization of the PS3-BS3 criterion evaluation as defined by the ACMG/AMP 2015 Guidelines. As a case study, this work will focus on hereditary heart diseases, defined as hereditary genetically caused pathologies which affect the heart.

Firstly, the information required to evaluate the PS3-BS3 criterion fulfillment was analyzed, and a conceptual model was built to guide the identification of said information in literature resources and structure the extracted knowledge. Next, a manual curation of literature was conducted, reporting functional studies on 35 genes selected by experts which were associated with the diseases considered. Finally, with the extracted information, the information resource was generated. As a case of use, a proposal for the automatization of the criterion evaluation given an VCF was developed and then validated with real-life VCF from cardiology patients provided by Hospital General Universitario de Alicante.

By this process, the present Final Degree Thesis proposes the necessary tools for the evaluation of the ACMG/AMP 2015 Guidelines PS3-BS3 criterion in a way that could be implemented as a diagnostic decision support tool.

Keywords: Functional studies, ACMG-AMP guidelines, hereditary heart diseases, genomic variations

Title: Design and development of a functional studies data resource related to the PS3/BS3 criteria from the 2015 ACMG-AMP guidelines and its application for hereditary heart diseases.

ÍNDICE

DOCUMENTOS

Documento I. Memoria Documento II. Presupuesto Documento III. Anexos

ÍNDICE DE LA MEMORIA

| 1. | INTRODUCCIÓN1 |
|----|---|
| | 1.1. Medicina de Precisión1 |
| | 1.2. Guías ACMG/AMP 2 |
| | 1.2.1. Criterios PS3 y BS33 |
| | 1.2.2. Introducción a los estudios funcionales |
| | 1.3. Cardiopatías Familiares 4 |
| | 1.4. Estructura del trabajo5 |
| 2. | OBJETIVOS |
| 3. | ESTADO DEL ARTE |
| | 3.1. Bases de datos existentes |
| | 3.2. Mejoras respecto al estado del arte8 |
| 4. | METODOLOGÍA9 |
| 5. | INVESTIGACIÓN DEL PROBLEMA11 |
| | 5.1. Estudios funcionales: Caracterización y problemática11 |
| | 5.2. Modelado conceptual13 |
| | 5.2.1. CSHG |
| 6. | DISEÑO Y DESARROLLO DE LA FUENTE DE INFORMACIÓN15 |
| | 6.1. Diseño de la fuente de información15 |
| | 6.1.1. Ampliación del CSHG15 |

| | 6.1.2. Estructura de la fuente de información | 17 |
|----|---|----|
| | 6.2. Desarrollo de la fuente de información | 18 |
| | 6.2.1. Primera búsqueda en repositorios | 19 |
| | 6.2.2. Segunda búsqueda y selección final | 21 |
| | 6.2.3. Extracción de información | 22 |
| | 6.3. Revisión y estandarización | 25 |
| 7. | RESULTADOS | 28 |
| | 7.1. Análisis de resultados | 28 |
| | 7.2. Caso de uso con VCF de pacientes reales | 31 |
| | 7.2.1. Implementación | 31 |
| | 7.2.2. Resultados caso de uso | 32 |
| | 7.2.3. Limitaciones | 34 |
| 8. | CONCLUSIONES Y TRABAJOS FUTUROS | 36 |
| | 8.1. Cumplimiento de objetivos iniciales | 36 |
| | 8.2. Trabajos futuros | 38 |
| 9. | BIBLIOGRAFÍA | 40 |

ÍNDICE DEL PRESUPUESTO

| 1. | OBJETIVOS DEL PRESUPUESTO | 1 |
|----|---------------------------|---|
| | | |
| 2. | PRESUPUESTO DESGLOSADO | 1 |
| | | |
| 3. | PRESUPUESTO TOTAL | 3 |
| | | |

ÍNDICE DE ANEXOS

| ANEXO 1. FUENTE DE INFORMACIÓN DE ESTUDIOS FUNCIONALES ASOCIADA A CARDIOPA | TÍAS |
|--|------|
| FAMILIARES | 6 |
| ANEXO 2. CÓDIGO DE PYTHON EMPLEADO EN EL CASO DE USO | 20 |
| | |

ÍNDICE DE FIGURAS

| Figura 1. Representación del Ciclo de Diseño, adaptado a partir de la metodología del Desig | уn |
|--|----|
| Science, que se ha seguido en este Trabajo de Fin de Grado1 | 10 |
| Figura 2. Árbol de decisión para la evaluación de información funcional según las métricas c | de |
| validación definidas por el grupo ClinGen (Brnich et al., 2020)1 | 12 |

| Figura 3. Diagrama de clases de la ampliación correspondiente a los estudios funcionales |
|--|
| (marcados en azul) y sus conexiones directas al resto del CSHG16 |
| Figura 4. Capturas de ejemplo de la estructura de la fuente de información18 |
| Figura 5. Flujo de trabajo completo del desarrollo de la fuente de información. Detalla la |
| búsqueda en repositorios de artículos, los filtros y selección aplicados y la extracción de |
| información relevante |
| Figura 6. Ampliación del primer filtro, el cual se ha aplicado tanto en la primera como en la |
| segunda búsqueda |
| Figura 7. Ampliación del segundo filtro aplicado durante la lectura de los artículos |
| Figura 8. Comparación de cantidad de artículos asociados a los genes y cantidad de variaciones |
| que finalmente se han recogido en la extracción de información |
| Figura 9. Cantidad de variaciones estudiadas de cada gen y las cardiopatías a las que se han |
| asociado |

ÍNDICE DE TABLAS

 Tabla 1. Reestructuración del campo "Variant Name" a tres columnas, con ejemplos de cada

 formato
 26

 Tabla 2. Reestructuración de los campos sobre controles y réplicas: "positiveControls" y

 "negativeControls" indican el número de controles, "PosControl" y "negControl" describen el

 tipo, "Biological replicates" y "Technical replicates" indican el número de réplicas y "replicates"

 indica el tipo.
 26

 Tabla 3. Resumen de resultados en la búsqueda inicial y la segunda búsqueda en bruto

 (apuntados directamente de los resultados de la consulta, sin comprobar los duplicados) y

 filtrados (tras eliminar duplicaciones).
 28

 Tabla 4. Cantidades finales de genes y artículos tras la lectura, donde se han descartados más
 31

 Tabla 5. Número de variaciones asociadas a cada enfermedad.
 31

 Tabla 6. Resumen de las 10 variaciones de la fuente de información identificadas en los
 33

| Tabla 7. Desglose de costes de personal asociados al trabajo realizado | . 2 |
|---|-----|
| Tabla 8. Desglose de costes de software asociados al trabajo realizado. | . 2 |
| Tabla 9. Desglose de costes de hardware asociados al trabajo realizado. | . 3 |
| Tabla 10. Presupuestos finales de este Trabajo de Fin de Grado | . 4 |

DOCUMENTO I. MEMORIA

Diseño y Desarrollo de una Fuente de Datos sobre Estudios Funcionales asociados al Criterio PS3/BS3 de las Guías ACMG-AMP 2015 y Aplicación en Cardiopatías Familiares

Marina Martínez Miguel Grado en Ingeniería Biomédica Curso académico 2022/2023

1. INTRODUCCIÓN

La medicina de precisión es un campo en crecimiento constante, pero de gran complejidad. Una de las actividades fundamentales es la interpretación de variaciones genéticas para determinar sus efectos y consecuencias clínicas. Con el propósito de facilitar esta interpretación y evaluación, en este Trabajo de Fin de Grado se va a diseñar y desarrollar una fuente de información de los estudios funcionales realizados sobre variaciones genéticas asociadas a cardiopatías familiares. Esta fuente recopilará los datos genómicos disponibles y los estructurará a partir de un modelo conceptual, de forma que se pueda automatizar la evaluación del denominado criterio PS3/BS3 de las Guías ACMG-AMP 2015.

Por tanto, en este capítulo se describirá, primero, el contexto de la medicina de precisión y la interpretación de variaciones genéticas. Seguidamente, se tratarán los conceptos clave del trabajo asociados a dicha interpretación; en concreto, las Guías ACMG/AMP, los criterios PS3/BS3, los estudios funcionales (y su relación con los criterios) y el contexto clínico seleccionado de cardiopatías familiares. Finalmente, se definirá la estructura que seguirá esta memoria.

1.1. Medicina de Precisión

El estudio del ADN humano está en progreso constante y, como resultado, se están generando cantidades ingentes de información en el ámbito genómico que cuentan con un gran potencial para la aplicación clínica. En el uso de esta información se basa la medicina de precisión, que se define como la prevención, el diagnóstico o el tratamiento de una enfermedad en función de la genética de cada paciente (Hurtado, 2022). De esta manera, la medicina de precisión busca, a partir del perfil genético de un individuo, conocer la presencia o predisposición a cualquier enfermedad.

Como es de esperar, este campo presenta una gran complejidad. Una de las causas principales es la variabilidad genética entre individuos. Esta variabilidad se asocia a uno de los conceptos genómicos fundamentales para la medicina de precisión, las variaciones genéticas. Las variaciones genéticas son cambios en la secuencia de elementos básicos (nucleótidos) del ADN y son los que nos diferencia como individuos, pues cada ser humano cuenta con, aproximadamente, entre 2100 y 2500 variaciones en su ADN (Auton et al., 2015). El ADN codifica todas las proteínas del cuerpo, por lo que estos cambios genéticos conllevan consecuencias de gravedades varias, ya que pueden ser totalmente inocuos, sin afectar a las proteínas resultantes, o ser causantes directos de enfermedad como consecuencia de provocar proteínas defectuosas. Este último caso es lo que se denomina una variación patogénica, y resulta, concretamente, en las enfermedades conocidas como mendelianas, patologías hereditarias causadas por una única variación genética. Por tanto, en el ámbito de la medicina de precisión, se crea una importante necesidad de investigación del efecto de estas alteraciones genéticas para poder explotar este conocimiento de cara a la aplicación clínica.

El proceso de determinar el efecto de una variación en el desarrollo de enfermedad se conoce como interpretación. Es un proceso complejo, que requiere analizar y comparar una gran variedad de información genómica. A esto, se suma la heterogeneidad de esta información, su dispersión en múltiples fuentes, junto con una considerable variabilidad de la calidad de datos y de terminologías empleadas. Dicha heterogeneidad hace evidente la necesidad de una estandarización de la calidad y terminología para facilitar el desarrollo e interpretación de las investigaciones.

Buscando dar soporte al proceso de interpretación, se han realizado esfuerzos por definir estándares como las Guías ACMG-AMP, que se explican en la siguiente sección, y que constituyen el punto de partida de este trabajo.

1.2. Guías ACMG/AMP

Para revisar las técnicas de interpretación de variaciones genéticas, en 2013 se creó un grupo de trabajo formado por miembros del *American College of Medical Genomics and Genomics* y de la *Association for Molecular Pathology.* Tras su investigación, publicaron en 2015 las Guías ACMG-AMP (Richards et al., 2015). Estas recomendaciones son un conjunto de criterios para evaluar la patogenicidad, es decir, la capacidad de causar enfermedad, de variaciones asociadas a enfermedades mendelianas en función de la evidencia disponible en diferentes bases de datos y en literatura científica. De esta manera, estas guías tratan de proporcionar a todos los expertos una base común para determinar si una variación es potencialmente la causa de una enfermedad específica.

Sin embargo, es importante destacar que el papel de las variaciones genéticas no es una cuestión binaria. Una variación puede considerarse patogénica o benigna con mayor o menor confianza según la gravedad de su efecto y las condiciones en las que se ha dado. Por ejemplo, una sustitución de un nucleótido puede no alterar el aminoácido (elementos unidad que forman la proteína) resultante y, por tanto, no afectar al funcionamiento de la proteína, o, en cambio, puede provocar la aparición de un codón de parada¹ que provoca una proteína incompleta y defectuosa. Para permitir una interpretación común de esta escala de patogenicidad, las Guías ACMG-AMP 2015 proponen un estándar de clasificación de las variaciones en cinco categorías de significancia clínica:

- Patogénica. Causante de enfermedad con probabilidad > 95%.
- **Probablemente patogénica**. Causante de enfermedad con probabilidad > 90%.
- Benigna. No causante de enfermedad con probabilidad superior > 95%.
- **Probablemente benigna**. No causante de enfermedad con probabilidad > 90%.
- Significado incierto. Evidencia conflictiva o insuficiente.

A la hora de realizar esta clasificación, se evalúan veintiocho criterios, 16 de patogenicidad y 12 de benignidad, cada uno de los cuales evalúa distintos tipos de información sobre las variaciones. Según el tipo de información, cada criterio tendrá un peso "muy fuerte", "moderado" o "de apoyo" en la clasificación de la variación. Finalmente, según las combinaciones de la evaluación de estos criterios, se podrá clasificar la variación siguiendo unas normas específicas dictadas en las guías.

Concretamente, este Trabajo de Fin de Grado se focalizará en el criterio PS3 y su contraparte, el criterio BS3. Estos dos criterios evalúan un tipo de análisis concreto: los denominados estudios funcionales. Por tanto, las siguientes subsecciones se dedicarán a definir los dos criterios y los estudios funcionales.

¹ Codón de parada: conjunto de nucleótidos que, en lugar de dar lugar a un aminoácido, detiene el proceso de transformación del ARN a proteína.

1.2.1. Criterios PS3 y BS3

Los criterios PS3 y BS3 son criterios complementarios que se centran en la evidencia proveniente de estudios funcionales (detallados en la subsección 1.2.2) y que forman parte del conjunto de criterios que proporcionan una fuerte evidencia de patogenicidad (PS3) y benignidad (BS3) de las Guías ACMG/AMP.

Por una parte, el criterio PS3 abarca los estudios funcionales bien establecidos, de tipo in vitro (realizado en un laboratorio) o in vivo (realizado en el interior de un organismo vivo), que apoyan el efecto dañino de un gen o de un producto de un gen. Análogamente, el criterio BS3 concierne a los estudios funcionales bien establecidos, in vitro o in vivo, que no muestran ningún efecto dañino en la funcionalidad de las proteínas o el *splicing* – corte y empalme de las zonas codificantes del ARN para formar el precursor de la proteína – del ARN (Brnich et al., 2020). Adicionalmente, las Guías ACMG/AMP notan que el término de "estudios bien establecidos" hace referencia a aquellos estudios que han sido validados y cuya reproducibilidad y robustez en un laboratorio de diagnóstico clínico han sido demostradas.

La gran influencia de estos criterios se debe a la importancia de la información funcional. Conocer con certeza el efecto de una variación genética en los mecanismos biológicos marca una diferencia considerable al clasificar dicha variación. Es decir, una demostración experimental de que una variación es definitivamente benigna o patogénica es un resultado irrefutable, teniendo en cuenta la complejidad asociada. En consecuencia, estos criterios también son una herramienta importante en la reclasificación de variaciones de significado incierto. Este hecho se muestra claramente en un estudio realizado para cuantificar el potencial de la información funcional para la reclasificación de variaciones (Brnich et al., 2018), donde se calculó que al incluir datos funcionales se podían reclasificar el 94% de las variaciones según las normas teóricas establecidas por las Guías ACMG/AMP 2015, o el 76% si se aplicaba la ponderación Bayesiana de Tavtigian et al., 2018 que permite modelar cuántas pruebas son necesarias para superar criterios conflictivos (Brnich et al., 2018).

El impacto de ambos criterios es evidente, y su evaluación depende de la información funcional disponible, la cual se extrae de los estudios funcionales que definiremos en la siguiente sección y que caracterizaremos en la sección 5.1.

1.2.2. Introducción a los estudios funcionales

La genómica funcional tiene como objetivo desarrollar y aplicar enfoques experimentales para evaluar la función de los genes combinando metodologías experimentales con el análisis estadístico y computacional de los datos (Hieter & Boguski, 1997). En esta rama, surgen los denominados estudios funcionales, un tipo de estudios que se realizan para determinar las consecuencias funcionales de las variaciones genéticas (Rodenburg, 2018). Engloba los experimentos realizados para determinar cómo los genes contribuyen a procesos biológicos y son una forma de definir el mecanismo molecular por el que una variación tiene las consecuencias que tiene, sean benignas (inocua) o patogénicas (causante de enfermedad).

Este tipo de análisis puede realizarse de múltiples formas. Por una parte, hay distintos niveles moleculares en los que se puede realizar el experimento, ya sea genómico (estudia la estructuración del genoma y cromosomas), ADN (estudia secuencias de nucleótidos), ARN (el producto intermedio

entre ADN y proteína), proteínas (estudia la proteína resultante) o metabolitos (sustancias de procesos biológicos). Por otro lado, el enfoque es distinto según el método experimental empleado. Al nivel más general, podemos distinguir entre experimentos *in vivo* (realizado en el interior de un organismo vivo), *ex vivo* (realizado en una muestra proveniente de un organismo vivo) o *in vitro* (realizado en un laboratorio), incluso *in silico* (modelo o simulación computacional). A nivel más específico, existe una mayor variedad de tipos de experimento. Los enfoques más comunes son experimentos de rescate (introducir un gen o proteína funcional para comprobar si puede restablecer la función normal), edición genética mediante la herramienta CRISPR/Cas9, biomarcadores (aspectos o elementos biológicos que se estudian para detectar anormalidades en sistemas biológicos), iPSCs (células madre pluripotentes inducidas, es decir, células que han sido reconvertidas a célula madre), o modelos con microorganismos o animales (Rodenburg, 2018).

La existencia de diferentes formas de realizar los estudios funcionales causa una gran heterogeneidad en la información generada por estos estudios. Esto dificulta la evaluación de la información proporcionada por estos estudios durante el proceso de interpretación, dada la diferencia en características como el tipo de variación genética, el contexto del experimento, el tipo de experimento y varios aspectos de su realización. Dada la complejidad que supone la variedad de factores, se dedicará la sección 5.1 para detallar estas características y la problemática asociada.

Al trabajar en un contexto de medicina de precisión, el conocimiento extraído de los estudios funcionales se destina al ámbito clínico. Sin embargo, hay incontables enfermedades para las pueden realizarse estudios funcionales, por lo que la cantidad de artículos que pueden existir, cada uno con sus características individuales, es inmensa. En consecuencia, para este Trabajo de Fin de Grado se ha realizado una selección de enfermedades para acotar el rango de estudios a analizar, como describiremos en la siguiente sección.

1.3. Cardiopatías Familiares

Las guías ACMG-AMP se centran en enfermedades mendelianas, según lo comentado en la sección 1.2. Las enfermedades mendelianas comprenden un conjunto de patologías muy amplio. Tomando como referencia la información registrada en OMIM² (*Online Mendelian Inheritance in Man*[®], Johns Hopkins University), un conocido compendio público de genes humanos y fenotipos³, a día 29 de mayo 2023 se han identificado 7375 enfermedades mendelianas asociadas a una base molecular conocida.

Abarcar el estudio de un número tan elevado de enfermedades en este trabajo es inviable. Por este motivo, este Trabajo de Fin de Grado se focaliza en el estudio de las cardiopatías familiares que comprenden patologías hereditarias del corazón y vasos arteriales Estas condiciones se caracterizan por estar asociadas a la muerte súbita, además de presentar una complejidad de efectos y síntomas que dificulta un diagnóstico preciso. Existen varios tipos de cardiopatías familiares, como miocardiopatías que afectan al músculo cardíaco, canalopatías que alteran las propiedades eléctricas

² URL de referencia en OMIM: <u>https://www.omim.org/statistics/geneMap</u>

³ Fenotipo: característica de un organismo, que es anormal a nivel clínico, y que está asociada a una determinada enfermedad (Scheuermann et al., 2009).

del corazón, aortopatías, y enfermedades sistémicas y enfermedades raras con afectación cardíaca (Sociedad Española de Cardiología, n.d.).

Se ha seleccionado este grupo de enfermedades debido a que son objeto de estudio en los proyectos CardioVal (AP INBIO, 2021)⁴ y OGMIOS (PROS UPV, 2021)⁵, los cuales se están llevando a cabo en el grupo de investigación en el que se está desarrollando este Trabajo de Fin de Grado. De esta manera, el listado completo de las patologías estudiadas es el siguiente: Miocardiopatía Hipertrófica (HCM), Miocardiopatía Dilatada (DCM), Miocardiopatía Restrictiva (RCM), Miocardiopatía No Compactada, Miocardiopatía Arritmogénica (ARVC), Síndrome de QT Largo (LQTS), Síndrome de QT Corto (SQTS), Síndrome de Brugada (BrS), Taquicardia Ventricular Polimórfica Catecolaminérgica (CPVT), Síndrome de Marfan (MS) y Síndrome de Loeys-Dietz (LDS).

1.4. Estructura del trabajo

En esta sección se sintetiza la estructura de la presente memoria de Trabajo de Fin de Grado, con una breve descripción de los nueve capítulos:

- **Capítulo 1. Introducción**. Presentación del marco contextual del Trabajo de Fin de Grado y la motivación que lo impulsa.
- **Capítulo 2. Objetivos**. Definición del objetivo principal y subobjetivos del Trabajo de Fin de Grado, junto a las preguntas de investigación asociadas.
- **Capítulo 3. Estado del Arte**. Revisión de herramientas existentes para la interpretación de estudios funcionales sobre variaciones genéticas y posibles mejoras.
- **Capítulo 4. Metodología**. Descripción de la metodología *Design Science* en la que se ha basado el desarrollo de este Trabajo de Fin de Grado.
- **Capítulo 5. Investigación del problema**. Primera etapa del *Design Science* dedicada a la caracterización y problemática de los estudios funcionales, seguido de la propuesta de una solución mediante modelado conceptual.
- **Capítulo 6. Diseño y desarrollo de la fuente de información**. Segunda etapa del *Design Science* que abarca el diseño de la estructura de la fuente de información, la selección de fuentes, la extracción de la información y su introducción en la fuente de información.
- **Capítulo 7. Resultados**. Se ha analizado la fuente de información resultante y se ha llevado a cabo un caso de uso con datos de pacientes reales.
- Capítulo 8. Conclusiones y trabajos futuros. Presentación de las conclusiones del Trabajo de Fin de Grado acorde a los objetivos y preguntas de investigación planteados en el Capítulo 2 y las potenciales investigaciones futuras en base a este Trabajo de Fin de Grado.
- **Capítulo 9. Bibliografía**. Listado de referencias y bibliografía del Trabajo de Fin de Grado.

⁴ Proyecto del Grupo PROS en colaboración con IIS La Fe de Valencia enfocado al diseño y desarrollo de un prototipo basado en Inteligencia Artificial Explicable para la gestión de información genética relacionada con el riesgo de sufrir muerte súbita de origen cardiaco.

⁵ Proyecto del Grupo PROS en colaboración con IIS La Fe de Valencia, INCLIVA, ISABIAL y BIONOS para desarrollar un sistema inteligente de apoyo a la toma de decisiones clínicas en medicina de precisión.

2. OBJETIVOS

El objetivo de este Trabajo de Fin de Grado es el diseño y desarrollo de una fuente de información de estudios funcionales sobre variaciones genómicas asociadas a cardiopatías familiares. Este objetivo principal se ha dividido en tres subobjetivos más específicos, cada uno de ellos guiado por una serie de preguntas de investigación (PI):

Objetivo 1. Investigación del problema

Pl1- ¿Qué es un estudio funcional?

PI2 - ¿Cuáles son las problemáticas asociadas al uso de los estudios funcionales?

PI3- ¿Existe algún modelo que nos permita representar la información asociada a estudios funcionales?

PI4- ¿Es necesario introducir mejoras a este modelo conceptual?

Objetivo 2. Diseño y desarrollo de la fuente de información

PI1- ¿Cómo se estructurará la fuente de información a partir de la información relevante de los estudios funcionales?

P12- ¿Cuáles son los estudios funcionales de interés para las cardiopatías familiares?

PI3- ¿Cómo se va a obtener la información de los estudios funcionales?

PI4- ¿Se puede estandarizar la información extraída?

Objetivo 3. Caso de uso

PI1- ¿Qué resultados se han obtenido en el diseño y desarrollo de la fuente de información?

PI2-¿Cómo se puede comprobar la utilidad de esta fuente de información?

PI3- ¿La fuente de información cumple los objetivos esperados?

PI4- ¿Cuáles son los fallos, limitaciones, y mejoras identificadas?

3. ESTADO DEL ARTE

Antes de abordar los tres objetivos detallados en el capítulo previo, se ha realizado una revisión de los proyectos existentes con relación a los estudios funcionales y las Guías ACMG/AMP. Se han revisado el tipo de herramientas y recursos disponibles que incluyen datos funcionales para determinar si hay proyectos similares a este Trabajo de Fin de Grado.

3.1. Bases de datos existentes

Solo se han descubierto dos herramientas que recopilen información funcional: el Repositorio de Datos Funcionales (FDR, en adelante), y un conjunto de artículos de oncología llamado *Hi Set*.

Una de estas es el Repositorio de Datos Funcionales en la que está trabajando actualmente el grupo *Clinical Genome Resource*, conocido como ClinGen y dedicado a ser un recurso que defina la relevancia clínica de genes y variaciones para la investigación y medicina de precisión⁶. En concreto, el FDR se ha creado para integrar la significancia clínica (clasificación descrita en la sección 1.2), datos estadísticos y el impacto funcional de variaciones genéticas. Para los datos estructurales (p. ej. tipo de variación, gen al que pertenece o localización) y los datos estadísticos de variaciones, emplea la información disponible en bases de datos públicas, referenciando dichas plataformas. Para la significancia clínica y el impacto funcional, la información se incorpora a medida que se extrae manualmente por usuarios externos o por los Paneles de Expertos en Curación de Variaciones (VCEP) del propio grupo a partir de estudios funcionales. Una vez introducida la información sobre una variación, los usuarios pueden consultarla a través de una interfaz web que está actualmente en desarrollo. El repositorio es parte de un proyecto del grupo para crear una Interfaz de Curación de Variaciones (VCI) que permita aplicar los criterios de las Guías ACMG/AMP y clasificar las variaciones de forma acorde (Preston et al., 2022).

Cabe destacar, que el FDR está en desarrollo, por lo que no constituye un recurso totalmente estable. No existe ninguna publicación sobre el repositorio, por lo que se cuenta con información limitada sobre el mismo y las conclusiones expuestas se han definido a partir de la información disponible sobre su estructuración y contenido en otras publicaciones (Preston et al., 2022) y su primera versión web de interfaz de usuario⁷.

La otra herramienta que se ha encontrado es una recopilación de estudios funcionales denominada *Hi Set*, un conjunto de 22 artículos que se utilizó en un estudio para la reclasificación de variaciones de significado incierto del gen BRCA1, el cual está asociado a cáncer de mama y cáncer de ovario. Los 22 artículos fueron considerados "bien establecidos" por los investigadores, y fueron seleccionados por dos factores: el estudio de más de 10 variaciones, y una sensibilidad y especificidad mayor del 80%, calculada mediante la comparación con un panel de variaciones de referencia proveniente de las bases de datos ENIGMA y ClinVar (Lyra et al., 2021).

⁶ URL del grupo ClinGen: <u>https://www.clinicalgenome.org/</u>

⁷ Functional Data Repository UI: <u>https://ldh.genome.network/fdr/ui/</u>

3.2. Mejoras respecto al estado del arte

Las dos herramientas descritas en la sección previa muestran diferencias marcadas con la idea de este Trabajo de Fin de Grado. Por ello, se hablará de estas diferencias y se describirá la novedad que supone la propuesta original.

En primer lugar, ambas herramientas presentan una diferencia en cuanto al enfoque clínico. El FDR pretende abarcar cualquier enfermedad que tenga un panel de expertos asignado en ClinGen. La cantidad de variaciones que ClinGen contiene con información funcional asociada es reducida, al igual que la cantidad de enfermedades asociadas. En cuanto al *Hi Set*, este conjunto se centra en oncología, concretamente en cáncer de mama y cáncer de ovario. Ante la falta de información funcional asociada a cardiopatías familiares, este trabajo aportará nuevos datos curados para varias patologías y genes.

En segundo lugar, la accesibilidad y presentación de la información es muy diferente en ambos. En el caso del FDR son dos aspectos incompletos. Por ejemplo, para buscar por variación hay que emplear un identificador creado por el grupo ClinGen, no está disponible la búsqueda por genes y los resultados solo están disponibles en formato *.*json*, por lo que no pueden visualizarse los datos directamente, sino que dependerá del usuario y el visualizador que este tenga disponible. En cuanto al *Hi Set*, la información sobre los artículos está proporcionada en un documento *.*xlsx*, donde la información está partida en varias hojas, con los datos referentes al contenido de los artículos separados de la variación a la que están asociados. Dada la complejidad que ha supuesto poder encontrar la información en ambos recursos, se pretende que la fuente de información resultante de este trabajo sea fácil de acceder y consultar en caso necesario.

En tercer lugar, se han comparado los procesos de selección y validación de los artículos. Del FDR no hay información suficiente para determinar su metodología. Para el *Hi Set* solo se consideran estudios que analizan más de 10 variaciones, por lo que estudios de un número menor de variaciones que sean válidos y estén bien establecidos quedan excluidos del conjunto. Para el desarrollo de este trabajo, se pretende incluir cualquier artículo que describa un estudio funcional, independientemente de la cantidad de variaciones que estudie. De esta manera, al evitar este tipo de limitación, la información resultante de este trabajo se puede considerar completa y relevante.

Finalmente, ninguna de las herramientas cuenta con una representación conceptual del dominio en la que basar la estructuración de su información. En contraste, este Trabajo de Fin de Grado pretende abordar la asociación de la información que se extraiga de artículos empleando un modelo conceptual. Este tipo de modelo proporcionan una perspectiva comprensiva y fácilmente expandible del dominio, puesto que se basa en definir los conceptos clave de un campo y representar las relaciones entre ellos. De esta manera, la representación de la información se ajusta mejor a la realidad del dominio, asegurando su precisión y utilidad.

4. METODOLOGÍA

El presente Trabajo de Fin de Grado se ha realizado siguiendo la metodología de investigación *Design Science* tal y como fue planteada por Roel Wieringa para los sistemas de información (Wieringa, 2014). Así, el procedimiento general de la metodología consiste en el diseño e investigación de artefactos de un contexto determinado en respuesta a su problemática asociada.

En este caso, se puede definir el artefacto como *el diseño y desarrollo de una fuente de información de estudios funcionales* y el contexto correspondiente es la *interpretación de variaciones genómicas*, en este caso ciñéndonos a las recomendaciones de las guías ACMG-AMP y al domino de las cardiopatías familiares.

La propuesta de Wieringa distingue dos tipos de procedimientos a seguir según el tipo de problema. Por un lado, para los problemas prácticos plantea un ciclo de diseño, o ciclo de ingeniería, que considera el impacto en el mundo real tomando en cuenta las necesidades de los usuarios. Por otro lado, para problemas de conocimiento, define un ciclo empírico, o ciclo experimental, que busca obtener un mayor entendimiento del mundo real sin necesariamente crear una nueva solución. En base a los objetivos definidos previamente de este Trabajo de Fin de Grado, se reconoce que es un problema práctico. Como tal, se siguió el ciclo de diseño, el cual consta de cinco etapas:

- 1. **Investigación del problema**: caracterización del problema mediante el planteamiento y respuesta de preguntas en relación con el marco conceptual del problema, las necesidades de los usuarios, las mejoras que se pueden realizar y cómo realizarlas.
- 2. Diseño de la solución: especificación de requisitos y elementos de la solución propuesta.
- 3. Validación de la solución: evaluación de la solución diseñada para comprobar si abarca correctamente la problemática y cumple lo establecido en la etapa de investigación.
- 4. Implementación de la solución: aplicación de la solución a la problemática real.
- 5. **Evaluación de la implementación**: análisis de la implementación para comprobar si se ha resuelto el problema de manera satisfactoria.

Con este Trabajo de Fin de Grado se han abordado las primeras dos etapas del ciclo, puesto que son las etapas realmente dedicadas al diseño de la solución. Para la validación necesitaríamos contar con la revisión y aprobación por parte de un experto externo, por lo que, como alternativa, se ha desarrollado un caso de uso para comprobar la utilidad de la solución diseñada con datos reales. Las últimas dos etapas, en cambio, serían más apropiadas para entornos industriales donde se desarrolla un producto a gran escala que debe ser evaluado para asegurar un correcto funcionamiento. Teniendo esto en cuenta, la aplicación del procedimiento queda reflejado en los subobjetivos del capítulo 2 de esta memoria y en la Figura 1.



Figura 1. Representación del Ciclo de Diseño, adaptado a partir de la metodología del Design Science, que se ha seguido en este Trabajo de Fin de Grado

En adelante, se reflejarán las tres etapas en el desarrollo del trabajo mediante capítulos dedicados a cada una. La primera parte, la investigación, cubrirá el contexto de los estudios funcionales, definiendo la problemática de heterogeneidad de información y cómo interpretarla y sintetizarla de forma precisa. Seguidamente, para la segunda etapa se definirá la estructura de la fuente de información, y se realizará la búsqueda, extracción y presentación de dicha información. Finalmente, se hará uso de la fuente de información resultante en el caso de uso, empleando datos VCF anotados de pacientes reales, y se revisará el cumplimiento de los objetivos y las limitaciones encontradas.

5. INVESTIGACIÓN DEL PROBLEMA

Acorde a la primera etapa de la metodología del *Design Science*, este capítulo describirá el problema práctico que se va a tratar en este Trabajo de Fin de Grado. Para ello, se proporcionará una descripción general del concepto de estudio funcional para determinar, a continuación, la problemática asociada a estos estudios y, por otra parte, cuál es la información relevante de los mismos. Una vez caracterizados los estudios funcionales, se describirá la solución de modelado conceptual propuesta que conformará la base para la siguiente etapa del ciclo de diseño.

5.1. Estudios funcionales: Caracterización y problemática

En este Trabajo de Fin de Grado, se ha definido un estudio funcional como un experimento realizado para determinar cómo los genes contribuyen a procesos biológicos, buscando definir el mecanismo molecular por el que un cambio en la secuencia del ADN provoca la presencia o predisposición a una enfermedad.

Tal y como se describió en la introducción a los estudios funcionales, existe una amplia variedad de estudios funcionales, cada uno con sus propias particularidades y aspectos a evaluar para determinar su precisión y relevancia. Por ello, el criterio PS3/BS3 de las guías ACMG/AMP busca guiar este análisis de relevancia de los estudios, definiendo una serie de criterios para determinar su fiabilidad; sin embargo, se proporciona poco detalle en las guías sobre cómo aplicar estos criterios de forma precisa.

Lo que proponen las guías ACMG/AMP es la evaluación de los estudios funcionales en base al procedimiento experimental, considerando tres características principales que describen brevemente como se expone a continuación: la **validez** del estudio según lo bien que refleje el ambiente biológico, la **reproducibilidad** del experimento realizado, que incluye la información que permita la reproducción del experimento a compañeros de la comunidad científica, y la **robustez** del estudio, que se asocia a la integridad de la muestra e incluye datos como el método y momento de adquisición, el almacenaje y transporte (Richards et al., 2015).

Ante la falta de detalles, surge un problema de variabilidad, puesto que cada experto que evalúa un estudio lo hace de forma distinta. Por tanto, para interpretar la información de los estudios de forma precisa, es necesario un análisis más profundo. A raíz de esto, en 2019, el grupo ClinGen realizó un estudio comparativo para revisar el proceso de evaluación de los estudios, para comprobar las diferencias de interpretación entre expertos (Kanavy et al., 2019). Se estudió la evaluación realizada por seis Paneles de Expertos (VCEP), cada uno asignado a una enfermedad distinta. Los resultados reafirmaron la necesidad de una estandarización de la evaluación. En base a esto, el subgrupo de Interpretación de Variaciones Secuenciales de ClinGen desarrolló en 2020 una seria de recomendaciones y un modelo provisional (Figura 2) para la aplicación del criterio PS3/BS3 (Brnich et al., 2020). Se revisaron los puntos relevantes en la interpretación como las consecuencias moleculares, la terminología y el uso de controles. A partir de estos se plantearon las cinco recomendaciones finales descritas a continuación:

 Las muestras no artificiales provenientes de un paciente deben ser evaluadas con mayor rigor dada la variabilidad de la genética individual.

- ii) El peso de los resultados obtenidos de muestras generadas en organismos modelo estará ajustado en función del rigor y reproducibilidad de los métodos empleados.
- iii) Aunque es preferible la mínima edición o manipulación que pueda causar situaciones no naturales, como la sobreexpresión de proteínas, no es excluyente de ser un estudio bien establecido. Se deberá considerar si la situación está justificada y controlada correctamente en el estudio.
- iv) Para unificar la terminología de interpretación, se deberían emplear los términos "funcionalmente normal" y "funcionalmente anormal" para describir los resultados.
- v) La entidad que ha realizado el estudio no debe influir en el cumplimiento del criterio. La validación se hará puramente según los parámetros que se consideren.

Adicionalmente, el grupo planteó un proceso, mostrado en el árbol de decisión de la Figura 2, para comprobar si el criterio es aplicable, y en caso afirmativo, qué peso deberá tener la evidencia a la hora de interpretar la información. Así, este proceso consta de cuatro pasos siendo 1) definir el mecanismo biológico de la enfermedad, 2) comprobar que el experimento se considera un estudio funcional y modela el mecanismo de enfermedad, 3) validar el experimento realizado en base a las métricas de validación, 4) utilizar los resultados para la interpretación de variaciones.



Figura 2. Árbol de decisión para la evaluación de información funcional según las métricas de validación definidas por el grupo ClinGen (Brnich et al., 2020).

Con estos estudios, se demuestra la complejidad de la interpretación de variaciones. Existe una variabilidad de numerosos factores, lo cual influye en el enfoque de las investigaciones y en la interpretación de resultados. Más gravemente, la problemática principal es que la información funcional se encuentra dispersa en distintas fuentes y bases de datos de forma heterogénea, como consecuencia de la variabilidad mencionada y debido a que los esfuerzos de estandarización son un

suceso reciente. Es por esto por lo que el objetivo de este Trabajo de Fin de Grado es realizar una recopilación de la información funcional disponible sobre variaciones, de forma que se genere un recurso que sirva de referencia y permita una clasificación de variaciones eficiente.

Empleando las tentativas del grupo ClinGen como referencia, se pueden identificar los campos de información relevantes que se necesitan para evaluar un estudio funcional. La siguiente cuestión para desarrollar una fuente de información es poder estructurar la caracterización de los estudios funcionales de forma adecuada. Se ha considerado que la herramienta más indicada es el modelado conceptual, por lo que, en las siguientes secciones, se va a definir este sistema, justificando su uso en este Trabajo de Fin de Grado, y se describirá su aplicación para el diseño y desarrollo de la fuente de información.

5.2. Modelado conceptual

El dominio genómico en el cual se enfoca este Trabajo de Fin de Grado es un perfecto ejemplo de un dominio de gran complejidad, por lo que para representarlo de forma precisa es importante utilizar un sistema apropiado. A la hora de trabajar en un problema complejo, el método más efectivo es descomponerlo en conceptos simples y comprender cómo estos están conectados. Es justamente esto lo que permite el modelado conceptual, por lo que supone la herramienta perfecta para caracterizar el campo genómico.

Por definición, un modelo conceptual es una representación de un sistema mediante el cual se definen la estructuración y relaciones de los datos de un dominio determinado (Bornberg-Bauer & Paton, 2002). Esto permite crear una visión holística del campo donde los conceptos fundamentales y sus relaciones quedan claramente reflejados.

Ha habido varias aproximaciones en la comunidad científica de desarrollar modelos conceptuales que describan diferentes aspectos del genoma humano, como la relación genoma-fenotipo a nivel genético, proteico y metabólico (Paton et al., 2000), las estructuras e interacciones de las proteínas (Ram & Wei, 2004) y metadatos de datos genómicos (Bernasconi et al., 2017). Sin embargo, todos estos proyectos están acotados en áreas específicas de la genómica, por lo que no se representa el ámbito genómico en toda su complejidad. Con el propósito de enfrentar esta problemática, el grupo PROS, perteneciente al Instituto VRAIN de la UPV, ha desarrollado un Modelo Conceptual del Genoma Humano (CSHG). Iniciado en 2016 (Reyes Román et al., 2016), abarca los conceptos claves en relación con la medicina de precisión. Al igual que el conocimiento genómico, está en constante evolución (García S. et al., 2020; Reyes Román, 2018), adaptando las secciones existentes e integrando nuevas secciones según los avances y descubrimientos científicos.

5.2.1. CSHG

El objetivo de este modelo conceptual es proporcionar una perspectiva holística del genoma humano para facilitar la comprensión del genoma humano (García S. et al., 2020). En este Trabajo de Fin de Grado, será la base donde se definirán inicialmente los parámetros a evaluar en los estudios funcionales y servirá de referencia para el diseño de la fuente de información.

Actualmente, el CSHG abarca varias dimensiones del contexto genómico mediante cinco secciones o vistas principales:

- 1. Vista Estructural, donde se representa los componentes fundamentales del ADN, mostrando su organización y estructura.
- 2. Vista de Transcripción, en la que se modela el proceso y elementos de transcripción del ADN a proteínas.
- 3. Vista de Variación, donde se detallan las posibles variaciones que puedan darse en la secuencia de ADN.
- 4. Vista de Bibliografía, que proporciona información sobre las fuentes y referencias bibliográficas asociadas a las entidades incluidas en el CSHG.
- 5. Vista de Rutas metabólicas, en la que se representan los elementos de los procesos biológicos celulares.

Estas vistas son el esqueleto del CSHG, y cuentan con numerosas conexiones entre ellas que permiten la descripción completa de datos del genoma humano. Tomando esta base, en este Trabajo de Fin de Grado se ha ampliado el modelo conceptual existente para incluir e integrar toda la información relativa a los estudios funcionales y conocer el impacto funcional de una variación genética. Los estudios funcionales supondrán una nueva entidad que irá embebida en esas conexiones, sobre todo entre las vistas de variación y bibliografía. De esta manera, en el siguiente capítulo, relativa a la etapa de diseño y desarrollo de la fuente de información, se describirá la adición de la nueva sección, cuya estructura será la inspiración para el diseño de la fuente de información de estudios funcionales.

6. DISEÑO Y DESARROLLO DE LA FUENTE DE INFORMACIÓN

Una vez realizada la investigación del problema, se ha avanzado a la segunda etapa del *Design Science*. Este capítulo abordará el diseño de la fuente de información, explicando la ampliación del CSHG para estructurar la información relevante, y cómo se ha adaptado dicha estructura para la fuente de información. Se continuará con el desarrollo de la fuente de información, detallando la búsqueda de los artículos, los criterios de selección y la extracción de información de estos. Por último, se describirá la revisión y estandarización de la información extraída.

6.1. Diseño de la fuente de información

A lo largo de la presente memoria, se ha estudiado la complejidad que presenta interpretar variaciones a partir de estudios funcionales. La problemática principal descrita – la falta de un recurso de estudios funcionales – se va a abordar en este Trabajo de Fin de Grado generando una fuente de información funcional para variaciones asociadas a cardiopatías familiares. De esta manera, la evaluación de los criterios PS3/BS3, que requieren esta información funcional de las variaciones, se podrá realizar de forma eficiente.

El primer paso para diseñar la fuente de información ha sido identificar la información relevante de los estudios, lo cual se ha realizado a partir de la caracterización realizada previamente, tomando como base las métricas y parámetros destacados en las publicaciones del grupo ClinGen (Brnich et al., 2020; Kanavy et al., 2019). A continuación, se ha estructurado la información relevante mediante el modelado conceptual, realizando una ampliación del CSHG para incluir esta nueva entidad. En las secciones siguientes se explicará esta ampliación y, seguidamente, se describirá cómo se adaptará esa estructura para construir la fuente de información.

6.1.1. Ampliación del CSHG

Para determinar la información relevante, se han considerado dos referencias. Por una parte, se han analizado los ejemplos de interpretación proporcionados en el estudio comparativo de ClinGen (Kanavy et al., 2019), realizados por sus Paneles de Expertos en Curación de Variaciones (VCEP). La mayor influencia ha sido la labor realizada por el panel asignado a evaluar estudios sobre miocardiopatía hereditaria asociada al gen MYH7, dado que esta enfermedad se incluye en las estudiadas en este trabajo. Por otra parte, se han incluido las métricas del proceso de validación propuesto por Brnich et al., 2020, (Figura 2), las cuales fueron seleccionadas por ClinGen porque permiten valorar las diferencias entre un mismo experimento realizado en distintos laboratorios, permitiendo evaluar la validez de los estudios. Se ha prestado especial atención a los parámetros del tercer paso – evaluación de validez de estudios – puesto que el cuarto paso está enfocado a aplicar la interpretación, tarea que queda en mano de los expertos de interpretación de variaciones.

Una vez definidos los parámetros necesarios, se tiene la información necesaria para evaluar la información funcional de los estudios sobre las variaciones investigadas. Esta descomposición de los estudios funcionales en elementos fundamentales se ha usado para representar estos estudios con modelado conceptual. Puesto que no existía ninguna entidad correspondiente a los estudios funcionales, se ha realizado una ampliación del CSHG para introducir el nuevo concepto tal y como se representa en la Figura 3. De esta manera, la información funcional se ha integrado en la descripción del dominio genómico del CSHG, ampliando su visión holística.



Figura 3. Diagrama de clases de la ampliación correspondiente a los estudios funcionales (marcados en azul) y sus conexiones directas al resto del CSHG.

La adición se ha llevado a cabo en la vista de Bibliografía, donde encontramos el concepto "estudio" (*Study*). Este concepto es una entidad general al que se introducen varias clases de estudios. Con esta estructura, cada clase puede tener su entidad y descripción propia, pero todos los estudios, independientemente del tipo, se identifican y referencian de forma homogénea.

La ampliación realizada ha consistido en la creación de una nueva clase de estudio. Para ello, se ha creado una entidad llamada *FunctionalStudy*, que contiene varios campos, correspondientes a la información relevante de los estudios funcionales. Como se puede ver en la Figura 3, la entidad de un estudio funcional (*FunctionalStudy*) está relacionada directamente con la entidad variación (*Variation*), de manera que cada estudio puede describir el impacto de una o varias variaciones. Esta descripción la representamos con el campo de *FunctionalAssessment*, como resultado de la asociación de ambas entidades mencionadas, y mostrará el impacto funcional de la variación según la información del estudio correspondiente.

Para definir la estructura interna de los estudios funcionales, la información relevante se ha organizado en los once conceptos definidos a continuación:

- 1- *type*: Tipo de estudio realizado.
- 2- *modelSystem*: Tipo de sistema empleado como modelo, pudiendo ser in vitro, in vivo o in silico.
- 3- experimentalMethod: Método experimental empleado para el estudio.
- 4- outcomeEvaluated: Aspecto o parámetro que se ha evaluado a través del experimento.
- 5- *positiveControls*: Cantidad de controles positivos empleados.
- 6- negativeControls: Cantidad de controles negativos empleados.
- 7- replicates: Cantidad de réplicas o repeticiones realizadas en el experimento.
- 8- statisticalAnalysis: Datos del análisis estadístico descrito en el estudio.
- 9- validationProcess: Proceso de validación del estudio.
- 10- *reproducible*: Posibilidad de reproducción de los experimentos.

11- *robustnessData*: Datos que garantizan la robustez del estudio, o la integridad de la muestra, como definida en la sección 5.1.

En cuanto al campo intermedio *FunctionalAssessment*, se han incluido dos conceptos en su estructura: el impacto funcional (es decir, si el cambio ha afectado a la función normal del gen) y el *OddsPath*, un parámetro probabilístico creado por el grupo ClinGen. Dado que este dato solo se aplica en el cuarto paso, el cual deben llevarlo a cabo los expertos en interpretación de variaciones, no se tendrá en cuenta para la fuente de información.

6.1.2. Estructura de la fuente de información

Gracias a la ampliación del CSHG, contamos con la representación holística y completa que buscábamos obtener. Puesto que la información está estructurada en muchos campos, se ha decidido que el formato de la fuente de información sea una hoja de cálculo de Microsoft Excel (*.*xlsx*), lo cual garantiza una amplia capacidad y facilidad a la hora de consultarla y modificarla.

La información provendrá de los artículos científicos sobre estudios funcionales de variaciones investigadas con relación a cardiopatías familiares. Como un estudio funcional puede tratar más de una variación, asignaremos una variación por fila, y los diferentes campos de información se corresponderán a las columnas. Dado que el núcleo del trabajo son los estudios funcionales, las primeras columnas consistirán en los datos necesarios para identificar el artículo. Seguidamente, irán la enfermedad a la que se ha asociado la variación en el artículo, y los datos de la variación. Así, los títulos y contenido de estas primeras columnas serán los siguientes:

- Artículo: título original del artículo.
- **DOI:** enlace DOI correspondiente.
- **Disease**: cardiopatía familiar a la que se ha asociado la variación.
- Gene: nombre del gen donde ocurre la variación.
- Variant: nombre de la variación.

Tras estos datos, las siguientes once columnas serán los conceptos de definición del *FunctionalStudy* en el modelo conceptual, con el mismo nombre y en el mismo orden que se han listado previamente en la sección 6.1.1. Finalmente, la última columna será el impacto funcional (*functionalImpact* en la entidad *FunctionalAssessment* de la Figura 3), y prescindiremos del parámetro *OddsPath* como hemos explicado en la sección previa.

Contamos, en total, con 17 campos de información, y cada uno constituye una columna individual en la fuente de información. El aspecto completo de la fuente de información puede verse en la Figura 4, con ejemplos de la información respectiva. El contenido de las columnas se explicará con mayor detalle en la sección 6.2, correspondiente al desarrollo de la fuente de información.

| ARTÍCUI | .o DO | Disease | Gene | Variar | t type | | model System | | experimental Method | outcome Evaluated |
|----------------------|----------------------|-------------------|------------|-------------------|-----------------------|-------|-----------------|-----|------------------------|----------------------------|
| FLNC Gene S | plice 10.10 | 16 Dilated Cardio | FLNC | c.7251D1 | .G>. OBI:00016 | In | vivo | Zeb | rafish embryos i | njec Morphology/structu |
| FLNC Gene S | plice N 10.10 | 16 Dilated Cardio | FLNC | c.5669-1 | del(OBI:00016 | In | vivo | Zeb | rafish embryos i | njec Morphology/structu |
| positive Controls | negative Controls | replicates | stat An | istical alysis | validation Process | | reproducik | ole | robustness Data | functional Impact |
| 2 | 1 | 4 | In expe | riments det | Organism mode | l, th | Yes | | Male and female | Functionally abnormal. Tra |
| 2 | 1 | 4 | In expe | riments det | Organism mode | l, th | Yes | | Male and female | Functionally abnormal. Spl |

Figura 4. Capturas de ejemplo de la estructura de la fuente de información

6.2. Desarrollo de la fuente de información

El desarrollo constituye la segunda parte de esta etapa del ciclo de diseño. En este Trabajo de Fin de Grado, aquí se abarca la búsqueda, selección y extracción de la información de estudios funcionales a partir de artículos disponibles en repositorios públicos de literatura científica. Esta sección describirá este proceso detallando las fuentes empleadas, la búsqueda y selección de artículos (representada en la Figura 5), cómo se ha enfocado la lectura para la extracción de la información, y, finalmente, la revisión y estandarización de la fuente de información una vez completada la lectura de artículos.



Figura 5. Flujo de trabajo completo del desarrollo de la fuente de información. Detalla la búsqueda en repositorios de artículos, los filtros y selección aplicados y la extracción de información relevante.

6.2.1. Primera búsqueda en repositorios

Los estudios funcionales se basan en distintos tipos de experimentos, como se ha expuesto en la sección 1.2.2., por lo que la información está presente en los artículos científicos que relatan la investigación realizada. Como se ha expuesto en el capítulo 3 sobre el estado del arte, no existe actualmente una fuente que integre datos de estudios funcionales de variaciones genéticas. Como consecuencia, el objetivo de este Trabajo es recopilar la información de estudios funcionales a partir de la lectura de artículos, concretamente aquellos sobre variaciones asociadas a cardiopatías familiares, y guardarla en una fuente de información. Ante la inmensa cantidad de artículos disponibles, se ha realizado una búsqueda y selección específica para poder determinar los artículos relevantes de entre todos los documentos disponibles.

Se ha comenzado por seleccionar los repositorios de artículos donde realizar la búsqueda. Para ello, se han realizado búsquedas de artículos sobre estudios funcionales en varios navegadores. De esta manera, se han revisado los repositorios o bases de datos existentes y se han valorado según la accesibilidad y la cantidad de publicaciones que recogen. Se han determinado dos repositorios candidatos, puesto que son los que más artículos científicos revisados recogen: *ScienceDirect*, cuyo alcance es muy amplio, dado que incluye todo tipo de documentos sobre cualquier sector científico, y *PubMed*, el cual se centra en publicaciones biomédicas. Independientemente de sus diferencias, ambas bases de datos tienen el reconocimiento de la comunidad científica internacional. Se han detectado varios que solo han aparecido en uno de los dos repositorios. Por tanto, se ha decidido utilizar ambos para asegurar la mayor cobertura de literatura posible.

El siguiente paso ha sido realizar la búsqueda en cada uno de los repositorios. Ambas bases de datos permiten una búsqueda avanzada mediante palabras claves, y comprenden el uso de operadores booleanos como AND (permite unir varios términos de búsqueda), OR (permite incluir términos alternativos). Adicionalmente, PubMed reconoce el uso del asterisco como delimitador. Es decir, actúa como un comodín que permite buscar palabras derivadas. Por ejemplo, la consulta "variaci*" retornará tanto los resultados con la palabra "variación" como con la palabra "variaciones".

Como palabras clave, se han empleado los términos en inglés, por lo que estudio funcional equivale a *functional assay* o *functional study*, y cardiopatías familiares equivale a *hereditary heart diseases*. Se han realizado diversas combinaciones de estas palabras, haciendo uso de los operadores, para valorar la cantidad de resultados que retorna cada combinación. Tras comparar los resultados, se han ejecutado finalmente las siguientes consultas para cada repositorio:

| PubMed: | |
|--|------------------|
| (("functional assay"[Title/Abstract]) OR "functional stud*"[Title/Abstract]) AND (cardio*) ANI |) (<i>GEN</i>) |
| | |

Cómo resultado, esta búsqueda retornará aquellos artículos de *PubMed* que contengan las palabras *funnctional assay* o *functional study/studies* en el título y resumen, que estén asociados o contengan cualquier palabra que empiece por cardio y que mencionen el gen correspondiente.

| ScienceDirect: | |
|---|--|
| ((functional study) OR (functional assay)) AND (cardiomyopathy OR heart) AND GEN | |

Retornará aquellos artículos en *ScienceDirect* que contengan los términos *functional assay* o *functional study* junto con *cardiomyopathy* o *heart* en el título, resumen o palabras claves especificadas por el autor. En la consulta de *PubMed*, gracias al marcador *, se ha empleado solo el término "cardio*", puesto que abarca una variedad de términos comunes en el ámbito de enfermedades de corazón (*cardiomyopathy, cardiovascular, cardiologist/s, cardiopathy...*). Sin embargo, dado que *ScienceDirect* no reconoce este marcado, para aumentar el alcance de la búsqueda se ha incluido la palabra *heart*, una palabra con altas probabilidades de ser mencionada cuando se trata cualquier cardiopatía.

Se puede observar que ambas consultas terminan con la palabra *GEN*. Este término será el nombre del gen para el que queremos encontrar estudios. Dada la naturaleza de las enfermedades mendelianas – causadas por una variación en un gen en concreto – esto permite realizar las búsquedas de forma estructurada y enfocada a las cardiopatías familiares que nos interesan. Para garantizar la mayor precisión posible, se ha empleado una lista, aportada por expertos clínicos en cardiología. Esta lista comprende 456 genes de interés que se han asociado a las cardiopatías familiares seleccionadas.

Para cada uno de estos genes, se han realizado dos consultas, una en cada repositorio, lo que supone un total de 912 consultas para recopilar los artículos de interés. Además, para cada una de esas consultas, no todos los resultados que se retornaban eran publicaciones que se ajustaran al perfil de estudio funcional. Por tanto, a medida que se han realizado las búsquedas, se ha aplicado un primer filtrado de resultados (Figura 6): para cada artículo retornado por las consultas, se ha leído el resumen y se ha valorado si la investigación descrita se ajusta a la definición de estudio funcional (si se estudia el efecto funcional de variaciones genéticas) y si estaba asociado a las cardiopatías familiares seleccionadas. Algunos casos presentaban cierta ambigüedad dado que mencionaban el estudio de variaciones sin especificar datos de la variación, o mencionaban una de las cardiopatías familiares como enfermedad potencialmente asociada sin detallar la evidencia tras estas suposiciones. Para poder descartar con mayor certeza, estos artículos se han marcado como ambiguos y se han incluido en la lista provisional de artículos relevantes para completar su lectura y juzgar definitivamente en base al contenido.



Figura 6. Ampliación del primer filtro, el cual se ha aplicado tanto en la primera como en la segunda búsqueda.

6.2.2. Segunda búsqueda y selección final

Una vez seleccionados los artículos, se han tomado dos artículos aleatorios de la selección para anotar la información según la estructura definida en la sección 6.1.1 y comprobar si hace falta modificar algún aspecto de la búsqueda. Al leer por completo uno de los primeros artículos, se ha visto que no detallaba el estudio funcional, sino que era una revisión de la investigación, por lo que se ha sustituido por el artículo del estudio original. Esta publicación sí contiene los datos del estudio funcional; sin embargo, no estaba presente en la recopilación realizado, a pesar de constar en PubMed, una de las bases de datos que se habían revisado. Comparando el contenido del artículo con la consulta realizada, se ha determinado que la ausencia se debe a que el artículo nuevo se describe como un análisis funcional (*functional analysis*), un término diferente que no se incluía en la consulta inicial dado que se había considerado un nombre demasiado ambiguo para la búsqueda.

Antes de continuar la lectura, se ha repetido la búsqueda para algunos de los genes más estudiados en cardiopatías familiares (p. ej. RYR2, SCN5A, MYH7) añadiendo el nuevo término. Viendo que en múltiples ocasiones las nuevas consultas han añadido publicaciones relevantes para los genes comprobados, se ha decidido realizar una segunda búsqueda completa para asegurar que no quedaran excluidos posibles artículos de interés. Por tanto, el nuevo formato de consulta queda como se muestra a continuación:

| D | h | ΝЛ | ~ 4 | |
|----|---|-----|-----|--|
| ru | υ | IVI | eu | |

(("functional assay"[Title/Abstract]) OR "functional stud*"[Title/Abstract] OR "functional analysis"[Title/Abstract]) AND (cardio*) AND (GEN)

| ScienceDirect: | |
|--|---------|
| | |
| ((functional study) OR (functional assay) OR (functional analysis) AND (cardiomyopathy OR heart) | AND GEN |

Aplicando el mismo proceso de selección y descarte descritos para la primera búsqueda (Figura 6), se han ido añadiendo nuevos artículos a la lista de publicaciones para la lectura. Finalmente, al terminar las consultas, se ha realizado un filtrado de artículos duplicados. Es decir, artículos asociados a más de un gen de la lista y que, por tanto, constan más de una vez en la recopilación.

El número final de artículos seleccionados para la lectura ha sido 236 publicaciones, asociadas a 84 genes. Dada esta cantidad de artículos, el tiempo necesario para leer y apuntar manualmente la información relevante para todos los estudios es muy elevado. Para ajustar el trabajo al tiempo disponible, se ha acotado la selección. Para ello, los expertos clínicos han realizado una revisión de la lista y han indicado los genes más relevantes para los fenotipos de cardiopatías familiares que se quieren estudiar. Tras esta selección de genes, se ha reducido la lista a 35 genes y, en consecuencia, se ha reducido la cantidad de artículos asociados a 149 publicaciones (Selección, Figura 5). Una vez recopilados los artículos de interés, se puede avanzar a la extracción de los parámetros relevantes.

6.2.3. Extracción de información

De forma resumida, para obtener esta información de los artículos, el proceso seguido ha sido leer cada artículo, aplicar un segundo proceso de filtrado y, si sigue considerándose un artículo válido – que describe un estudio funcional – anotar las características del estudio según la estructura definida en la sección 6.1.2. Este proceso está representado en la Figura 7.



Figura 7. Ampliación del segundo filtro aplicado durante la lectura de los artículos.

El segundo filtrado se ha aplicado a lo largo del proceso de lectura. Por una parte, si no se podía acceder al texto completo de alguna publicación, se ha descartado el estudio. Luego, de los artículos que se habían marcado como ambiguos durante las consultas (descrito en la sección 6.2.1.), se ha leído el artículo completo. La mayoría de los artículos marcados como ambiguos han resultado ser una revisión de literatura y conocimiento, por lo que no detallaban estudios realizados, sino que resumían los datos disponibles sobre las variaciones. Por tanto, no se consideran un estudio funcional y han sido descartados.

En cuanto a los artículos aceptados, se ha procedido a la extracción de información. A la hora de incorporar los datos en la fuente de información, se han tomado varias medidas durante la lectura para cumplir esta visión. Para explicarlas, recorreremos los campos de información en orden, proporcionando ejemplos de cada uno. Cualquier dato que no estuviera disponible en un artículo se ha marcado como NA (*not available*).

Columna 1. Artículo. Se presenta el nombre del artículo tal y como se presenta en las publicaciones. Dado que dentro de un mismo artículo pueden estudiarse varias variaciones, se repetirá el título para cada variación.

Ejemplo: Mutations in Filamin C causes a new form of familial hypertrophic cardiomyopathy

Columna 2. DOI. Contiene el DOI de referencia del artículo en formato de hipervínculo para proporcionar un acceso simple a la publicación.

Ejemplo: <u>10.1038/ncomms6326</u>

Columna 3. Disease. Se indica el nombre completo de la enfermedad a la que está asociada la variación, sin siglas.

Ejemplo: *Hypertrohpic Cardiomyopathy*

Columna 4. Gene. Se ha utilizado el nombre del gen que aparece en el artículo. Aunque hay casos en los que los genes se identifican por más de un nombre, al estar tratando con los genes más relevantes, la heterogeneidad de nombres es mucho menor, dado que son genes altamente conocidos y estudiados.

Ejemplo: FLNC

Columna 5. Variant name. El nombre de la variación se ha anotado tal y como aparece en el artículo.

Ejemplo: p.V123A

Columna 6. Type (tipo de experimento). Para asegurar una consistencia a lo largo del desarrollo de la fuente de información y facilitar su comprensión e interoperabilidad para cualquier uso, se han empleado términos ontológicos para definir el tipo de estudio, al igual que en los ejemplos de Kanavy et al., 2019. La ventaja de utilizar estos términos es que forman parte de un lenguaje estándar (ontología) donde se definen los conceptos de un ámbito y se les asigna un código identificativo único. Se ha empleado el buscador de ontologías OSL (<u>https://www.ebi.ac.uk/ols4</u>) del grupo EMBL-EBI (<u>https://www.ebi.ac.uk/</u>). Este buscador integra numerosas ontologías, por lo que se ha tratado de emplear, mayoritariamente, términos de tres de las más reconocidas: las ontologías ECO (evidencia y conclusiones, (Giglio et al., 2019)), BAO (estudios biológicos, (Abeyruwan et al., 2014)) y OBI (investigaciones biomédicas, (Brinkman et al., 2010)).

Ejemplo: ECO:0000007. Immunofluorescence evidence, OBI:0000854. Western Blot assay, BAO:BAO_0000129. Immunoassay, BAO:BAO_0010252. Protein expression assay

Columna 7. ModelSystem. Originalmente, las definiciones de los criterios PS3 y BS3 hablan de estudios *in vitro* y *ex vivo*, pero para este trabajo se han incluido los estudios *in silico* para poder valorar la información de este tipo de estudios.

Ejemplo: In vitro

Columna 8. ExperimentalMethod. Tras leer la sección de métodos, se ha realizado un resumen del procedimiento experimental descrito.

Ejemplo: H9C2 rat cardiac myoblasts, neonatal rat cardiac myocytes and C2C12 cell myotubes nucleofected with the cDNA clones containing mutations or wild-type FLNC were studied by Western Blot, immunofluorescence and confocal microscopy.

Columna 9. OutcomeEvaluated. En base a la descripción de los resultados, se determinó qué característica se ha evaluado para analizar la funcionalidad de la variación.

Ejemplo: Formation of protein aggregates

Columna 10. PositiveControls. Los controles positivos consisten en incluir en el experimento una muestra cuyo resultado al someterse a ese experimento sea conocido. Esto permite asegurar que se ha realizado correctamente el experimento. Por tanto, se ha anotado el tipo de control.

Ejemplo: Healthy heart samples

Columna 11. NegativeControls. Los controles negativos son muestras que no se espera que produzca un resultado, utilizados para comparar la influencia de factores externos sobre la muestra. En caso de haberse usado, se ha anotado el tipo de control.

Ejemplo: Wild-type

Columna 12. Replicates. Se han considerado las veces que se ha repetido el experimento y para cuántas unidades de células, cultivos u organismos.

Ejemplo: Biological replicates: wild type/mutants. H9C2 rat cardiac myoblasts , neonatal rat cardiac myocytes and C2C12 cell myotubes

Columna 13. StatisticalAnalysis. La descripción, tal y como se han descrito en el artículo, de los métodos estadísticos empleados para determinar parámetros de significancia estadística, la significancia de los resultados y comparaciones de los resultados de distintos experimentos.

Ejemplo: Data are presented as mean ± SEM. Differences among groups were evaluated by one-way ANOVA and Student's t-test. Statistical analysis was performed using SPSS 20.0. A two-sided p < 0.05 was considered statistically significant.

Columna 14. ValidationProcess. Para determinar la validez, se han indicado los parámetros que presenta el artículo de entre los controles positivos y negativos, las réplicas, el análisis estadístico, y predicciones *in silico*.

Ejemplo: Comparison with other functional studies, positive and negative controls, replicates, polyphen & SIFT predictions.

Columna 15. Reproducible. Según el nivel de detalle de la sección de métodos, se ha considerado si el artículo es reproducible o no.

Ejemplo: Yes

Columna 16. RobustnessData. Se ha realizado un resumen de los datos disponibles sobre el origen, transporte, tratamiento y almacenaje de las muestras.

Ejemplo: All participants had provided written informed consent (...), genomic DNA was extracted from peripheral blood leukocytes with a Qiagen kit according to the manufacturer's instructions, Rat cardiac myoblast cell line H9C2 was kindly provided by (...). Cells were grown in DMEM supplemented with (...).

Columna 17. FunctionalImpact. Se ha clasificado como "funcionalmente normal" o "funcionalmente anormal" según las recomendaciones del grupo ClinGen (Brnich et al., 2020), y se ha añadido una categoría de "desconocido" ante la ambigüedad de algunos estudios. Se ha incluido también una descripción de las consecuencias moleculares para mayor contexto.

Ejemplo: Functionally abnormal. Significant formation of filamin C aggregates which might impair sarcomere function in all types of cells studied.

Durante esta etapa, siguiendo el proceso descrito, se han leído los 149 artículos, de los cuales se han descartado 50, tal y como se ha descrito al inicio de esta sección. De las publicaciones aceptadas, se ha extraído, para cada una de ellas, la información relevante. De esta manera, se ha rellenado el Excel y se ha caracterizado la información funcional para todas las variaciones que han sido sujeto de estudio en estos estudios funcionales. Este proceso de extracción ha ocupado la mayor parte de la investigación, dado que, dependiendo de la complejidad del artículo, la lectura y extracción de la información de un artículo puede durar desde 15 minutos hasta 3 horas. Al realizar este Trabajo de Fin de Grado a lo largo del curso lectivo, en su totalidad, la extracción de información ha durado 21 semanas.

6.3. Revisión y estandarización

La última parte del desarrollo ha sido la revisión y estandarización de la fuente de información una vez completada la extracción de información para la lista de artículos. A partir de observaciones y problemas identificados durante la lectura, se han modificado algunos campos para estandarizarlos y ordenar la información de forma comprensible y acorde al modelo CSHG.

El primer punto que se ha abordado es el nombre de las variaciones. El formato de este difiere en función de si la variación se ha investigado a nivel genómico, de ADN o proteico, y según las preferencias de los investigadores. Se distinguen cuatro formatos distintos en la fuente de información generada: el identificador de dbSNP⁸, variación en secuencia de ADN codificante (prefijo

⁸ dbSNP: Base de datos de variaciones del NHI, National Health Institute de EEUU (<u>https://www.ncbi.nlm.nih.gov/snp/</u>).
"c." según la nomenclatura HGVS⁹), variación en secuencia de proteína (prefijo "p.", según la nomenclatura HGVS) y variación en secuencia genómica (prefijo "g.", según la nomenclatura HGVS).

En las variaciones a nivel de proteína se han realizado dos cambios para estandarizar el formato: añadir el prefijo "p." para casos en los que no se indicaba explícitamente en el artículo, y homogeneizar la nomenclatura de los aminoácidos. Para nombrar los aminoácidos, existen dos tipos de abreviaciones estándar. Una consiste en un código de tres letras (p. ej. Glu, Gly, His) y la otra consiste en un código de una letra (p. ek. E, G, H, respectivamente a los ejemplos anteriores). Dado que cada artículo empleaba de forma aleatoria un código u otro, se ha optado por ajustar todos los nombres a la abreviación de una letra, dado que suponían la menor cantidad de cambios.

Por otra parte, aunque todos los formatos que aparecen son conocidos en el ámbito de investigación de variaciones, la nomenclatura de la base de datos dbSNP es más limitante, dado que es poco intuitivo al no proporcionar ningún dato sobre la variación y requiere conocer o consultar su base de datos para identificar la variación. Por tanto, se ha decidido reducir a los tres nombres aceptados por la HGVS. Para ello, se ha consultado la base de datos y se ha sustituido manualmente los nombres dbSNP con el nombre de la nomenclatura HGVS correspondiente. Los tres tipos de nombres resultantes se han separado por columnas (Tabla 1) para mayor claridad.

| Genomic position | Variant in transcript (c.) | Variant in protein (p.) |
|-------------------------------|----------------------------|-------------------------|
| Chr7:g.128854898_128854915del | c.7251D1G>A | p.A2430V |

 Tabla 1. Reestructuración del campo "Variant Name" a tres columnas, con ejemplos de cada formato

Para los controles, para cumplir con el formato *integer* (valor numérico) definido en el CSHG, se han separado en dos columnas: el número de tipos distintos de controles usados y el tipo. De forma similar, para las réplicas se han dividido los datos en los dos géneros de réplicas existentes: biológicas (cuántas versiones biológicas se han usado en el estudio) y técnicas (repeticiones para comprobar el estado de los aparatos empleados). El resultado es el mostrado en la Tabla 2.

| positiveControls | PosControl | negativeControls | negControl | Biological replicates | Technical replicates | replicates |
|------------------|--------------------------|------------------|------------|--------------------------|----------------------|---|
| NA | Healthy heart samples | 1 | WT | 4 | NA | Biological replicates: wild-type/mutants H9C2 rat cardiac myoblasts , neonatal rat cardiac myocytes and C2C12 cell myotubes |

Tabla 2. Reestructuración de los campos sobre controles y réplicas: "positiveControls" y "negativeControls" indican el número de controles, "PosControl" y "negControl" describen el tipo, "Biological replicates" y "Technical replicates" indican el número de réplicas y "replicates" indica el tipo.

⁹ HGVS: *Human Genome Variation Society*. Este grupo ha desarrollado una nomenclatura que se ha convertido en el estándar para las variaciones (<u>https://varnomen.hgvs.org/</u>).

Una vez realizados estos cambios, se ha dado por finalizado el desarrollo de la fuente de información, la cual ha sido concluida tal y como se presenta en el Anexo 1 de este Trabajo de Fin de Grado.

7. RESULTADOS

Este capítulo describirá la última etapa del ciclo de diseño seguido en este Trabajo de Fin de Grado. Se hará una vista general de los resultados de la extracción de la información y se explicará el caso de uso aplicado a la fuente de información resultante, el cual se ha realizado con datos de pacientes reales.

7.1. Análisis de resultados

El proceso de desarrollo de la fuente de información ha constado de varias actividades. Primero, se han determinado dos repositorios de referencia. Seguidamente, se han seleccionado, en dos búsquedas, los artículos de estudios funcionales relevantes a las cardiopatías familiares. Finalmente, se ha extraído la información de los artículos. En esta sección, revisaremos estos pasos, mostrando los resultados obtenidos tras cada uno.

Primera búsqueda. Usando las búsquedas avanzadas descritas en la sección 6.2.1., se han realizado un total de 912 consultas, de las cuales solo 152 han retornado artículos. En total ha habido 593 resultados, asociados a 100 genes. Tras el primer filtrado (Figura 6) se han descartado 268 publicaciones y se ha observado que gran parte de estos rechazados hacían alusión a estudios funcionales, pero no hacían un estudio de una variación. La aparición de tantos artículos no relacionados directamente con variaciones seguramente haya ocurrido porque el término "variación" no está incluido explícitamente en las búsquedas definidas. La razón tras esta decisión es que se consideró que la combinación del término *"functional assay"* y el nombre del gen generaba un buen equilibrio en la consulta sin restringir ni generalizar excesivamente. Tras aplicar el filtrado de artículos duplicados (asociados a más de un gen), se ha reducido a 180 artículos.

Segunda búsqueda. Como se ha explicado en la sección 6.2.2, se ha repetido el proceso de búsqueda y filtrado con un nuevo término añadido. La cantidad de resultados ha aumentado en un 120% con respecto a la primera búsqueda, retornando 1306 artículos (Tabla 3). Sin embargo, la cantidad de artículos seleccionados ha sido similar a la primera búsqueda y ha incrementado solo en un 14,77% (373 artículos). Estos resultados refuerzan la precisión del criterio personal de selección de artículos e indican, como se esperaba, que el término "functional analysis" es demasiado general. Tras eliminar los duplicados, la lista se ha reducido a 236 artículos, lo cual supone un aumento del 30% respecto a la primera búsqueda.

| | Primera búsqueda | Segunda búsqueda |
|------------------------------|--------------------------------|--------------------------------|
| Resultados | 593 | 1306 |
| Artículos seleccionados | En bruto: 325 Filtrado: 180 | En bruto: 373 Filtrado: 236 |
| % Seleccionado (en bruto) | 54,81% | 29,21% |
| % Descartado (en bruto) | 45,19% | 70,79% |

Tabla 3. Resumen de resultados en la búsqueda inicial y la segunda búsqueda en bruto (apuntados directamente de los resultados de la consulta, sin comprobar los duplicados) y filtrados (tras eliminar duplicaciones).

Extracción de información. Finalmente, se han leído los artículos asociados a la lista reducida de 35 genes relevantes, lo cual corresponde a 149 artículos (ver último párrafo de la sección 6.2.2.). Tras el segundo filtrado (Figura 7), la cantidad final es de 99 artículos (Tabla 4). De estos, se ha extraído la información funcional para cada variación estudiada en estas publicaciones. Como resultado, la fuente de información resultante, la cual puede consultarse en el Anexo 1 de esta memoria, describe un total de 285 variaciones genéticas que han sido asociadas a la lista de cardiopatías familiares seleccionadas.

| | ANTES DE LA LECTURA | TRAS LA LECTURA |
|-----------|------------------------|--------------------|
| Genes | 35 | 40 |
| Artículos | 149 | 99 |

Tabla 4. Cantidades finales de genes y artículos tras la lectura, donde se han descartados más artículos (verFiltro 2, Figura 7).

En la Figura 8 podemos ver una comparación, para los 35 genes seleccionados, de los artículos que había asociados a cada gen y el número de variaciones que se ha apuntado finalmente de cada uno. De esta forma, se puede ver cómo ha afectado el segundo filtrado de artículos, habiendo genes de los que finalmente no ha habido variaciones que anotar. En contrapartida, las variaciones de los artículos se repartían a lo largo de 40 genes, incluyendo algunos que no estaban en la lista seleccionada, dado que muchos de los artículos estudiaban más de un gen. Dada la pequeña cantidad que suponían (20 variaciones) y para no excluir la información, se han incluido en la fuente de información las variaciones de genes que no estaban en la lista.



Figura 8. Comparación de cantidad de artículos asociados a los genes y cantidad de variaciones que finalmente se han recogido en la extracción de información.

Por otra parte, los genes pueden estar asociados a varias cardiopatías a la vez, lo cual puede apreciarse en la Figura 9 donde se muestra la cantidad de variaciones recogidas, en la fuente de información, de cada gen y la enfermedad a las que están relacionadas. Se puede observar que el gen con más variaciones estudiadas es el MYBPC3, y la mayoría están asociadas a la Miocardiopatía Hipertrófica (HCM). Le sigue el gen SCN5A, donde la mayoría de las variaciones son con relación al

Síndrome de Brugada (BrS). De hecho, este gen, junto con el RYR2, son los que están asociadas a más cardiopatías a la vez (cuatro en ambos casos).

La enfermedad con más variaciones detectadas ha sido la HCM, con 101 variaciones asociadas, seguida de la Miocardiopatía Dilatada, una enfermedad bastante similar. Las enfermedades para las que menos información se ha extraído han sido el Síndrome de Loeys-Dietz y la Miocardiopatía Restrictiva (Tabla 5), y el síndrome de Marfan, que ha sido la única patología para la que no se han encontrado estudios funcionales.



Variaciones por gen para cada enfermedad

Figura 9. Cantidad de variaciones estudiadas de cada gen y las cardiopatías a las que se han asociado.

| | ARVC | BrS | СРVТ | DCM | нсм | No Compactada | LDS | LQTS | RCM | SQTS | MS |
|-------------|------|-----|------|-----|-----|------------------|-----|------|-----|------|----|
| Variaciones | 20 | 52 | 13 | 75 | 101 | 6 | 1 | 55 | 1 | 4 | 0 |

 Tabla 5. Número de variaciones asociadas a cada enfermedad.

Se ha analizado también la reproducibilidad, donde la mayoría de los estudios se han considerado reproducibles (94,74%) dado que se detallaban claramente los procedimientos de laboratorio. Finalmente, se ha comprobado el impacto funcional de las variaciones (ver la descripción de la columna 17, Sección 6.2.3.) y se ha observado que la mayoría de las variaciones han sido consideradas "funcionalmente anormal" (79,65%). Luego un 18,60% han sido consideradas "funcionalmente normales" y un 5% se han marcado como "Desconocido". Por tanto, podemos considerar que los estudios recogidos son relevantes, dado que la mayoría determinan consecuencias moleculares definidas, y una gran parte seguramente pueda justificar una clasificación de patogenicidad.

Una de las innovaciones de este trabajo ha sido incluir los estudios de tipo *in silico* (p.ej. simulaciones computacionales). Esta clase de experimentos han constituido, aproximadamente, un 28% de los estudios analizados. La utilidad de la fuente de información, así como la relevancia de los análisis *in silico*, se evaluará mediante un caso de uso, que detallaremos en la siguiente sección.

7.2. Caso de uso con VCF de pacientes reales

La fuente de información desarrollada recopila la información funcional de un gran número variaciones genéticas, y constituye una herramienta con gran potencial para dar soporte a la interpretación de variaciones y su clasificación. Al tener una fuente de datos como esta, se puede hacer una evaluación funcional de variaciones de forma automática, facilitando la evaluación del criterio PS3/BS3 en el ámbito clínico o analítico.

Con esta aplicación práctica en mente, se ha desarrollado un caso de uso con datos de pacientes reales para evaluar la utilidad de la fuente de información que se ha generado. Esta experiencia consistirá en comprobar si las variaciones recopiladas en la fuente de información se encuentran en los datos de pacientes reales que han sido diagnosticados alguna cardiopatía familiar. A continuación, se describirá cómo se ha llevado a cabo la comprobación y los resultados obtenidos.

7.2.1. Implementación

Los datos de pacientes han sido proporcionados por el Hospital General Universitario de Alicante, en formato VCF (Formato de Llamada de Variación), un tipo de archivo empleado ampliamente en bioinformática para almacenar secuencias o variaciones genéticas. Se han recibido los datos de 42 pacientes que han sido diagnosticados alguna cardiopatía familiar y se ha empleado una versión anotada de los VCF, con formato *.*csv*. Al estar anotados, estos archivos contienen información ampliada de las variaciones, incluyendo no solo datos estructurales e identificativos de la variación (p. ej. cromosoma, gen, posición), sino también interpretaciones clínicas y predicciones de patogenicidad.

El objetivo de este experimento es detectar las variaciones de la fuente de información que estén presentes en alguno de los 42 ficheros de pacientes. Por tanto, para realizar la comparación de las variaciones de forma rápida y efectiva se ha optado por desarrollar un código de Python, el cual se presenta en el Anexo 2 de esta memoria. De forma resumida, el proceso seguido ha constado de los siguientes pasos:

- 1- Crear una versión reducida del VCF anotado para cada paciente que solo incluya las variaciones dadas en los mismos genes que están presentes en la fuente de información.
- 2- Comparar los nombres de las variaciones de la fuente de información con los nombres de la versión reducida del VCF anotado de cada paciente.
- 3- Devolver para cada paciente las variaciones que coincidan, mostrando el nombre de la variación y su impacto funcional descrito en la fuente de información.

7.2.2. Resultados caso de uso

Tras ejecutar el código resumido en la sección previa, se han obtenido las coincidencias de variaciones presentes en los pacientes. En total, se han detectado 9 variaciones a lo largo de los 42 pacientes. Aunque es un número reducido, se puede considerar un resultado coherente, dado que, frente a los millones de posibles variaciones que pueden presentar los pacientes, la fuente de información generada abarca una cantidad muy concreta. Ha habido 6 pacientes en los que no se ha detectado ninguna variación de las descritas en la fuente de información. Los otros 36 pacientes han mostrado entre 1 - 4 coincidencias, siendo el promedio de coincidencia de 2 variaciones por paciente.

Muchas de las variaciones detectadas se repetían entre los pacientes, lo cual indica que son variaciones comunes. Esto concuerda con el conjunto de enfermedades con el que estamos trabajando, dado que comparten características, siendo esta una de las razones que dificultan su diagnóstico. Para los pacientes con coincidencias, al comparar los diagnósticos de los médicos con la enfermedad a la que se han asociado las variaciones en la fuente de información, se ha comprobado que muchas no coinciden. Por ejemplo, el Paciente 1 presenta las variaciones p.1962V, p.L1092P y p.R1973Q, asociadas a CPTV y Síndrome de Brugada en la fuente de información, pero el diagnóstico clínico ha sido Miocardiopatía Hipertrófica (HCM). Dada la similitud entre cardiopatías mencionada, una misma variación pueda estar asociada a distintas enfermedades. Por tanto, estos casos en los que no coinciden las enfermedades relacionadas no implican que, o bien el diagnóstico del hospital, o bien la fuente de información, sean erróneos. Simplemente, no existe actualmente evidencia funcional que asocie las variaciones con las enfermedades diagnosticadas.

Las 9 variaciones de la fuente de información detectadas en los pacientes se resumen en la Tabla 6. Analizando la información funcional y la clasificación del VCF, podemos ver que 5 de las variaciones se consideran coherentes dado que el carácter de la anotación clínica coincide con el impacto funcional determinado en la fuente de información desarrollada. En concreto, todas se clasifican como carácter benigno en los VCF anotados y en la fuente de información se determina que son funcionalmente normales. Por el contrario, los resultados de las otras 4 variaciones son conflictivos, puesto que presentan resultados discordes en el VCF y en la fuente de información.

| VARIACIÓN | GEN | FREC. | PATOLOGÍA | IMPACTO FUNCIONAL | CLASIFICACIÓN VCF | COHERENTE | NOTAS | | | |
|-----------------------|---------|-------|--|---------------------------|--|-------------------|--|--|--|--|
| p.1962V | SCN10A | 20 | Taquicardia Ventricular Polimórfica Catecolaminérgica (CPVT) | Funcionalmente normal | Benigna | Sí | - | | | |
| p.L1092P | SCN10A | 18 | Taquicardia Ventricular Polimórfica Catecolaminérgica (CPVT) | Funcionalmente normal | Benigna | Sí | - | | | |
| p.R1973Q | CACNA1C | 1 | Síndrome de Brugada (BrS) | Funcionalmente normal | Benigna/Proba blemente benigna | Sí | - | | | |
| p.K263R | TNNT2 | 7 | Miocardiopatía Hipertrófica (HCM) | Funcionalmente anormal | Benigna/Proba blemente benigna | No | Método de estudio in silico. | | | |
| p.S236G | МҮВРС3 | 11 | Miocardiopatía Hipertrófica (HCM) | Funcionalmente normal | Benigna/Proba blemente benigna | Sí | - | | | |
| <mark>p.V158M</mark> | MYBPC3 | 8 | Miocardiopatía Hipertrófica (HCM) | Funcionalmente anormal | Benigna | No | Método de estudio in silico. | | | |
| p.R278C | TNNT2 | 1 | Miocardiopatía Hipertrófica (HCM) | Funcionalmente anormal | Interpretacione s de patogenicidad conflictivas | No | Estudio incluido en perfil ClinVar | | | |
| <mark>p.G1885E</mark> | RYR2 | 1 | Taquicardia Ventricular Polimórfica Catecolaminérgica (CPVT) | Funcionalmente anormal | Benigna | <mark>No</mark> * | *Efecto benigno en solitario. Efecto patogénico combinada con otra mutación. | | | |
| p.S509P | SCN10A | 1 | Síndrome de Brugada (BrS) | Funcionalmente normal | Benigna | Sí | - | | | |

 Tabla 6. Resumen de las 10 variaciones de la fuente de información identificadas en los pacientes reales.

Dos de las variaciones coherentes, p.R1973Q y p.S236G se presentan como "benignas/ posiblemente benignas", por lo que la existencia de un estudio funcional que reitere la benignidad de la variación aumentaría la confianza de esta clasificación. Se han revisado los artículos de la fuente de información y se ha comprobado que ninguno de los dos se incluye en el perfil de las variaciones en ClinVar^{10,11}, la base de datos empleada para la anotación del VCF. Habiendo revisado los artículos correspondientes, se considera que la coincidencia de la variación p.R1973Q es un refuerzo a la clasificación como benigna. En cuanto a la variación p.S236G, no se puede asegurar con la misma confianza que se pudiera añadir al perfil de la variación, dado que el artículo realiza un estudio de tipo *in silico*, el cual no se considera actualmente en los criterios PS3/BS3. Estos análisis consisten en

¹⁰ Perfil de variación p.R1973Q: National Center for Biotechnology Information. ClinVar; [VCV000093419.21], <u>https://www.ncbi.nlm.nih.gov/clinvar/variation/VCV000093419.21</u> (accessed July 2, 2023).

¹¹ Perfil de variación p.S236G: National Center for Biotechnology Information. ClinVar; [VCV000042786.47], <u>https://www.ncbi.nlm.nih.gov/clinvar/variation/VCV000042786.47</u> (accessed July 2, 2023).

métodos computacionales que emplean predicciones, simulaciones y modelos de las moléculas. Si bien tienen ventajas como mayor velocidad y el factor coste-efectividad, se ven limitados por aspectos como modelos fijos y una falta de comprensión y flexibilidad para simular el ambiente biológico natural.

Por otra parte, se ha revisado la información funcional extraída sobre las variaciones conflictivas para buscar posibles causas de la diferencia de carácter. Se ha observado que dos de las cuatro variaciones, p.K263R y p.V158M, se corresponden también a estudios de sistemas *in silico*, por lo que podría considerarse que esta discordia supone un argumento a favor de no incluir los experimentos *in silico* a la hora de evaluar los criterios PS3/BS3.

Otra de las variaciones que difieren entre los datos funcionales y los datos clínicos es la variación p.R278C, cuya interpretación en el VCF es conflictiva. Se ha comprobado la variación en ClinVar¹² y se ha visto que el artículo correspondiente de la fuente de información está presente en su perfil, asociada a tres interpretaciones: dos concluidas como "no especificada", por lo que no se indicó ninguna enfermedad concreta, y una como "miocardiopatía", lo cual engloba aquellas enfermedades donde la función muscular del corazón se ve afectado. Por tanto, teniendo la información funcional como justificación, se plantea que de estas tres interpretaciones se podría considerar dominante la asociación a miocardiopatías, aunque no se especifique una en concreto. Afinar la condición concreta dependerá de futuras investigaciones funcionales.

Finalmente, la última de las variaciones conflictivas, p.G1885E, es un caso peculiar. En solitario altera la actividad normal de la proteína afectada, pero no causa enfermedad, sino que aumenta de forma controlada la actividad del proceso biológico en el que participa la proteína, por lo que se consideraría una variación benigna. Sin embargo, en combinación con otra variación (p.G1886S) el efecto es totalmente contrario y sí podría considerarse patogénica. Dado que no se presenta esta otra variación, se puede considerar que la información es coherente. Se ha comprobado también el perfil de ClinVar¹³ para esta variación y se ha confirmado que el artículo de la fuente de información está incluido entre sus referencias.

7.2.3. Limitaciones

El caso de uso realizado ha dado unos resultados satisfactorios, dado que se han identificado un número de variaciones genéticas coherente a partir de la fuente de información que se ha generado a lo largo de este Trabajo de Fin de Grado. Sin embargo, hay algunas limitaciones y posibles mejoras que quedan pendientes.

Primero, la inclusión de estudios *in silico* debe reevaluarse, puesto que, aunque se ha extraído información de estos estudios, al aplicarla al caso de uso se han obtenido resultados cuestionables. Revisando los datos de estudios *in silico* que se han incluido en la fuente de información, se ha visto que la mayor parte de estos estudios presentan un número escaso de controles y repeticiones. Esta falta de variedad podría ser comprensible dado que, al realizarse computacionalmente, hay mayor

¹² Perfil de variación p.R278C: National Center for Biotechnology Information. ClinVar; [VCV000012411.56], <u>https://www.ncbi.nlm.nih.gov/clinvar/variation/VCV000012411.56</u> (accessed July 2, 2023).

¹³ Perfil de variación p.G1885E: National Center for Biotechnology Information. ClinVar; [VCV000036746.45], <u>https://www.ncbi.nlm.nih.gov/clinvar/variation/VCV000036746.45</u> (accessed July 2, 2023).

confianza en que los resultados sean óptimos. Sin embargo, esta falta de repeticiones y controles hace dudar la calidad de la evidencia que proporciona el estudio. Por tanto, dada la gran diferencia que supone un experimento físico frente a un experimento virtual, una solución posible sería definir parámetros y procesos de validación específicos para los estudios *in silico*. Para ello, haría falta realizar una caracterización de los estudios *in silico*, para conocer sus características, la viabilidad y cantidad óptima de controles y repeticiones, y demás consideraciones a tener en cuenta.

En segundo lugar, una limitación de la fuente de información son los filtros que se han tenido que aplicar. La lista de genes era muy extensa, pero para ajustarnos al tiempo disponible, se ha tenido que reducir considerablemente. Esto ha causado que, a pesar de que los genes seleccionados son los más relevantes, muchos otros que podrían ser interesantes han tenido que excluirse. Consecuentemente, podría ser la razón por la que no se han obtenido resultados con relación al Síndrome de Marfan y por la que solo se han podido identificar unas pocas variaciones para enfermedades menos comunes como el Síndrome de Loeys-Dietz y la Miocardiopatía Restrictiva.

Con esta última sección se da por concluido el caso de estudio, el cual nos ha permitido comprobar la utilidad de la fuente de información y aplicarla de forma práctica en datos de pacientes reales. Se ha mostrado también cómo el análisis de la información funcional puede influir de manera significativa en la interpretación de variaciones y la complejidad que presenta.

8. CONCLUSIONES Y TRABAJOS FUTUROS

En este Trabajo de Fin de Grado se ha diseñado y desarrollado una fuente de información sobre estudios funcionales que permite caracterizar variaciones genéticas asociadas a cardiopatías familiares y facilita la evaluación del criterio PS3/BS3 de las Guías ACMG/AMP, uno de los criterios con más peso a la hora de interpretar variaciones.

En base a la metodología del *Design Science*, se definieron inicialmente unos subobjetivos (capítulo 2), los cuales se plantearon como preguntas de investigación para guiar el trabajo que se pretendía realizar a lo largo de las etapas del ciclo de diseño. De esta manera, se ha llevado a cabo la investigación del problema, en la que hemos caracterizado los estudios funcionales, su problemática, y el uso de modelado conceptual. Seguidamente, se ha realizado el diseño y desarrollo de la fuente de información, donde se ha estructurado la información relevante de los estudios funcionales, se han seleccionado los recursos y se ha extraído la información necesaria para completar la fuente de información. Adicionalmente, se ha realizado un caso de uso para aplicar la fuente de información de forma práctica y comprobar su utilidad en base a datos clínicos reales.

Habiendo completado todas las etapas, en este capítulo se explicará brevemente cómo se ha resuelto cada pregunta de investigación y se comentarán las futuras líneas de trabajo que surgen a partir de este Trabajo de Fin de Grado.

8.1. Cumplimiento de objetivos iniciales

En esta sección resumiremos las respuestas a las preguntas de investigación de los objetivos planteados previamente en el segundo capítulo de esta memoria de Trabajo de Fin de Grado.

Objetivo 1. Investigación del problema

Las respuestas a las preguntas de este primer objetivo se han respondido, principalmente, a lo largo del capítulo 5, con soporte de otras secciones para una mejor contextualización.

PI1- ¿Qué es un estudio funcional?

Un estudio funcional evalúa el efecto de una variación genética sobre los procesos biológicos. Es decir, estos estudios permiten definir las consecuencias moleculares causadas por un cambio concreto en un gen y entender cómo se asocia a una enfermedad, tal y como se ha detallado en la introducción (sección 1.2.2.) y en la caracterización de los estudios (sección 5.1.).

PI2 - ¿Cuáles son las problemáticas asociadas al uso de los estudios funcionales?

La problemática principal es la falta de un recurso que recopile la información funcional determinada mediante estudios funcionales. En consecuencia, la información sufre una gran dispersión, además de una gran heterogeneidad. Esta última está causada por la variabilidad de estudios y de interpretaciones, y por la falta de estándares de evaluación hasta hace poco, como definido en la sección 5.1.

PI3- ¿Existe algún modelo que nos permita representar la información asociada a estudios funcionales?

Para la representación de información funcional se ha considerado que el mejor método es el modelado conceptual dado que permite representar campos complejos como el genómico como se ha detallado en la sección 5.2. Concretamente, se ha empleado el Modelo Conceptual del Genoma Humano (CSHG), el cual se ha descrito en la sección 5.2.1, para poder integrar la información funcional con el resto de los datos genómicos de las variaciones, proporcionando una perspectiva holística y precisa.

PI4- ¿Es necesario introducir mejoras a este modelo conceptual?

El modelo CSHG no incluía ningún concepto relacionado a la información funcional, por lo que se ha realizado una ampliación a la vista de bibliografía, descrita en la sección 5.2.1., para incluir dos conceptos nuevos: los estudios funcionales y el impacto funcional resultante de una variación. Esta ampliación se ha detallado en la sección 6.1.1., dado que formaba parte del proceso de diseño.

Objetivo 2. Diseño y desarrollo de la fuente de información

Esta etapa se ha descrito en el capítulo 6 de la memoria, por lo que las respuestas a este segundo objetivo han sido resueltas detalladamente en dicho capítulo.

PI1- ¿Cómo se estructurará la fuente de información a partir de la información relevante de los estudios funcionales?

A partir de los estudios realizados por ClinGen, se ha identificado la información necesaria para evaluar los estudios funcionales. Estos conceptos fundamentales han sido la referencia para la ampliación del CSHG explicada en la sección 6.1.1., la cual, a su vez, ha servido de base para la estructura de la fuente de información, descrita en la sección 6.1.2.

P12- ¿Cuáles son los estudios funcionales de interés para las cardiopatías familiares?

La información de estudios funcionales se encuentra dispersa en la literatura científica, por lo que se han elegido dos repositorios de publicaciones, *PubMed* y *ScienceDirect*, de los que se seleccionarán los artículos sobre estudios funcionales relevantes mediante consultas de búsqueda avanzada detalladas en las secciones 6.2.1. y 6.2.2.

PI3- ¿Cómo se va a obtener la información de los estudios funcionales?

El proceso de extracción de información se ha descrito en la sección 6.2.3., y ha consistido en la lectura de los artículos seleccionados a partir de las búsquedas avanzadas en los repositorios, y la anotación simultánea de la información relevante en la fuente de información. De esta manera, siguiendo las consideraciones descritas en la sección correspondiente, se ha poblado la fuente de información con los datos correspondientes.

PI4- ¿Se puede estandarizar la información extraída?

Ante la heterogeneidad de la información, se ha revisado a medida que se iba extrayendo para determinar las modificaciones que fueran necesarias y, tras la lectura y recopilación de los datos, se han unificado las nomenclaturas y se ha reestructurado la fuente de información, como se narra en la sección 6.3.

Objetivo 3. Caso de uso

Las respuestas a las preguntas de investigación de este objetivo se encuentran en el capítulo 7, el correspondiente al caso de uso que se ha llevado a cabo.

PI1- ¿Qué resultados se han obtenido en el diseño y desarrollo de la fuente de información?

Los resultados de las subetapas del diseño y desarrollo se han analizado en la sección 7.1., y el resultado final ha sido una fuente de información que recopila, a partir de estudios funcionales, la información funcional relevante para casi 300 variaciones asociadas a una lista de cardiopatías familiares y que se dan a lo largo de unos 40 genes.

PI2-¿Cómo se puede comprobar la utilidad de esta fuente de información?

Para validar la utilidad de la fuente de información, se ha desarrollado un caso de uso que muestra la posible aplicación clínica del recurso generado. Esta prueba, descrita en la sección 7.2.1, ha consistido en comprobar, mediante un código de Python, si las variaciones que se han caracterizado funcionalmente en la fuente de información están presentes en pacientes reales de cardiopatías familiares, empleando los datos VCF proporcionados por los clínicos.

PI3- ¿La fuente de información cumple los objetivos esperados?

Los resultados del caso de uso, detallados en la sección 7.2.2., han sido satisfactorios dado que se ha identificado un número coherente de variaciones en los pacientes reales a partir de la fuente de información que hemos generado con este trabajo, y se han obtenido resultados realistas que han dado pie a un análisis crítico de la información.

PI4- ¿Cuáles son los fallos, limitaciones, y mejoras identificadas?

Tal y como se explica en la sección 7.2.3., la inclusión de los estudios funcionales realizados *in silico* no parece ser conveniente, dado que ha dado lugar a información que no se ha podido evaluar de forma adecuada al estilo de experimento. Otra clara limitación es que este trabajo se ha realizado para una cantidad de datos acotada según unas enfermedades y unos genes seleccionados, por lo que hay una gran posibilidad de ampliación.

8.2. Trabajos futuros

En base a la labor realizada, se han identificado posibles líneas de trabajo que podrían extenderse para ampliar este Trabajo de Fin de Grado y su alcance.

En primer lugar, una de las líneas de trabajo más claras es la ampliación de la fuente de información. Se podrían incluir, por ejemplo, los artículos y genes relacionados a cardiopatías familiares que se han tenido que excluir de este Trabajo de Fin de Grado. Incluso, a lo largo de un extenso periodo de tiempo, se podría ampliar o replicar para otras patologías, aplicando lo que se ha aprendido con el desarrollo de la fuente actual, y siguiendo el diseño y desarrollo metodológico propuesto en el capítulo 4.

Además, como se ha comentado en la sección 7.2.3., se podría realizar una caracterización de los estudios *in silico* para determinar parámetros relevantes y desarrollar un sistema de evaluación mejor planteado de cara a este tipo de estudios para poder incluirlos como información funcional de las variaciones. Análogamente, para el campo de la robustez del estudio (ver listado de conceptos de

la sección 6.1.1.), también podría realizarse una caracterización que permita evaluar esta característica de forma simple. Actualmente, muchos de los campos de la fuente de datos son un párrafo de texto muy extenso dado que la única descripción de las guías era que tratara la integridad de las muestras según el origen, manipulación y almacenaje de las muestras. Este campo podría condensarse si se definen de forma concisa y correcta los parámetros relevantes de la robustez.

Otra posible ampliación es diseñar y crear una interfaz de visualización de los datos funcionales. Como se ha visto en el caso de uso, la información tiene aplicaciones clínicas inmediatas, por lo que hacerla accesible a los usuarios de forma estructurada y estética sería un posible enfoque. Se buscaría que los usuarios puedan consultar la fuente de forma simple y eficiente, y podría estar dirigida tanto a clínicos como a analistas o demás investigadores. Sin embargo, para ello, habría que realizar primero una revisión de los datos que debe recoger y su presentación, para asegurar que la información que se publique sea lo más completa y correcta posible.

Por otra parte, en cuanto al desarrollo de la fuente de información, todo el proceso de selección y extracción de información se ha realizado manualmente. Por tanto, podría realizarse una tentativa para automatizar estos procesos empleando inteligencia artificial o *machine learning* para la comprensión de textos, aprovechando el proceso definido en este trabajo y el conocimiento adquirido durante el desarrollo de este Trabajo para el entrenamiento del sistema.

9. BIBLIOGRAFÍA

- Abeyruwan, S., Vempati, U. D., Küçük-McGinty, H., Visser, U., Koleti, A., Mir, A., Sakurai, K., Chung, C., Bittker, J. A., Clemons, P. A., Brudz, S., Siripala, A., Morales, A. J., Romacker, M., Twomey, D., Bureeva, S., Lemmon, V., & Schürer, S. C. (2014). Evolving BioAssay Ontology (BAO): modularization, integration and applications. *Journal of Biomedical Semantics*, *5*(S1), S5. https://doi.org/10.1186/2041-1480-5-S1-S5
- AP INBIO. (2021). PROGRAMA INBIO 2021 SUBPROGRAMA DE FOMENTO DE ACCIONES PREPARATORIAS (AP) DE APOYO A LA EXPLORACIÓN Y FORMULACIÓN DE FUTUROS PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN /INNOVACIÓN MEMORIA CIENTÍFICO-TÉCNICA AP TÍTULO DE LA ACCIÓN PREPARATORIA. www.inbio.es
- Auton, A., Abecasis, G. R., Altshuler, D. M., Durbin, R. M., Bentley, D. R., Chakravarti, A., Clark, A. G., Donnelly, P., Eichler, E. E., Flicek, P., Gabriel, S. B., Gibbs, R. A., Green, E. D., Hurles, M. E., Knoppers, B. M., Korbel, J. O., Lander, E. S., Lee, C., Lehrach, H., ... Schloss, J. A. (2015). A global reference for human genetic variation. In *Nature* (Vol. 526, Issue 7571, pp. 68–74). Nature Publishing Group. https://doi.org/10.1038/nature15393
- Bernasconi, A., Ceri, S., Campi, A., & Masseroli, M. (2017). *Conceptual Modeling for Genomics: Building an Integrated Repository of Open Data* (pp. 325–339). https://doi.org/10.1007/978-3-319-69904-2_26
- Bornberg-Bauer, E., & Paton, N. W. (2002). *Keywords: conceptual data model (CDM), database, entity-relationship (ER), unified modelling language (UML), biological data Conceptual data modelling for bioinformatics*. https://academic.oup.com/bib/article/3/2/166/181814
- Brinkman, R. R., Courtot, M., Derom, D., Fostel, J. M., He, Y., Lord, P., Malone, J., Parkinson, H., Peters, B., Rocca-Serra, P., Ruttenberg, A., Sansone, S.-A., Soldatova, L. N., Stoeckert, C. J., Turner, J. A., & Zheng, J. (2010). Modeling biomedical experimental processes with OBI. *Journal* of Biomedical Semantics, 1(S1), S7. https://doi.org/10.1186/2041-1480-1-S1-S7
- Brnich, S. E., Abou Tayoun, A. N., Couch, F. J., Cutting, G. R., Greenblatt, M. S., Heinen, C. D., Kanavy, D. M., Luo, X., McNulty, S. M., Starita, L. M., Tavtigian, S. V., Wright, M. W., Harrison, S. M., Biesecker, L. G., Berg, J. S., Abou Tayoun, A. N., Berg, J. S., Biesecker, L. G., Brenner, S. E., ... Topper, S. (2020). Recommendations for application of the functional evidence PS3/BS3 criterion using the ACMG/AMP sequence variant interpretation framework. In *Genome Medicine* (Vol. 12, Issue 3). BioMed Central Ltd. https://doi.org/10.1186/s13073-019-0690-2
- Brnich, S. E., Rivera-Muñoz, E. A., & Berg, J. S. (2018). Quantifying the potential of functional evidence to reclassify variants of uncertain significance in the categorical and Bayesian interpretation frameworks. *Human Mutation*, 39(11), 1531–1541. https://doi.org/10.1002/humu.23609
- García S., A., Palacio, A. L., Román, J. F. R., Casamayor, J. C., & Pastor, O. (2020). Towards the understanding of the human genome: A holistic conceptual modeling approach. *IEEE Access*, *8*, 197111–197123. https://doi.org/10.1109/ACCESS.2020.3034793
- Giglio, M., Tauber, R., Nadendla, S., Munro, J., Olley, D., Ball, S., Mitraka, E., Schriml, L. M., Gaudet, P., Hobbs, E. T., Erill, I., Siegele, D. A., Hu, J. C., Mungall, C., & Chibucos, M. C. (2019). ECO, the

Evidence & amp; Conclusion Ontology: community standard for evidence information. *Nucleic Acids Research*, *47*(D1), D1186–D1194. https://doi.org/10.1093/nar/gky1036

- Hieter, P., & Boguski, M. (1997). Functional genomics: It's all how you read it. In *Science* (Vol. 278, Issue 5338, pp. 601–602). https://doi.org/10.1126/science.278.5338.601
- Hurtado, C. (2022). Precision medicine: concepts applications and projections. In *Revista Medica Clinica Las Condes* (Vol. 33, Issue 1, pp. 7–16). Ediciones Doyma, S.L. https://doi.org/10.1016/j.rmclc.2022.01.002
- Kanavy, D. M., McNulty, S. M., Jairath, M. K., Brnich, S. E., Bizon, C., Powell, B. C., & Berg, J. S. (2019).
 Comparative analysis of functional assay evidence use by ClinGen Variant Curation Expert
 Panels. *Genome Medicine*, *11*(1). https://doi.org/10.1186/s13073-019-0683-1
- Lyra, P. C. M., Nepomuceno, T. C., De Souza, M. L. M., Machado, G. F., Veloso, M. F., Henriques, T. B., Dos Santos, D. Z., Ribeiro, I. G., Ribeiro, R. S., Rangel, L. B. A., Richardson, M., Iversen, E. S., Goldgar, D., Couch, F. J., Carvalho, M. A., & Monteiro, A. N. A. (2021). Integration of functional assay data results provides strong evidence for classification of hundreds of BRCA1 variants of uncertain significance. *GENETICS in MEDICINE*. https://doi.org/10.1038/s41436
- Online Mendelian Inheritance in Man[®] from the Johns Hopkins University. (2023, May 26). *OMIM Gene Map Statistics*. OMIM Morbid Map Scorecard (Updated May 26th, 2023). https://www.omim.org/statistics/geneMap
- Paton, N. W., Khan, S. A., Hayes, A., Moussouni, F., Brass, A., Eilbeck, K., Goble, C. A., Hubbard, S. J.,
 & Oliver, S. G. (2000). Conceptual modelling of genomic information. In *BIOINFORMATICS* (Vol. 16, Issue 6).
- Preston, C. G., Wright, M. W., Madhavrao, R., Harrison, S. M., Goldstein, J. L., Luo, X., Wand, H., Wulf, B., Cheung, G., Mandell, M. E., Tong, H., Cheng, S., Iacocca, M. A., Pineda, A. L., Popejoy, A. B., Dalton, K., Zhen, J., Dwight, S. S., Babb, L., ... Costa, H. A. (2022). ClinGen Variant Curation Interface: a variant classification platform for the application of evidence criteria from ACMG/AMP guidelines. *Genome Medicine*, *14*(1). https://doi.org/10.1186/s13073-021-01004-8
- PROS UPV. (2021). Proyectos estratégicos en cooperación. Convocatoria 2021.
- Ram, S., & Wei, W. (2004). *Modeling the Semantics of 3D Protein Structures* (pp. 696–708). https://doi.org/10.1007/978-3-540-30464-7_52
- Reyes Román, J. F. (2018). DISEÑO Y DESARROLLO DE UN SISTEMA DE INFORMACIÓN GENÓMICA BASADO EN UN MODELO CONCEPTUAL HOLÍSTICO DEL GENOMA HUMANO [Universitat Politècnica de València]. https://doi.org/10.4995/Thesis/10251/99565
- Reyes Román, J. F., Pastor, Ó., Casamayor, J. C., & Valverde, F. (2016). Applying conceptual modeling to better understand the human genome. *Lecture Notes in Computer Science (Including Subseries Lecture Notes in Artificial Intelligence and Lecture Notes in Bioinformatics)*, 9974 LNCS, 404–412. https://doi.org/10.1007/978-3-319-46397-1_31
- Richards, S., Aziz, N., Bale, S., Bick, D., Das, S., Gastier-Foster, J., Grody, W. W., Hegde, M., Lyon, E.,
 Spector, E., Voelkerding, K., & Rehm, H. L. (2015). Standards and guidelines for the interpretation of sequence variants: A joint consensus recommendation of the American

College of Medical Genetics and Genomics and the Association for Molecular Pathology. *Genetics in Medicine*, *17*(5), 405–424. https://doi.org/10.1038/gim.2015.30

- Rodenburg, R. J. (2018). The functional genomics laboratory: functional validation of genetic variants. In *Journal of Inherited Metabolic Disease* (Vol. 41, Issue 3, pp. 297–307). Springer Netherlands. https://doi.org/10.1007/s10545-018-0146-7
- Scheuermann, R. H., Ceusters, W., & Smith, B. (2009). Toward an ontological treatment of disease and diagnosis. *Summit on Translational Bioinformatics*, 2009, 116–120.
- Sociedad Española de Cardiología. (n.d.). *Cardiopatías Familiares y Genética Cardiovascular*. La Sección. Retrieved May 29, 2023, from https://secardiologia.es/cardiopatias-familiares/la-seccion
- Tavtigian, S. V., Greenblatt, M. S., Harrison, S. M., Nussbaum, R. L., Prabhu, S. A., Boucher, K. M., & Biesecker, L. G. (2018). Modeling the ACMG/AMP variant classification guidelines as a Bayesian classification framework. *Genetics in Medicine*, 20(9), 1054–1060. https://doi.org/10.1038/gim.2017.210
- Wieringa, R. J. (2014). Design Science Methodology for Information Systems and Software Engineering (1st ed.). Springer Berlin, Heidelberg.

DOCUMENTO II. PRESUPUESTO

Diseño y Desarrollo de una Fuente de Datos sobre Estudios Funcionales asociados al Criterio PS3/BS3 de las Guías ACMG-AMP 2015 y Aplicación en Cardiopatías Familiares

Marina Martínez Miguel Grado en Ingeniería Biomédica Curso académico 2022/2023

1. OBJETIVOS DEL PRESUPUESTO

El objetivo del presupuesto es determinar el coste económico del conjunto de actividades que se han llevado a cabo en este Trabajo de Fin de Grado. En este caso, para determinar el coste total se han de considerar tres partes: el coste del personal, los costes de software utilizados y los costes de hardware empleados.

Para calcular el coste imputable al software y hardware empleados se aplicará la siguiente ecuación:

Coste imputable (sin IVA) =
$$t * \frac{C}{T}$$

Siendo t el tiempo de uso del equipo (meses), C el coste del equipo o de la licencia del software (euros), y T el tiempo de amortización (meses).

Con esta base, en la siguiente sección se aporta el presupuesto desglosado en las tres partes mencionadas previamente.

2. PRESUPUESTO DESGLOSADO

Para desglosar el presupuesto se mostrará el resumen de costes para cada una de las tres partes que se aplican en este Trabajo de Fin de Grado: coste personal (Tabla 7), coste de software (Tabla 8) y coste de hardware (Tabla 9).

El coste de personal se determinará según las horas de trabajo invertidas por el Ingeniero asignado al trabajo, junto con las horas dedicadas por los tutores, puesto que no ha habido otro asesoramiento. Como coste unitario por hora de cada profesional se han tomado como referencia los criterios para elaborar presupuestos de I+D de la Universitat Politècnica de València¹⁴, que describe cómo calcular el presupuesto del personal en función de su posición. Así, el coste unitario para un Ingeniero Biomédico es 24,99 \in /h. En cuanto a los tutores, se establecen, para un catedrático 51,40 \in /h, y para un investigador predoctoral 24,99 \in /h. Considerando estos valores y las horas de trabajo de cada individuo, se calculan los costes de personal tal y como se muestra en la Tabla 7.

¹⁴ https://wiki.upv.es > Guia_Presupuesto_2018

| | COSTES DE PERSONAL | | | | | | | | | | | | |
|---|----------------------|-------------------|------------------|--|--|--|--|--|--|--|--|--|--|
| Personal | Coste unitario (€/h) | Horas Totales (h) | Costes Total (€) | | | | | | | | | | |
| Ingeniero Biomédico: Titulado Superior | 24,99 | 300 | 7.497 | | | | | | | | | | |
| Tutor: Investigador Predoctoral | 51,40 | 80 | 4.112 | | | | | | | | | | |
| Cotutor: Catedrático | 31,45 | 45 | 1.415,25 | | | | | | | | | | |
| | | Coste Total: | 13.042,25 | | | | | | | | | | |

 Tabla 7. Desglose de costes de personal asociados al trabajo realizado

En cuanto al software, en este trabajo de han empleado cuatro programas: el sistema operativo de Microsoft Windows versión 11 Pro, una licencia del paquete Microsoft Office para el Hogar y Estudiantes, varias bases de datos genómicos y biomédicos (*ClinVar, dbSNP, PubMed, ScienceDirect* y el buscador de ontologías *EMBL-EBI*), y el entorno JupyterLab, mediante el programa Anaconda, para programar en Python. Combinando los costes de licencias de cada uno de estos, y empleando la ecuación definida en la sección de objetivos de presupuesto, se han calculado los costes de software.

| COSTES DE SOFTWARE | | | | | | | | | | | | | | |
|---|--------------------------|------------------------|---------------------------|----------------------------|------------------------|--|--|--|--|--|--|--|--|--|
| Programa | Coste de Licencia (€) | Número de licencias | Periodo de uso (meses) | Duración de la Licencia | Coste imputable (€) | | | | | | | | | |
| Sistema Operativo Microsoft Windows 11 Pro | 145 | 1 | 8 | Indefinida (Uso 3 años) | 32,22 | | | | | | | | | |
| Microsoft Office Hogar y Estudiantes | 149 | 1 | 8 | Indefinida (Uso 3 años) | 33,11 | | | | | | | | | |
| Bases de datos | 0 | Acceso Libre | 8 | - | 0 | | | | | | | | | |
| Anaconda: Jupyter Lab | 0 | 1 | 8 | Indefinida (Uso 3 años) | 0 | | | | | | | | | |
| | | | | Coste Total: | 65,33 | | | | | | | | | |

Tabla 8. Desglose de costes de software asociados al trabajo realizado.

Se puede ver en la Tabla 8 que el coste total de software asciende a 65,33 € para las actividades de este Trabajo de Fin de Grado.

Finalmente, los costes de hardware se han calculado de forma análoga a los costes de software. Por tanto, se ha empleado la misma ecuación aplicándola al único componente de hardware utilizado, el cual ha sido un ordenador portátil Dell Inspiron 14 Plus (7420), con un procesador Intel[®] Core[™] i7-12700H (velocidad hasta 4,7 GHz, 14 núcleos), una memoria de 16 GB y capacidad de almacenamiento de 512 GB.

| | COSTES DE HARDWARE | | | | | | | | | | | | | | |
|---|-----------------------|----------|---------------------------------------|------------------------------|------------------------|--|--|--|--|--|--|--|--|--|--|
| Programa | Coste unitario (€) | Unidades | Periodo de amortización (meses) | Periodo de uso (meses) | Coste imputable (€) | | | | | | | | | | |
| Ordenador portátil: DELL Inspiron 14 Plus 7420 | 908,26 | 1 | 36 (3 años) | 8 | 201,84 | | | | | | | | | | |
| | | | | Coste Total: | 201,84 | | | | | | | | | | |

 Tabla 9. Desglose de costes de hardware asociados al trabajo realizado.

Como se puede ver en la Tabla 9, se tiene un coste total de 201,84 € asociados al hardware utilizado a lo largo del trabajo. Con esto, en la siguiente sección se detallará el presupuesto total de este Trabajo de Fin de Grado.

3. PRESUPUESTO TOTAL

A partir de la información calculada en las secciones previas, en este apartado se muestra el presupuesto total requerido para llevar a cabo este Trabajo de Fin de Grado.

Con el Presupuesto por Ejecución Material – la suma de los costes de personal, software y hardware de la sección previa – se tiene la base a la que se añadirán los Gastos Generales y el Beneficio Industrial. Los primeros se corresponden al capital invertido en tareas sin beneficio directo para la empresa y se calcula como el 13% del Presupuesto por Ejecución Material. El segundo representa los beneficios que obtiene la empresa a partir del proyecto en cuestión, y supondrá una cantidad del 6% del Presupuesto por Ejecución Material.

Seguidamente, se calcula el Presupuesto de Ejecución por Contrata como la suma de los Gastos Generales y el Beneficio Industrial. Añadiendo a este el valor del IVA, del 21%, se obtiene el Presupuesto Total Neto del presente Trabajo de Fin de Grado como se resume en la Tabla 10.

| PRESUPUESTO TOTAL | | | | | | | | | | | | |
|--|-------------|--|--|--|--|--|--|--|--|--|--|--|
| Coste Total De Personal | 13.042,25 € | | | | | | | | | | | |
| Coste Total De Software | 65,33€ | | | | | | | | | | | |
| Coste Total De Hardware | 201,84 € | | | | | | | | | | | |
| Presupuesto De Ejecución Material | 13.309,42 € | | | | | | | | | | | |
| Gastos Generales (13%) | 1.730,22 € | | | | | | | | | | | |
| Beneficio Industrial (6%) | 798,57 € | | | | | | | | | | | |
| Presupuesto Por Ejecución Por Contrata | 15.838,21 € | | | | | | | | | | | |
| IVA | 3.326,02 € | | | | | | | | | | | |
| Presupuesto Neto Total | 19.164,23 € | | | | | | | | | | | |

Tabla 10. Presupuestos finales de este Trabajo de Fin de Grado.

Como Presupuesto Total requerido para el desarrollo de este Trabajo de Fin de Grado, siguiendo las condiciones descritas en la sección del presupuesto desglosado, se obtiene una cantidad total de **19.164,23** €.

DOCUMENTO III. ANEXOS

Diseño y Desarrollo de una Fuente de Datos sobre Estudios Funcionales asociados al Criterio PS3/BS3 de las Guías ACMG-AMP 2015 y Aplicación en Cardiopatías Familiares

> Marina Martínez Miguel Grado en Ingeniería Biomédica Curso académico 2022/2023

ANEXO 1. FUENTE DE INFORMACIÓN DE ESTUDIOS FUNCIONALES ASOCIADA A CARDIOPATÍAS FAMILIARES.

| ARTÍCULO DOI | Disease | Gene | Genomic | position | Variant in tran | enscript (c.) | Variant in protein (p.) | type | nodelSystem | experimentalWethod | outconeEvaluated | positiveCo | ntrols | PosCon | trol | negativeControls | negControl | Biological replic | liates te | chrical replicates | replicates | statisticalAnalysis | validationProcess | reproducible | robustnessData | functionalImpact |
|--|------------------------|---------------|-----------|----------|-----------------|---------------|-------------------------|-------------------------------|-------------|----------------------------|---|------------|--------|-----------------|----------------------|------------------|------------|-------------------|-----------|--------------------|----------------------------|---------------------------------------|---|--------------|---|--|
| The powe equality dividency <u>1031 (455-1040)</u> | Hjetopic Cadonjopähj | FLNC | Ν | А | c.1562-0_1 | 1581dup | ΝA | ECOLO:E: Indiciplent picelier | In vitro | Rkeqecigi (Unpadal soyla) | Fortinal accorded of egilatory values | 3 | | Cor | ntrc | RNA se | RNA s | 5e 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Misratio, contienze i terre | Controls, stats, replicates, previdens | Yes | Alisaer, cotol 1000 Georeitoj | Fuctional jabornal. Natiogenic, tetero |
| Ndeponespeciękietscej <u>1018/45540-006</u> | Hpetophi Cardomposthy | M Y B P C 3 | Ν | А | 1.1114- | 526>4 | ΝA | ECHICLE: hodot/rentycailer | In vitro | Rkeqecigin!! noarbisrqe | Foctional assessment of regulatory variant | 3 | | fornasiel prałe | iquteraaas P | RNA se | RNA s | S€ 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Odistatio, confidenzariena | Controls, états, replicates, predictors | Yes | Aðsoer, ortol 1000 Georechoj | Focioaljabornal. Rabigaric, bekro |
| Wepmegeriştireteşi <u>D.B.(4550-004</u> | Hpetoolii Cadompethy | M Y B P C 3 | Ν | А | Ν | А | p.G148R | ECATELE: Inductive of private | In vitro | Akeqecişirli mozdalarına (| Futual assert of eplatory raised | 3 | | fornasiel prałe | lepteraaas P | RNA se | RNA s | s∈ 3 | F | RNA se | Biolog | Feperce, Odstato, contense itera | Controls, sists, replicates, predictors | Yes | Adater, antol, 1000 George Poj | Fuctoral phomal Patogeri; tetero |
| Wegenezieriştêreterçi <u>1018(45542408)</u> | Hpetoolii Cadompathy | M Y B P C 3 | Ν | А | Ν | А | p.G148R | ECATOLE: Induttrient piceiter | In vitro | Akeqecişi U maddamla | Foctional accurrent of regulation in a cont | 3 | | fornasiel prałe | lepteræas (VP | RNA se | RNA s | s∈ 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Odstatio, confidence intera | Controls, stats, replicates, predictors | Yes | Adaberpantal, 1000 George Paj | likon ledeintrehjetobic |
| Wepmegeriştireteşi <u>D.B.(4550-004</u> | Hpetoolii Cadompethy | VCL | Ν | А | Ν | А | p. K983fs | ECATELE: Inductive of private | In vitro | Akeqecişirli mozdalarına (| Futual assert of eplatory raised | 3 | | fornasiel prałe | lepteraaas P | RNA se | RNA s | s∈ 3 | F | RNA se | Biolog | Feperce, Odstato, contense itera | Controls, sists, replicates, predictors | Yes | Adater, antol, 1000 George Poj | Foctoral phomel pathyperic, heber |
| Ndeponezyaciękintszyl <u>1018(455404004</u> | Hpetcolic Cardomposthy | FHOD3 | Ν | А | Ν | А | p. T502fs | ECANDE: Indict protocolor | In vitro | Akeqecişirli nozdalsmlet | Futina eccated of epiatory raised | 3 | | fornasiel prałe | lepoterazajs VP | RNA se | RNA s | 6e 3 | F | RNA se | Biolog | Feperce, Odstato, contenze itera | Cortols, sits, replicates, prelictors | Yes | Adsoer, orto, 1000 Geore koj | Foctoral abornal Reence of tisan |
| Wepmegeriştireteşi <u>D.B.(4550-004</u> | Hpetoolii Cadompethy | FHOD3 | Ν | А | c.1646+ | +16>(| ΝA | ECATELE: Inductive of private | In vitro | Akeqecişirli mozdelsmlet | Futual assert of eplatory raised | 3 | | fornasiel prałe | lepteraaas P | RNA se | RNA s | s∈ 3 | F | RNA se | Biolog | Feperce, Odstato, contense itera | Controls, sists, replicates, predictors | Yes | Adater, antol, 1000 George Poj | Foctoral abornal. Hierographia |
| Ndeponezyaciękinterąci <u>1018/455404084</u> | Hpetophi Cardomposthy | FHOD3 | Ν | А | c.16464 | +16)1 | ΝA | ECHICLE: hodot/rentyceiter | In vitro | Akeqecişirli nozdalsmlet | Futina aesaret d'eşikivi valat | 3 | | fornasiel prałe | iquter aaas P | RNA se | RNA s | S€ 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Odstatio, confidenza inters | Cortols, sits, replicates, prelitions | Yes | Aðsoer, ortol 1000 Genreikkij | Foctoral abornal. Hierographia |
| Ndeponezyaciękinterąci <u>1018/455404084</u> | Hpetophi Cardomposthy | FHOD3 | Ν | А | c.1646+ | 16) | ΝA | ECHICLE: hodot/rentyceiter | In vitro | Akeqecişirli nozdalsmlet | Futina accaret d'eșlatoj nări | 3 | | fornasiel prałe | lepoter asaajs PA | RNA se | RNA s | S€ 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Odstatio, confidenza inters | Cortols, sits, replicates, prelitions | Yes | Aðsoer, ortol 1000 Genreikkij | Factoral abornal. Hercograssice |
| Ndeponezyaciękinterąci <u>1018/455404084</u> | Hpetophi Cardomposthy | BR AF | Chriq,140 | 141136)4 | Ν | А | ΝA | ECHICLE: hodot/rentyceiter | In vitro | Akeqecişirli nozdalsmlet | Futina accaret d'eșlatoj nări | 3 | | fornasiel prałe | lepoter asaajs PA | RNA se | RNA s | S€ 3 | F | RNA se | Biolog | Fepercie, Odstatio, confidenza inters | Cortols, sits, replicates, prelitions | Yes | Aðsoer, ortol 1000 Genreikkij | Foctoral abornal. Associated videos |
| NedVOKCi biglisydone ha <u>1115 (</u> jotin 2011). | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. T 3 2 0 M | 0800216.Betrophologizaaj | ln vitro | Cellula | Curet-obae eletiosip | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Sidejskebgrop)(Tadebro | Ana, KCaaljaj, lõhugen Erimor | Bibgisteplistes, reptile contol, pet | Yes | Deal, the study cubart included 719 pairs | Foctoral abornal. Miserie: Shoter (|
| Ned VONEn hydraydore Ar <u>1115 (of hull 1181</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.Q428E | 00007. Actor pilgaag | ln vitro | Cellula | Current-voltage relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bilgiztechgrup)/Finlechni | Aroq, KCasijsi, Kingrov:Sninov | Bibgistepliste, reptie cotol, pet | Yes | Deal, hestoly abot included TB paie | Fuctoraly abound. Weense:Stoter (|
| Ned VONE in Angeleyndone Are <u>11.116 (</u> jortim 12.1.1.18) | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.E850D | 0800216.Betrophologizaaj | ln vitro | Cellula | Curet-obae eletiosip | Ν | А | Ν | А | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Sidejskebgrop)(Tadebro | Ana, KCaaljaj, Kohogen Enimor | Bibgisteplistes, reptile contol, pet | Yes | Deal, the study cubart included 719 pairs | Foctoral atomal Nicere Stoter(|
| Ned VONEn hydraydore Ar <u>1115 (of hull 1181</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. N 1 2 5 5 S | 00007. Actor pilgaag | ln vitro | Cellula | Current-voltage relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bilgiztechgrup)/Finlechni | Aroq, KCasijsi, Kingrov:Sninov | Bibgistepliste, reptie cotol, pet | Yes | Deal, hestoly abot included TB paie | Foctoral phome lifeere: Sorter (|
| Ned VONEn hydraydore Ar <u>1115 (of hull 1181</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. A1648T | 00007. Actor pilgaag | ln vitro | Cellula | Current-voltage relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bilgiztechgrup)/Finlechni | Aroq, KCasijsi, Kingrov:Sninov | Bibgistepliste, reptie cotol, pet | Yes | Deal, hestoly abot included 719 paie | Fuctoraly abound. Weense:Stoter (|
| kkólokili kyskydorek – <u>1115) tim 111181</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. #17176 | 0300215.Ektophilgaaa | ln vitro | Cellula | Curert-volzge relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bólgið eð grup) Marled nó | koe, KCeelyć, libogra Grina | Bibgizleplizies, reptile cotol, pel | Yes | Deal, heisid abot includel 119 päe | Foctoral abornal Vicene Stoter (|
| kkólokili kyskydorek – <u>1115) tim 111181</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.R1880Q | 1911215. Actor pilgaaa | ln vitro | Cellula | Curert-volzge relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bólgið eð grup) Marled nó | koe, KCeelyć, libogra Grina | Bibgizleplizies, reptile cotol, pel | Yes | Deal, heisid abot includel 119 päe | Foctoral abornal Vicene Stoter (|
| hle ó CONIG n Bugdasyndome Are <u>11.115 (</u> brithn 120 <u>11) 281</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.R1973Q | CRITECTA Extrapidigeza | ln vitro | Cellula | Curent-voltage relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | (Bólgizkechgrup)/Tarlechno | kne, KCeelyć, Khogon Srinov | Bogizleylizás, reptierotol, pel | Yes | Deal, heisdy abot included 713 pär | Foctoral portal lifeere. Peudeañ |
| hèrikowichydareke <u>1005 (tim 2012)</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.G2084E | 0200216.Ektrophologizaaj | ln vitro | Cellula | (met-obgenebilinship | Ν | А | Ν | A | 1 | wт | 2 | 6 | c e s | 650gizted goq/17aded no | Ang KCaaljsi, Khogro Grinov | Blogial epitates, repaire control, ped | Y e s | Desal, the study substitututed TVS paire | Foctoral abornal Miserie Stoter (|

| kledi ADALin Buşakışınlane ke | <u>1115]++-1111R</u> | Brugada Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. V17 | 071 | NULLY Estudiologica | ln vitro | Cellula | Curret votage relationship | Ν | А | Ν | A | 1 | | W | Т | 2 | | 6 cel | \$ | 6 fődigiszt estőgsug (MT asteat má | i AngACar | álsi, löhypovárinov | Bolgia lepicate, repti e contol, pel | Y | e s | Desl, he sidj abstickkel 18 påe | Foctoralyzhornal. Miserse: Floresz |
|---|--------------------------|--|---------------|---|---|--------|----------|-----------|-------|--|----------------------|--------------------------------------|------------------------------------|---|---|---------------------|-------------------|---|---|-----------------|------------|---|---|-------|------|------------------------------------|-------------|---|--------------------------------------|---|-----|-------------------------------------|---|
| logQT sprinnet spe & novel CACNALC | 111B/empac/ewB | Long QT Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. P 3 8 | 15 | 0800218. Woleal path danpaar | ln vitro | Whole | tepskalororetsjinatieforæd | Ν | А | Ν | А | 1 | | W | Т | 2 | | 22 ce | \$ | Biologi | ı llətsibi | ddeidion, Cortinuos på | Peldiorópsileinyatólarinaik | Y | e s | Testol aboticidael/OExpresspr | Ancival shored HEVCED DAVAG |
| log@antonetype&rool00040Cr | 111B/empire/en/B | Long QT Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.M45 | 561 | 0200218 Wolkel pählanpase | ln vitro | Whole | tejeklatinciretşinatidin ad | Ν | А | Ν | A | 1 | | W | Т | 2 | | 13 ce | \$ | Biolog | i lletstr | ddeiatón,Cortinous pá | kelition fipsile inpat of animati | Y | e s | Tesid aboticidel/21Exprespi | Focioaljatoral HECCEBNGI |
| log@antonetype&rool@OHACi | 111BlennælenB | Long QT Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.A58 | 1 2 D | 0200218 Wolkel pählanpase | ln vitro | Whole | tejeklatinoretşinatidin ad | Ν | А | Ν | A | 1 | | W | Т | 2 | | 18 ce | \$ | Biolog | i lletstr | ddeiatón,Cortinous pá | kelition fipsile inpat of animati | Y | e s | Tesid aboticidel/21Exprespi | Focioal _i atoral încostatsig |
| log(Cardonetyce&roel(ACHAC) | 11:Bennadeu B | Long QT Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p. R 8 5 | 8 H | 0200218 Nidealpählarpaa | ln vitro | Whole | tepelalón cret, indiatorad | Ν | А | Ν | А | 1 | | W | Т | 2 | | 22 ce | \$ | Biolog | i lletstr | ddeidion, Cortinous pat | kilindpsikinat dainai | Y | e s | Tesid absticidel/DExprespi | Focioaljaboral Raliwadoret |
| log(Cardonetyce&roel(ACHAC) | 11:Bennadeu B | Long QT Syndrome | C A C N A 1 C | Ν | А | Ν | А | p.6171 | 8 3 C | 0200218 Nidealpählarpaa | ln vitro | Whole | tepelalón cret, indiatorad | Ν | А | Ν | А | 1 | | W | Т | 2 | | 14 ce | \$ | Biolog | i lletstr | ddeidion, Cortinous pat | kilindpsikinat dainai | Y | e s | Tesid absticidel/DExprespi | Focinal Annal AEUCE BING |
| Kisere nitálos in Democilin 2 Kie | 1115 141-851-45 | Ahfingic îşt leticla Caton | DSC2 | Ν | А | c.304 | 6>A | p.E10 | 2K | ECANDARS Gee Tweser poteine | ln vitro | ViikyeadmääeldNistonelinei | Lusication and potent interactions | Ν | А | Ν | А | 1 | | W | Т | 2 | | 9 | | Biolog | i N | А | Control neg. | Y | e s | All clir | Focioaljatoral Repart eşabelj |
| lisere niziosi Dencolie) Her | 1115-141-851-65 | Ahfingici ift leticle Celon | DSC2 | Ν | А | c.103 | 41>(| p. 34 | 5 T | ECANTALS Gee Tweser poten e | ln vitro | ViityzadmääeldNischnelinei | Ludizán ad potér interations | Ν | А | Ν | A | 1 | | W | Т | 2 | | 9 | | Biolog | N | А | Control neg. | Y | e s | All clir | Factoral) atomst Reparation poli |
| Tep BTASK tareitt raidori de | ts/tig13(91) | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | DSC2 | Ν | А | Ν | А | p. 4897 K | fsX4 | ECOLODIA Initrazaj entere | ln vitro | HL-1 C | latioi qiqlar, edgeoushçiki | Ν | А | Ν | A | 3 | | ll,pinodistp) | 11%,photin | 2 | | Ν | A | Edişizi niltiye mizet | Detalfiser | 'seattet,pole <us< th=""><th>Statistical, wild type</th><th>Y</th><th>e s</th><th>Adrid dişesi of krhjimenic fişt</th><th>Functi</th></us<> | Statistical, wild type | Y | e s | Adrid dişesi of krhjimenic fişt | Functi |
| Ameleonolis) nátím está in | <u>105 jith 2000 -</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon | D S C 2 | Ν | А | c.255 | 3delA | Ν | A | ECHINICE Los d ^e ución miatiple | ln vitro | Equain (1521) ad ASON a GP f | NC bidingto Kiad APL ad NC eff | 1 | | Potei zaljes hjil | er Veşi el | 2 | | WT,65 abresened | arefecto | 4 | | 6 W | B | Neter Bitsverptel fri i døjate | . Dapenie | lanentsadal bidi | Bata parantral, regrated | Y | e s | Georic DNA waestrated for while bi | Functi |
| k meldemoolin 2 mitetion reesking | <u>105 jtt 2000</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | DSG2 | Ν | А | t.155 | IDT | Ν | A | ECXIIIIE Los-Forto nastpr | ln vitro | Epeciendi ISE IIT ad 4501 a GP f | ND bidingto Krad APD ad ND efi | 1 | | Potei aaljes hjil | er Vergi er | 2 | | W,6Tabresenet | arefeoto | 4 | | 6 W | B | Neter Bitsverptel fri i dølate | . Diaperiel | lanen±sadableidi | ŝte, pontral, regratal | Y | e s | Geonic DNA watestatel for while bi | Focioal cond Cagedrainació |
| 69Xelmutation in ISO alove is insuffici | 1015 (Japan Salita) | Ahfingeicőját leticla Cation | D S C 2 | Ν | А | Ν | А | p.6790 | del | ECOLOCIEL Tragenic ogarismenden | ln vivo | Vaz naki granevične vit CRPR | Efet d'Efficientation i USZ ontes | Ν | А | Ν | А | 1 | | ۳W | Г | 3 | | 9 h | ete | Biologi | i DenajADV | Kólovethy apist hc Di | Controls, statistics | Y | e s | Tisstul portometto de Gritefor de C | Functi |
| kutional azesment of patential splaze si | <u>nnejittenanan</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | PK P 2 | Ν | А | c.137 | 8 G > A | Ν | A | ECMIDENA gliesterutatio plenoj | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versuljetel to APOC to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cor | ntrc | Ν | A | Ν | A | 1 | | Ν | A | N (dets de Gild 20 RO) (1a | N | А | Stvæelpith pelition, | Y | e s | Alpietsoneteltoòid adgrei | Focioaljatorel Kodinaljetst |
| Fuctional accessment of potential splites i | <u>nnejittenanan</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | PK P 2 | Ν | А | c.1511 | -14>6 | Ν | A | ECMIDENA gliesterutatio plenoj | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versuljetel to APOC to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cotol poplition II | alat nivalele fre | Ν | A | Ν | A | 1 | | Ν | A | N (dets de Gild 20 RO) (1a | N | А | Stvæelpith pelition, | Y | e s | Alpietsoneteltoòid adgrei | Factoral Jahoral Kardingsen A |
| Fuctional accessment of potential splites i | <u>nnejittenanan</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | PK P 2 | Ν | А | c.1146 | -16)(| Ν | A | ECMIDENA gliesterutatio plenoj | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versuljetel to APOC to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cotol poplition II | alat nivalele fre | Ν | A | Ν | A | 1 | | Ν | A | N (dets de Gild 20 RO) (1a | N | А | Stvæelpith pelition, | Y | e s | Alpietsoneteltoòid adgrei | Foctoraljatornal Fordinatoljadj |
| Fuctional assessment of potential splites i | 105jitta1404 | Ahfingei: Tật leticla Cation | PK P 2 | Ν | А | c.1518 | -}})6 | Ν | A | ECHIDESIA spicesitemitation phenoty | hsila pečićios+lničo | kdatel ANA versidjested to APOP to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cotol population H | aatnivakehe | Ν | А | Ν | А | 1 | | Ν | A | N (dets with Field D RO) (Ta | N | А | latværalgateln prediction, | Y | e s | Alpéetsorzeteltoórial adgeeő | Antinal Jahoral Andriniù Mal |
| Fuctional assessment of potential splites i | 105jitta1404 | Ahfingei: Tật leticla Cation | JUP | Ν | А | (101) | 469-1del | Ν | A | ECHIDESIA spicesitemitation phenoty | hsila pečićios+lničo | kdatel ANA versidjested to APOP to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cotol population H | aatnivakehe | Ν | А | Ν | А | 1 | | Ν | A | N (dets with Field D RO) (Ta | N | А | latværalgateln prediction, | Y | e s | Alpéetsorzeteltoórial adgeeő | Ancional _i ctional Audrigones Af |
| Fuctional accessment of potential splites i | <u>105)tt.1404</u> | Ahfingeicőját leticla Cation | D S G 2 | Ν | А | c.378 | +]]>6 | Ν | A | ECHIDESIA spicesitemutation pierutų | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versidjested to APOP to g | Effects on nRNA splicing | Ν | А | Cotolpoplión K | aatnivakkie | Ν | А | Ν | А | 1 | | Ν | A | N (dets de file 20 RO) (1a | N | А | Stværalpritin pelition, | Y | e s | Alpéetsorzeteltsőrial adgeeő | Focioal _i atoral Kodingaetni |
| Foctional accessment of potential splites i | <u>105)tt.1404</u> | Ahfingeicőját leticla Cation | D S G 2 | Ν | А | c.78 | 3 T > A | Ν | A | ECHIDESIA spicesitemutation pierutų | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versidjested to APOP to g | Effects on nRNA splicing | Ν | А | Cotolpoplión K | aatnivakkie | Ν | А | Ν | А | 1 | | Ν | A | N (dets de file 20 RO) (1a | N | А | Stværalpritin pelition, | Y | e s | Alpéetsorzeteltsőrial adgeeő | Foctoral por a Syconycos food h |
| Foctional accessment of potential splites i | <u>105)tt.1404</u> | Ahfingeicőját leticla Cation | D S G 2 | Ν | А | c.115 | 91>6 | Ν | A | ECHIDESIA spicesitemutation pierutų | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versidjested to APOP to g | Effects on nRNA splicing | Ν | А | Cotolpoplión K | aatnivakkie | Ν | А | Ν | А | 1 | | Ν | A | N (dets de file 20 RO) (1a | N | А | Stværalpritin pelition, | Y | e s | Alpéetsorzeteltsőrial adgeeő | Focionaly corral. Miserie, food in pa |
| Fuctional accessment of potential splites i | <u>nnejittenanan</u> | Athfingeic Tigt Tetricla Cadon, | DSC2 | Ν | А | c.135 | 0 #>6 | Ν | A | ECMIDENA gliesterutatio plenoj | hsila pečićios+hnico | kdatel ANA versidjested to APOC to g | Effects on nWA splicing | Ν | А | Cotol population: N | alat nivalele fre | Ν | A | Ν | A | 1 | | Ν | A | N (dets de Gild 20 RO) (1a | N | А | Stvæelpith pelition, | Y | e s | Alpietsoneteltoòid adgrei | Factoral remails per prospective |
| Ndeula adopy ad subequet funcio | 10.006) eing 2021.004502 | Sider Carlac Death, posible Antyliniq | K C N Q 1 | Ν | А | c.144 | 9()} | p.N48 | 3 X | OBCOLER Whitelpath corpora | ln vitro | lk prioreta pistoren gericaal | laiat éctophiologral poperíes cu | Ν | А | Ν | A | 1 | | W | Т | 3 | | 5 W | /T c | Biologi | i Sonialesa | eethe nearce SEM with | Stats | Y | e s | Tissiq na apred by the Etical Con | Ancionaly normal 10001 asiast cifinat |
| Ndecka atopy ad schequert fordfor | 115 (511) | Sidler Carlia: Death, posille Arhytimp | DSG2 | Ν | А | c.297 | 96>T | p.Q99 | 3 H | XIII heletene | ln vitro | kalsisteetoneetsof0QLorat | Inportance in SCO | Ν | А | Ν | А | N | А | Ν | А | N | 4 | Ν | A | ΝA | Ν | А | Debteniataalpeladeišiętu | Y | e s | Tisto na ancelo testición | Foctoralyshomel Democritation. |

| komo idapleopian die Da | <u>ty by 115 to 116</u> | Suiter Carlac Deth, posite Arhylmo, | DS | G 2 | Ν | А | (.*1113 ₎ | *1715: | ΝA | EDNIEK Ömptérsktelern | In silic | Endpeyhend peak disina perform | Geology leading and single form | Ν | А | Control sampl | 6 2 | | WT | ndy p&E3cont | 4 | 3 | 6 | Biologi | (ispetetna) | ueto azes katj-l | Stats, neg control | Υe | e s | Attad 14 Mer (ataletices) | Foctoraly abornal Insilo analysise |
|--|-----------------------------|-------------------------------------|-----|-------|-----------------|------|----------------------|--------|----------------------|-------------------------------|----------------------|-----------------------------------|---|---|---|----------------------|------|---|-------------------|--------------|---|------------|-----|-----------------------------------|--------------------|---------------------|--|----|-----|--------------------------------------|---|
| Disă nyczith induzekantytkonegei ci | | khýmysic řýt leticka Cation | DS | G 2 | Ν | А | t.710 | > | p.L237Ter | ECO:0 | ln vitro | Altepici) adjisifile ne laint | Espesion d'USE, Lucáon, Demosme | Ν | А | N A | A 1 | | W | Т | 3 | AC16 nodel | l:} | Biologi | Davepeetela | anent 90. Difee | reșuntul, escăci în a direcel nute | Υę | e s | TeXIC,elgeverentetin Togil | Focioal _i stronal Tefocioalasi |
| Názávsin Flanin Casesa rev form | <u>10.038/ccmms836</u> | Hpetrohpi Cardompothy | FL | N C | Ν | А | Ν | А | p.V123A | ECO:0 | ln vitro | KQ at codex nyobes, remetal ratio | fornáti nývoteli agaspies | Ν | А | Heithy hert smp | la 1 | | W | Т | 4 | Ν | A | Biologi | Ν | А | Comprison with other functional studies, | Υę | e s | Alpetipatsképovilet witer i for | Focioal _i atoral Spitatforaio |
| Nutations in Flamin Coases a new form of | 10.1038/nconns6216 | Hpetoloji Catlompothy | FL | N C | Ν | А | Ν | А | p. A 1 5 3 9 T | ECO:0 | ln vitro | KC at order nyddess, reinalalai o | formátio ofipatient agregates | Ν | А | Heithy hert smp | 6 1 | | W | Т | 4 | Ν | A | Biologi | Ν | А | Comprison with other Functional studies, | Υę | e s | Al pröcpatskal provided viter i forn | focioal _l aboral fonaio offani |
| Nutations in Flamin Coases a new form of | <u>10.038/rconns626</u> | Hpetoloji Catlompothy | FL | N C | Ν | А | Ν | А | p. R 2 1 3 3 H | ECO:0 | ln vitro | KC at order nyddess, reinalalai o | formátio ofipatient agregates | Ν | А | Heithy hert smp | 6 1 | | W | Т | 4 | Ν | A | Biologi | Ν | А | Comprison with other Functional studies, | Υę | e s | Al pröcpatskal provided viter i forn | focioal _l aboral fonaio offani |
| Nutriosin Flamin Coases a rev form d | <u>10.038/ccnns626</u> | Hpetrolyic Cardomposity | FL | N C | Ν | А | Ν | А | p. A 2 4 3 0 V | ECO:0 | ln vitro | KC at codex myddess, reunal rai c | fondio ripotei agrapias | Ν | А | Heithy hert smp | la 1 | | W | Т | 4 | Ν | A | Biologi | Ν | А | Comprison with other Functional studies, | Υę | e s | A pröpatskal povidel viter i for | Focioal _i atoral fonáco d'hari |
| kutionalesion degieeetheattie | its (ingli 115) ang Alak | Nidel Carlimpethy | FL | N C | (n <u>;</u> 188 | 1645 | Ν | А | ΝA | ECONCER (el gouto acapeniere | ln vitro | Autoliščie (CAHES) vzestál | Tectorsverstraateiesfortheigtu | Ν | А | N A | 1 1 | A | N | A | 2 | Ν | A | Bologiał two 18 dones | Ν | А | ΝA | Ν | 0 | ΝA | Focioal _i atoral Tentatoriat |
| RICGee Spice Notations Cause Difated | <u>DORFATSINGSIA</u> | Diated Cardiomyopathy | FL | N C | Ν | А | t.1151 | 016)4 | ΝA | OKUUUSTU. Genekrook down aaay | ln vivo | Zebraf | Voplogistuture of establisheds | 2 | | linipstel etnást, pS | 1 | | Srambled 2544465 | 3 W0 | 4 | 242 | 1 | Biologi | heyeinetslete | miişlette),), | Pos. And neg. controls, stats | Υę | e s | Neadere võpeelais Dav | Functi |
| RICGeeSpiceIlutationStateDiated1 | <u>nokjatsovikov</u> | Diated Cardionyopathy | FL | N C | Ν | А | c.568 | ·1del6 | ΝA | (BUDDET). Greinschlum zag | ln vivo | Zebraf | Voplogistotrechelsfeltets | 2 | | bijetel ekolo, pS | 1 | | Srambled 25-11+p5 | 3 W0 | 4 | 164 | 4 | Biologi | hegemetstele | miiştətrə, SI, | Pos Andreg, controls, stats | Υę | e s | Neoderenityeetsis Dav | Focioal phonal Spiceste nation |
| Foctoral Validation of a Pathogenic Miss | its, kirgit di Şi saad di k | filanin Ccardiomyopathy | FL | N C | Ν | А | Ν | А | p.621515 | OKUULETU. Genelmada kom asay | ln iiu (ainal notel) | Zbášlnoži (Zaiceri), riceijsti | Erbyoiclefalty, serial alter birty, ari | Ν | А | N A | A 1 | | Control oligo | INEC | 3 | 5 | | SWRESSE Control digoner (= 14,021 | p < 0 . | 05 | Controls | Ν | 0 | ΝA | Focioal atomal frisers arador |
| GTA providenci na segunda providencia | 1116 (1112) 112 | Nidel Carlimpethy | GAI | í A 4 | Ν | А | Ν | А | p.C271S | ECONTRAK Lufeze epris greas | ln vitro | The re | Achadon d'All' promies viblioniy GETA | Ν | А | N A | A 1 | | W | Т | 2 | 3 | | Biologi | Daareepesela | ENERGÉ D'ODÍN | Agretid 914 piterepensez | Υę | e s | kipel eostadseinesforth | Functi |
| Pealenzad gebund GTM mitdi | 1106(ev.014000 | Nidel Carlimpethy | GAI | í A 4 | Ν | А | Ν | А | p.V39L | ECXIIIII Sus-Fucio nizi pr | ln vitro | Hela c | Total protein accordulation | Ν | А | N A | A 1 | | W | Т | 2 | 3 | | Biologi | llent:0,Suber(| sopialitei,dig | Sas+pelicio Nutaion Tater ad Po | Υę | e s | Repheri en solant serperior al t | Focional pitromal. Acintesi AliFipor |
| Pedenzad sector of GTA notati | <u>1106 jer 2040 00</u> | Diated Cardiomyopathy | GAI | F A 4 | Ν | А | Ν | А | p. P 2 2 6 Q | ECMINIS Las Fucio nazipe | ln vitro | Hela c | Total potein accomulation | Ν | А | N A | 4 1 | | W | т | 2 | 3 | | Biologi | ller±9,Sdef | supaieltes,diq | Sats+pelición Nataion Taater and Pol | Υę | e s | keipeal euostaat sanjes fan al t | Focional Jahomal Acintes Alifyron |
| Pedenzad sector of GT4 militio | 11721111 | Diated Cardionyopathy | GAI | F A 4 | Ν | А | Ν | А | p.T279S | ECXIIII Lus-Florio nizi pr | ln vitro | Hela c | Total potein accomulation | Ν | А | N A | A 1 | | W | Т | 2 | 3 | | Biologi | ller±9,Sdef | supaiel test, di g | Sats+pelicion Nutation Taxier and Pol | Υę | e s | keipesi euostiotserpisiton alt | Focioaljatorel. Kriatel AlFpor |
| A neel GATA less function mutations | <u>139</u> m.13(5) | Diated Cardionyopathy | GAI | F A 4 | Ν | А | c.87 | 16>0 | p.V291L | ECXIIII Lus-Florio nizi pr | ln vitro | For ge | Dezecasisptetia (peòtio), 1 ar | Ν | А | N A | A 1 | • | W | Т | 2 | 3 | | Biologi | Daarequeela | snews±shdadde | Saty valat vas väldatella yreequerci | Υę | e s | Teoricisticies veceptonel vibin | Focioaljaboral, Azetin 40.oct |
| Charaterizátor and Suberluka Lucalizati | its big to Rincold Bi | Long C | KCN | Q 1 | Ν | А | Ν | А | p. 1587M | CROWLE Retropicity and | ln vitro | COS7 (| COS7 (| Ν | А | N A | 1 ۱ | | W | т | 2 | 6 | | CEV els verexelet a desity d'All | Anveidales | verepeedate | Stats, control | Υę | e s | Georic DNA wa islatel from leukoppe | Focioaljaboral Redefiortes |
| Veplávelczók zret atakoforfic | <u>tstigtorjavas</u> | Unexp | P K | P 2 | Ν | А | c.243 | 1(> Å | p. R 8 1 1 S | (KUULTE Extropologiza) | ln vitro | Site di | Neckhilg atepetin di DQ | Ν | Α | N A | A 1 | | W | Т | 6 | 3 | | Biologi | Vol | ltag | Reácios Polyber), Nation Tater, S | Υę | e s | Tistulpi aconduteti rilli agement | Foctoraljabornal, BT Gleijberigna |
| Ureplaielcada: ares: able d'confid | <u>tstigtorjavas</u> | Unexp | KCN | Q 1 | Ν | А | c.19] | 110del | p. 64_70delPASSAAP* | (KUULTE Extropologiza) | ln vitro | Site di | Neckhilg atepetin di DQ | Ν | Α | N A | A 1 | | W | Т | 6 | 3 | | Biologi | Vol | ltag | Reácios Polyber), Nation Tater, S | Υę | e s | Tistulpi aconduteti rilli agement | Foctoral) roma Habern epotsasp |
| Vinçhe prone agreption databae, o | <u>115)</u> #1018 | Long QT Syndrome 1 | KCN | Q 1 | Ν | А | Ν | А | p.F127L | ECO:0 | In silic | In silic | Expression, Kis current | Ν | А | N A | A 1 | • | W | Т | 2 | 1 | 4 | Biologi | Substitiessnee | pefornel to deterni | Cortols, stats, prediction toles | Υę | e s | Alisód faheri 'OQ ædrie | Focioal ional locotte NQL e |
| ligteroraggiotiter,a | <u>115)</u> #1018 | Long QT Syndrome 2 | KCN | Q 1 | Ν | А | Ν | А | p.P477L | ECO:0 | In silic | In silic | Expression, Kis current | Ν | А | N A | A 1 | • | W | Т | 2 | 1 | 2 | Biologi | Substitiessnee | pefornel to deterni | Cortols, stats, prediction toles | Υę | e s | Alisód faheri 'OQ ædrie | Focioal ional locotte NQL e |
| liçteporeşejotter,a | <u>115 († 1118</u> | Long QT Syndrome 3 | KCN | Q 1 | Ν | А | Ν | А | p. 1619M | ECO:00 | In silic | In silic | Expression, IXs current | Ν | А | N A | A 1 | • | W | Т | 2 | 1 | 1 | Biologi | Subert the style a | pérnelődézni | Cortosk, stats, prediction tobus | Υę | e s | Alisóal 'physic' COQ cædeix | Factoral romal love of the NCQL is |
| Ndeula dazteizión ofwolwnde | <u>12 hiji (A. Sealin</u> | Long QT Syndrome | KCN | Q 1 | Ν | А | Ν | А | , 1157266 (1000-Fin) | (KUUL) Fetropping zaj | ln vitro | 550 pr | RT-PCF | 3 | | FPChal3cotolNkg | њ 1 | | W | Т | 6 | Ν | A | Biologi | Attei vauseto | orpaethe@cirite | Controls, stats | Υę | e s | This st | Fuctoral abornal ICOQI NST-DwG |
| Ndeula classisión ofixofoxdan | its biglick). Bakil H | Long QT Syndrome | KCN | IH 2 | Ν | А | Ν | А | p.8060 (HERG-Fine) | CROWLE Retropicity and | ln vitro | 551 pr | RT-PCF | 3 | | ALAY PERSONAL | њ 1 | | W | т | 3 | N | A | Biologi | Attei vauseto | onpaethe@cite | Controls, stats | Υę | e s | This st | Focioal _i atoral (BECEN (E) |

| AndrogeicCationpath in a Ha | <u>116,4414,155</u> | leticlə izhradalqındırı dilləz | K C N Q 1 | Ν | А | Ν | А | p.R39 | 97Q | (BUDZ) F. Extropology 223 | ln vitro | 10 pat | htextos bénerepeinet á grup | 1 | Cofical Ruresene nicoscope Emply | 1 | | WТ | 2 | 20 cells | Biologi | Nue are pesel is neveral ad er | Relicionalgorithus, stats, pascontrols, n | Yes | The institutional review hoard of the Secon | Focioalyaborral. Afetela, creq |
|---|-----------------------------|--------------------------------|-----------|---|---|--------|---------|---------|-------|-----------------------------------|----------|---------------------------------------|---------------------------------------|----|----------------------------------|---|---|---------------------------------|-------|--------------------------------|---------------------------------|--------------------------------|---|--|---|--|
| ketinal aasaret di ungund mita | 115 14 18 18 | Long QT Syndrome | K C N Q 1 | Ν | А | Ν | А | p . R 5 | 91 H | CB-UD2176. Electrophysicagy acad | ln vitro | Cetablorenişar fuctoral anlır: | Tratet epesia (n Terqus beisac | 1 | Control group | 1 | | wт | 5 | WT n= | Biologi | Davaljšaddavigvecjetme | kisipsenäis,se,nepotok | Yes | US páets vez eletel for párets i | Foctival Jahoral Reuterinseen |
| Fuctional assessment of composed mutation | <u>11.115()trin.2050705</u> | Long QT Syndrone | K C N H 2 | N | A | Ν | A | p. R 3 | 28C | ORIODZI K. Fectophysiolog reav | ln vitro | Cacadelscremigrad functional analyses | Trasiet espesion (n I. keris occytera | 1 | wт | 5 | | HIGH 115 HERG1 | HERG: | Džanaljši zdrbanigsneci, prime | Vaiosipsekenäis, säs, negustois | Yes | QSpáleisvereiketel fon páleis | Functional) normal Militation del motistev | | |
| fortíval kespitelezőj sepetetőjó | <u>tyliikken</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | t.471 |]()] | Ν | А | EMELVieten ido ped | ln vitro | Minige | Silóigatone (1793) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 | Biologi | Szásza az jez verepérmel vitoz | Stategortal, poetal, Spiel de | Yes | Putativ | Focioalphonal Bortocáig pr |
| Fuctional Acades Techening Suspected Splic | <u>tabiştiriyanı</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | c.189 | 0 G > A | Ν | А | EDATES Lifestentifor pert | ln vitro | Minige | Silóig actores (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sáláci asijesverjetonel vita | Sta, eguntal, popuntal, Spicel pe | Yes | Putativ | Factural phoreal Referenciations |
| Forctional Access Techening Suspected Syste | <u>taliyi 1990 B</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | c.429 | 96>(| Ν | А | EMERAÇî elentê o perç | ln vitro | Minige | Silóig actores (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Szászlasijes verjetimel vitra | Stategortal, poortal, Spicel de | Yes | Putativ | factural porta hard sie niejse |
| foctival keny tetező (Sepetető)ó | <u>tyliikken</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | c.4299 | +61)(| Ν | А | EMELVieten ido ped | ln vitro | Minige | Silóigatone (1793) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Szásza az jez verepérmel vitra | Stategortal, poetal, Spiel de | Yes | Putativ | Foctoral portal Foctoral portal h |
| foctival keny tetező (Sepetető)ó | <u>tyliijliijkaus</u> | Long QT Syndrome | K C N H 2 | Ν | А | t.111 | 8 G > A | Ν | А | EMELVieten ido ped | ln vitro | Minige | Silóigotone (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Szásza az jez verepérmel vitoz | Stategortal, poetal, Spiel de | Yes | Putativ | Foctoral Jahorral Industrieon step |
| foctival keny tetező (Sepetető)ó | <u>tyliijliijkaus</u> | Long QT Syndrome | K C N H 2 | Ν | А | c.214 | 5 G > A | Ν | А | EMELVieten ido ped | ln vitro | Minige | Silóigotone (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Szásza az jez verepérmel vitoz | Stategortal, poetal, Spiel de | Yes | Putativ | Foctoral Jahorral Leitoeon skipi |
| fortival keny tetező piseetettyin | <u>tatişlir. ARM</u> | Long QT Syndrome | K C N H 2 | Ν | А | t.1391 | +56)1 | Ν | А | EMERAÇizisenti o peri | ln vitro | Minige | Şildigatore (HPC) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sásza asiyes veryetmel vita | Sits, regiontal, piscantal, Spicell pre | Yes | Putativ | fotival _l atoral Borsipigeor |
| forctional leavy technetic figure technique | tstiglict, PERLE | Long QT Syndrome | K C N Q 1 | Ν | А | c.683+ | +5G>A | Ν | А | EDAUESIA Girecterniziko plenoj | ln vitro | Minige | Şildig attores (KPC) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for minigene assays | Biologi | Sásá a alyes veryetmel vitv | Sitz, regiontal, piscantal, Spicel pe | Yes | Putativ | Foctoral abornal Conjete) abrigat |
| Forcinal keap Neterii pisoerietipin | tshighterenter | Long QT Syndrome | K C N Q 1 | Ν | А | c.1031 | +56)4 | Ν | А | ECHIESU Girecternizio però | ln vitro | Minige | Şildigətanıs (KPC) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for minigene assays | Biologi | Sásá a alyes veryetmel vita | Siti, regrontal, piscantal, Spicell pe | Yes | Putativ | Focioal _i atoral Nicipe <u>p</u> eden |
| Forcinal Assignmentating Separate Spin | tstigtosperates | Long QT Syndrome | K C N Q 1 | Ν | А | c.103 | 26>1 | Ν | А | ECOLOGIA Givesiemitation plendy | ln vitro | Minige | Siliigotone (1793) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for minigene assays | Biologi | Sziáci zaljezwerjeńmelnika | Sat, regrottel, posrantel, Spicell pe | Yes | Putativ | Focioaljatoral Spedreosar |
| Furtinal keap Releatify Seperint Split | tstigter(verous | Long QT Syndrone | K C N Q 1 | Ν | А | c.477+ | +5G>A | Ν | А | ECONESIA Qu'exientatio pleroj | ln vitro | Minige | Şildigators (1740) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sálád as þer ver prómel við a | Sat, regentral, posentral, Spicell pre | Yes | Putativ | Focioaljatoral Kerlycopieto |
| Furtinal keap Releatify Seperint Split | tstigter(verous | Long QT Syndrone | K C N Q 1 | Ν | А | c.103 | 2 G > A | Ν | А | ECONESIA Qu'exientatio pleroj | ln vitro | Minige | Şildigators (1740) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sálád as þer ver prómel við a | Sat, regentral, posentral, Spicell pre | Yes | Putativ | Factoraljatornal. Afetsaptingin i |
| Furtical leap Teterify Sepertetisfic | <u>tabijtička ok</u> | Long QT Syndrone | K C N Q 1 | Ν | А | c.386+ | +6T>G | Ν | А | EDAUESL Qüesten tito pert | ln vitro | Minige | Şildigatore (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sáláci asijesverjetmelvita | Sist, eçuntal, posantal, Şibel pe | Yes | Putativ | Factoraljatornal. Nation patilen il |
| Furtical leap Teterify Sepertetisfic | <u>tabijtička ok</u> | Brugada Syndrone | SCN5A | Ν | А | c.393- | -5C>T | Ν | А | EDAUESL Qüesten tito pert | ln vitro | Minige | Silóigatore (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sálázi asijesverjetmelvita | Sist, eçuntal, posantal, Şibel pe | Yes | Putativ | Factoraljaborna ^{te} Reinaljaborni |
| Forctional Assays Reducedly Suspectionships | <u>tylich708</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | c.4431 | +56)4 | Ν | А | EMERNýcedentároped | ln vitro | Minige | Silóig actoris (1770) | 2 | Contro | 2 | | WTNo | 2 | 3 for ninigene assays | Biologi | Sáści asięz verjetmel vitu | Sat, regiontal, piscantal, Spicel pe | Yes | Putativ | fotioaljatorel FRGad IFN |
| Atalikişekket (OQ) natio, 15 | | Long QT Syndrone | K C N Q 1 | Ν | А | Ν | А | p. R 2 | 5 9 C | 1910218 linealpatrianpase | ln vitro | ECEB ektreétek vit ől kértő | Epecind'EBadefetd'OQIn | 2 | GFP (g | 1 | | wт | 2 | 31 | Biologi | Altarequelarer:51.00 | Ascotol, egontol, stats | Yes | Teorperetay koy toudecaid | Factoral pomal losgificatefect.) |
| Atabiyekitet OQ ntán, 13 | | Long QT Syndrone | K C N Q 1 | Ν | А | Ν | А | p.T58 | 37M | 1910218 linealpatrianpase | ln vitro | ECEB ektreétek vit ől kértő | Epecind'EBadefetd'OQIn | 2 | GFP (g | 1 | | wт | 2 | 31 | Biologi | Altarequelarer:51.00 | Ascotol, egontol, stats | Yes | Teorperetay koy toudecaid | factualjatural literceopezet |
| ken 100 nizio atle Segnet | <u>10.1093 on on196</u> | Short QT Syndrome | K C N Q 1 | Ν | А | Ν | А | p.F2 | 791 | B1028 linespationper | ln vitro | 057adHCC3celsveetaséetelvi | Ciretdesty, atietor linetis, acent | 1 | hit?hit?coloiden?l | 2 | | 2 IT & AT LEP ALSPRO-balation | 4 | COS7: | Biologi | Dave pestelanen oles ENT | Comptersin lafor blag tals | Yes | Teistutoaleiei barlat Teiket | fotical aloral ideased (|
| Net nyqaticianin valats ageşte | 1113,455,04054 | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | 14 vari | iants | ECCADICER (el gruth zea) exidence | ln vitro | Functio | AGGRE | 16 | Katopericontok pasilelin Onla | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ 3 | Biologi | Agginizepetlaru | Stats, controls | Yes | Anizerenaintsveenaleusighel | fotival jahoral 18 dibesletai |

| Notinpodiciarin vaiartaagregate a — <u>1</u> | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p. R190 W | ECONCERR Celepontecepeidene In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Kçəfiqəric ontols (bəsifedin Cintra | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biolog | Aggéniszepertelere | r Stats, controls | Y e s | Al nizeze oriatsween de wingte l | focioal atoma forsagrejasi |
|--|-----------------------------|--------------------|-----------|---|---|-------|--------|---------------|--------------------------------------|---------------------------------|-------------------------------|---|-------------------------------------|---|---|----------|---|----|-------|-----------------|----------------------------------|--------------------------------|-------|---|--|
| Notropoliciari viatragegie a <u>1</u> | 1.1084/541515-021-02055-1 | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | p . A 2 4 6 V | EDMDERCelgunitzagenien: In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Eşahçericontok (kasîelîn Colla | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biolog | A gegén térepertel area | r Stats, controls | Y e s | Alnizerz wiatsweenze więtke | focioal _i aboral forsageșasi |
| Nstrupäichni väätagegen – <u>1</u> | 1.168/641515-014025-1 | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.R249Q | EDMDERGelgunitægendere In vitro | Functi | AGGRE 1 | 6 | Epitopicontok (kasilelin Cirla | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggiolitaeperidare | r Stats, controls | Y e s | Almizerze uriantsweernale usiegibel | focioal _i atoral forcageștei |
| Nstrupeticieri eintegegee 1 | LUSA (ALEE ALTA DESA | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.D257Y | ECONCERCE/guiteapuien: In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epitopicontuk (tasilelin Cinta | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Agginitzeperidare | r Stats, controls | Y e s | Anizerz wiatsweenakwiętki | focioal _i atoria forcageștisi |
| Nstrupeticieri viotsegegee 1 | 1.189/#155-07-1055-1 | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.E358K | ECONCERCE/guiteapuien: In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epitopicontuk (tasilelin Cinta | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Agginitzeperidare | r Stats, controls | Y e s | Anizerz wiatsweenakwiętki | focioal _i atoria forcageștisi |
| Notinpetitieri viotegegee 1 | <u>118) 4155 (141254</u> | Dilatec | LMNA | Ν | А | Ν | А | p. R 3 7 7 H | ECONCERCE/gonfreaquiene In vitro | Function | AGGRE 1 | 6 | Epitopricional presidenti dalla | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biolog | Aggefoldsæperielare | r Stats, controls | Y e s | A nizerz wiatsweenak więtke | fotical aboral forsageateri |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.L435P | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.T4531 | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | 112 425 (1415) | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.R482L | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | 112 425 (1415) | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.E527K | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p. R 5 2 7 C | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.L530P | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.D540V | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focioal atoma forcagregasi |
| Notrupeticieri elategegete a 1 | | Dilated | LMNA | Ν | А | Ν | А | p.R541C | EDODEECENgunhaaquubus In vitro | Functio | AGGRE 1 | 6 | Epotepricontols pasielin Gala | 1 | 6 | In silic | 2 | ≥ | 3 | Biologi | Aggéntizepertelere | r Stats, controls | Y e s | A nære värtsvernak vägte | focial ional Dentionage; |
| Oiizlęceisadoutorentiet etc. 1 | 1103 jeurheartij leh 645 | LVNC | RBM20 | Ν | А | Ν | А | p.R634L | NORU OUSUU AN QUÓQUERI IN VITRO | BiOlicaçãe egidard Tiltp Bi | Şlüşatili, tiryotérvejtarkt 1 | | 1: P641L | 2 | | WTLef | 2 | PS | l ass | Biologi | Radagresin 321 ad BahRadpi | e Reiciosvit ROBALSFrackblyR | Y e s | Netskije niterionelater | Foctoral Jahomal Leakto estrugin |
| Cickprécentatore d'étretic 1 | 1113) enhezőj lehődő | LVNC | RBM21 | Ν | А | Ν | А | p.P798L | NEN UEU ALQÓQUEI In vitro | BOGradic epidoró Til tp/B | Şlöçatil, tirpotérvejtarkt 1 | | 1: P641L | 2 | | WTLef | 2 | PS | l ass | Biologi | Radaşı esin 321 ad BahRadıyi | a Reiciosvit POTEN,SFFackbijA | Y e s | Rietskije nite internet over | Foctoraly romal.Didnet.dow.abeech |
| Cickgeréceadatomed'étretri <u>1</u> | 1103 jeurheartij leh 645 | LVNC | RBM22 | Ν | А | Ν | А | p.P1105L | NORU OUSUU AN QUÓQUERI IN VITRO | BiOlicaçãe egidard Tiltp Bi | Şlüşatili, tiryotérvejtarkt 1 | | 1: P641L | 2 | | WTLef | 2 | PS | l ass | Biologi | Radagresin 321 ad BahRadpi | e Reiciosvit ROBALSFrackblyR | Y e s | Netskije niterionelater | Foctoraly normal.Did not show absect |
| foctionistichy failtik? notati loe 1 | 0.1111/jcnn.14521 | Long QT Syndrome2 | K C N H 2 | Ν | А | c.301 | .1de 6 | ΝA | (BODCENheelyähänyssa In vitro | Homot | KCNH2 1 | | Condectable static jet-Afri | 1 | | wт | 2 | HE | K29 | Biologi | Gapital Histó. Dázavegiet a nea | sts pisantol, regantol | Y e s | Viteriforeboret vadiaiedio | Foctoral abornal. Heeroogus ruta |
| Vicánóbeponezpejániai <u>1</u> | <u>1016 jirtin 21900 04</u> | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | Ν | А | p.196V | Milling In silic | 37 Log () Spolore ascidel Wisne | In silice 1 | | Vie bairgentel: GPDF | 1 | | wт | 2 | 9 | | Biologi | Sulet(stessverpefoneltolete | r Satş neç controls, în silico | Y e s | Pelicin anijsi vili padgorenači | Foctoraly romal.Statical yight art |
| lőtán élegtoregysjón tál – <u>1</u> | <u>1016 jirtin 21900 04</u> | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | Ν | А | p.P241L | OBI:00 In silic | Blug[[Sphmezzcize Wsve | In silice 1 | | Vie bairgentel: GPDF | 1 | | wт | 2 | 1 | 2 | p.21411; i= 11 | Sulet(stessverpefoneltolete | r Satş neç controls, în silico | Y e s | Pelicin anijsi vili padgorenači | Foctoraly romat All Nel berign |
| bilain ittegune ageșionită – <u>1</u> | <u>106 jirtin 21900 04</u> | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | Ν | А | p.H254Q | OBI:00 In silic | Blug[[SydmeaxidelWsve | In silice 1 | | Nic bading control: GAPOH | 1 | | wт | 2 | 1 | 4 | p.H154Q: n= 14 | Sulet(stessverpefoneltodete | r Satçıreçcerteliçinsilee | Y e s | Pelicionana (si vilti paralgemenna) r | Focioal aborra" Aborral paleo |
| blizin itteporegysionitä | 106j http://doi.org/ | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | Ν | А | p.G314S | OBI:00 In silic | XLug(Cýntorezzidet/Visie | In silice 1 | | NE bairgentel: GADH | 1 | | wт | 2 | 1 | 1 | p.63145: i= 11 | Sulet's Heiswee performe to dete | r Satçıqçontolçinsilo | Y e s | Pelition analysis with paralog concernation | Foctoraly romal Staticaly significant |
| litinitepregeiniti <u>1</u> | 09 Ha 1900. | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | Ν | А | p.P935S | OBI:00 In silic | XLuq()Solorezzciżel Wsie | In silice 1 | | NE bairgantal GPDH | 1 | | wт | 2 | 1 | 2 | p. 49335: 1= 12 | Suletistes veryeformet o dete | r Sits, reportals, inslica | Yes | Pelicin naljši vili pralgomenači | Fuctoral romal Statical significant |

| blizin ditegene geçain iza | <u>115 i+1900</u> | Lorg QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | N A | p. P 9 | 63T | OBI:00 | In silic | XluqUSobreaciae Visie | In silice 2 | 1 | ١ | B bairgcontol: GP | ł | 1 | W | Т | 2 | 1 | 1 | p.8681: 1= 11 | Suberfstitets | verjefonetioleer | Sats regionitads, in silico | Yе | S | helicionatalpis vibl paralegiconservatio | Factoralyroma. All Kelpengr |
|--|----------------------------|-------------------------|-------------|---|---|--------------|---------|-------|------------------------------------|----------|-------------------------------------|-----------------------------------|-----|---|-------------------|----|---|--------------|--------------------|---|-------|--------|-----------------------------------|-----------------|---------------------|-----------------------------|-----|---|---|--|
| blizio itegore ageșio dal | 1016(irtn 29004 | Long QT Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | N A | p.G1 | 875 | OBI:00 | In silic | Horg(TSynhone exactled Wisne | In silice : | 1 | ١ | BháigcotcláP | ł | 1 | W | Т | 2 | 1 | 2 | p.61875: n= 12 | Suderfstiets | vecpefonetioleter | Satç neç cortrols, in silco | Y e | S | Pedicionanalysis viti paralegomennai c | Foctoraly roma. Al Nel Jesejo |
| bilaio itteporegeșio ita | <u>1016));tin 29004</u> | Lorg (T Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | N A | p. A 2 | 03T | OBI:00 | In silic | Hug[SydoreaciedVisie | In silice : | 1 | ١ | Bhágatal (P | ł | 1 | W | Т | 2 | 1 | 1 | p.42031: nº 11 | Suderfstiets | veepefonelioteer | Satç neç cortolç in sîlco | Yе | S | Pedicionanalysis vidi paralog concernatio | Focioaly on al'Aborratatorei |
| kotiniaaljist 1012 gentati | 110 STRAAFEA | Lorg (T Syndrome 2 | K C N H 2 | Ν | А | N A | p.E6 | 3 7 K | OBI:00 | ln vivo | landastraði nöl kollakinskikni þ | Alihy désil nasi dané ivezine | N A | 4 | N A | ١ | 2 | WT | ſFiv | 5 | 3 t | ime | Biologi | Státal zeljá | siajefonelisię.N | Sat, piscotol, regiontal | Yе | S | Tiseest point va apoel hyte | Foctoral romal Inte MCabregrup |
| Názánsin IEM, a Pús Ger, Araka | its ling 115 shared a | Hpetrolojc Cardomypathy | NEXN | Ν | А | c.391C>G | p . Q 1 | 31E | 9090 (1111) minister | ln vitro | Both v | lainin hinaisperiellai | N A | 4 | N A | ١ | 2 | 11. Consuper | sidalion eseguntar | 3 | Ν | А | Bogiał wiktyc/nitats | Ν | А | Negoritok, insito väldäton | Ν | 0 | ΝA | Focioaljaboral Visene, instoa |
| Hitztowin VEH, al Dix Ger, Are Aso | | Hpetroloji Cardompostly | NEXN | Ν | А | c.835C>T | p. R 2 | 7 9 C | NN IIID maea | In vitro | Both v | loðafor tið nintspærtel bal | N A | 4 | N A | ١ | 2 | 11. Cimuque | cipijo selčnja | 3 | Ν | А | Edişizî vîdiye mants | Ν | А | Neportok, insico váláčon | Ν | 0 | ΝA | Focioaljaboral Visere, instoa |
| Factival Studes and in Stica Analyes to | <u>10.3340 (institutes</u> | Hypert | M Y B P C 3 | Ν | А | c.506-24>C | Ν | А | ECMUELL plasientatio pleroj | In vitro | Netural 15 diferent mataius, d'ulic | Heriálolen fizikat ad Heriefector | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 3 | Ν | А | Edişi al vidi pelmiatis | Ν | А | li silico pediction, | Yе | S | Geonic DNA vasislatet from peripteral | Foctival) abornal basef caconical sp |
| Factoral States and h Stack halpestol | <u>1.34 m1118</u> | Hypert | M Y B P C 3 | Ν | А | c.906-761 | Ν | А | EDMIEL Greientato però | In vitro | We for | Ateriánte ó priat ad thér éfet or | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 3 | Ν | А | Edişizî vîdiye întatî | Ν | А | h silico pediction, | Yе | S | Eronic DNA valislateľ fon peripleral | Factoral normal No abeations wee fo |
| Ancival Sudia and A Sicc Analysist | 10.3390/ijms17111883 | Hypert | M Y B P C 3 | Ν | А | r.1300+360 (| Ν | А | ECMUELA glicesternitária plenáj | In vitro | We for | Heriáldeofnaiat ad Herefeton 🛛 | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 3 | Ν | А | Edgial vidipelmiatis | Ν | А | li silico pediction, | Yе | S | Geonic DNA vasistatet from peripleral | focioaljaboral III greatel) ia |
| Foctivel Studies and In Sticcular appendix | 10.3340 jims 711188 | Hypert | S C N 5 A | Ν | А | c.393-5004 | Ν | А | ECMUELL plasientatio pleroj | In vitro | We for | Heriálolen fizikat ad Heriefector | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 3 | Ν | А | Edgial vidipelmiatis | Ν | А | li silico pediction, | Yе | S | Geonic DNA vasislatet from peripteral | Foctional) abornal. Reseation of alter |
| Foctivel Studies and In Sticcular appendix | <u>10.3340 (institutes</u> | Hypert | ACTC1 | Ν | А | ¢.617+71>€ | Ν | А | ECMUELL plasientatio pleroj | In vitro | We for | Heriálolen fizikat ad Heriefector | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 3 | Ν | А | Edişi al vidi pelmiatis | Ν | А | li silico pediction, | Yе | S | Geonic DNA vasislatet from peripteral | Factoral romal No abeations week |
| Poteonic ad Fonctional Studies Reveal D | <u>112)(NGFA H11171</u> | Hpetrohộc Cardompopathy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.2373ins6 | Ν | A | ECCADULT's ainal modelsystem study | ln vitro | Aptenissen vapefoneln at | Proteii I | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | т | 2 | WUT 1 | , IT I | Biologi | Net-bironial da | áács, pOLS, quatien | Sits, regionital, pascantal | Y e | S | Texe of the interest clarge point (15) (| Fuctoralyabornal. This nutation into |
| Poteoric ad Functional Studies Reveal Da | <u>112)(NGFA H11171</u> | Hpetrohộc Cardompopathy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.772G>A | Ν | A | ECCADDO'R aind nodel system study | ln vitro | Aptenissen vapefoneln at | Proteii I | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | т | 2 | NUT 6 | , WT 1 | Biologi | Net-bironial da | áács, pOLS, quatien | Sits, regionital, pascantal | Y e | S | Texe of the interest clarge point (15) (| Fuctoralyabornal. Huncegous IM19 |
| Pdei Ternýrai Ceášlizávi i | 1117/123104936 | Hpetroloji Cardompostly | M Y B P C 3 | Ν | А | c.1809T>G | p.16 | 0 3 M | NUNO OCEIO AN QÓNERA | ln vitro | B)E)EditaiepeigilToru | ealateliftect30936(pEBN) aia | 1 | I | lon-carrier contr | ol | 1 | W | Т | 2 | Ν | А | Edişizî vîdiye mants | R M | S D | leg control, pos control | Y e | S | baranjisti prtim greti anijst | Foctoral) abornal. Reuts stov that t |
| A felin | | Hpetrobje Cardomyopáby | M Y H 7 | Ν | А | c.56476>A | p.E1 | 883 K | ECOUCCE and not system study | In vitro | hnudisulerial taing vec prio | Nopologi di atteri eti devi di ti | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | Ν | А | Contegers of a loncepose of layer | Ν | А | Nejaria) i sila pelitios | Yе | S | Cat sar | Foctoral abornal. Affects the earth |
| W9Gbacán ntánsehazat | <u>115 julius</u> | Hpetroloji Cardompostly | M Y B P C 3 | Ν | А | c.7726>A | Ν | А | ECXULO'S ainal node system study | ln vitro | Nyazdá íse fon pártsvöl kpr | • Fluor I | N A | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeerte | anen 1911. Tieda | Negcontrols, pos control | Y e | S | Nçadəl isseva oltanelfon tleir | Foctoral abornal Thisia Qilezitei |
| 11993 torsán nitán selareat | 119 1013 | Hpetrobje Cardomyopáby | M Y B P C 3 | Ν | А | c.917+96) k | Ν | А | ECOUCCE and not system study | ln vitro | Nyazdá íse for páetsvið Hyer | • Fluoi I | MA | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeerte | aner:50.Teta | Negcontrols, pos control | Yе | S | Nçadê îsseva dishelfon te ir | Foctoral abornal Thisisa Qaleedea |
| N9Ctocán ntánselaceat | 115/11123 | Hpetoblyc Cardom pyddy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.1624+4A>T | Ν | А | ECOLOGY and notespeer sub- | ln vitro | Nyardi ise for pietsvil kjer | • Fluoi I | MA | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeertel | anar±50.Teta | Negcontrols, pos control | Yе | S | Nçadd issevaxiansifon te'r | Foctoral abornal Thisselphesitei |
| 1193braán ntáoselaceat | 1115);ta11128 | Hpetroloji Cardomposthy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.1920-24>6 | Ν | А | EDXIIIOR and notester tidy | ln vitro | Nyardá ísse fon páetsvið Hyer | • Fluor I | MA | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeertel | laner 1911 Teda | legcontrols, pos control | Y e | S | lycadd issevaolaireifon beir | Foctoral phored. This adjust as |
| N9Gbucán nitánselaceati | 1106 jujim 2111 1208 | Hpetrohyi: Cardomppahy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.2309+16>4 | Ν | А | ECXIOD'R aind nodelysten study | ln vitro | Nyardá íslefni páetsi bilyer | • Fluor I | MA | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeertel | laner 1911 Treda | Negcontrols, pos control | Y e | S | Nçcədəl isseva oltainel for the in | Focioal atoma Thisia Qiceater |
| N9Gbucán nitánselaceat | 1106() jmc201.020B | Hpetrolyc Cardonycpáty | M Y B P C 3 | Ν | А | c.2373ins6 | Ν | А | ECOLOGE and not sten toly | ln vitro | Nyazdál ísse fon paleitsvið Hyer | • Fluor I | MA | 4 | N A | 4 | 1 | w | т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeerte | anar:51.Telæ | Negcontrols, pos control | Yе | S | Nocadal isseva obtainel from the in | Foctoral phored. This exist is a le |
| N9Gbucán nitánselaceat | 1116) jim 200.008 | Hpetrolyc Cardonycyathy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.2905+16>A | Ν | А | ECXUUD'R ainal nodelsystem study | ln vitro | Nyardá íslefon páétsub kyer | • Fluor I | MA | 4 | N A | ١ | 1 | W | Т | 2 | 4 | | Biologi | Daispeertel | aner:51.Telæ | Negcontrols, pos control | Yе | S | Nocadal isseva obtaineifion the in | Foctoral abornal Thisisalphesiter |

| N93turalo ntácsehareat | 115,70,116 | kçetelçi (zilon çeti) | M Y B P C 3 | Ν | А | c.3100delG | Ν | А | ECCOULD'S aind nodels ster s | b∦ In vitro | Nozili isefor pietsiit kpr | • Fluoi | Μ | А | Ν | А | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeertel a | nantsill Teda | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nordalisse ve oblice fronte in | focioal aboral fisialatica.De |
|--|-----------------------------|--------------------------|-------------|---|---|-----------------|-------|--------|---------------------------------|--------------------------|-------------------------------------|---|---|---|---|---|---|---|-----|---|---|-------|---------|---------------|----------------------|------------------|-----------------------|-----------------------------|-----|-----|---|--------------------------------------|
| W93bucán ntánselaceat | 1106) jirc2011208 | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | c.3192insC | Ν | А | ECOLOGICE and notelysten s | bd∤ In vitro | Nycardá ísse fon paleitsvið Hyer | • Fluoi | Μ | А | Ν | Α | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeetel a | rer 51. Telæ | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nycadá tszeva obárel fon tleir | Fuctoral abornal. Tissatati sa Io |
| W93bucán ntánselaceat | 1106) jirc2011208 | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | c.3016_3007insT | Ν | А | ECOLOGICE and notelysten s | bd∤ In vitro | Nycardá ísse fon paleitsvið Hyer | • Fluoi | Μ | А | Ν | Α | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeetel a | rer 51. Telæ | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nycadá tszeva obárelfon teři | Fuctoral abornal. Tissatati sa Io |
| W93bucán ntánselaceat | 106) jac.111.12/B | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | r.33304560 (| Ν | А | ECOLOGICE and notelysten s | bd∤ In vitro | Nycardá ísse fon paleitsvið Hyer | • Fluoi | Μ | А | Ν | Α | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeetel a | rer 51. Telæ | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nycadá tszeva obárelfon teři | Fuctoral phormal Thisselphenier |
| W93bucán ntánselaceat | 1106) jirc2011208 | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | t.3331-1100 | Ν | А | ECOLOGICE and notelysten s | bolj In vitro | Nycardá ísse fon paleitsvið Hyer | • Fluoi | Μ | А | Ν | Α | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeetel a | rer 51. Telæ | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nycadá tszeva obárelfon teři | Foctoral phormal Thisselphenies |
| W93bacán niáinselaceati | 1106) jim2011008 | Hpetrohoic Cardomyopathy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.3372C>A | Ν | А | ECOLOGY: aird nodelsystem si | bl _i In vitro | Nçcətlə fise fon şafetsulð Hye | • Fluoi | Μ | А | Ν | Α | 1 | | W 1 | Т | 2 | 4 | | Bic | ologi | Daispeertel a | rer 51. Telæ | Negcontrols, pos control | Y | e s | Nycadá tszeva dáhel for tleir | Fuctural abornal Trismatereutsi |
| lozezel nyollanet (21-zenitvi) an | its Nightlif jacities | Hpetrohji Cardompyáhy | M Y B P C 3 | N | A | ΝA | p.E2 | 264K | 0600149.gee kod in | ln vitro | Mybpc Immundulat analysis | The fu | N | A | N | A | 1 | | W 1 | Г | 3 | n = 4 | 4 • 4 2 | Bic | ologi | Datareepresela | kned±SH Conpa | Controls, stats | Y | e s | Theimetigtion cofforms to the gride for | Forctural (Inizerköted) |
| Noveosoffe zdiz našibiling | 10.1039 eiję 2008.52 | Hyetobyć Cardonyspithy | M | Ν | А | r.906-36634 | Ν | А | ECONTES: Fareshi nutro pi | ett In silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | Α | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hstopeticius (Sique Sequel) | E N | o | Tolodeladilipáetsőgveli | Focioal aboral (netor) Tracci |
| Noveosoftezdőz nysikönög | <u>10.1038/eijkg2008.52</u> | Hyetobyć Cardonyspithy | M | Ν | А | r.906-1516 (| Ν | А | ECONTES: Fareshi nutro pi | ett In silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | Α | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hstopeticius (Stain-Serath) | E N | o | Tolodeladilipáetsőgveli | Foctoral your all to Alkefect |
| Noveosoftezdőz nysikönög | <u>10.1038/eijkg2008.52</u> | Hyetobyć Cardonyspithy | M | Ν | А | c.906-16>C | Ν | А | ECONTES: Fareshi nutro pi | ett In silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hstopeticius (Stain-Serath) | E N | o | Tolodeladilipáetsőgveli | Fuctoral Jahomal (Jakéor) Trascip |
| Noveosofteczósznysikindeg | 10.1038/eijhg.2008.52 | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | r.908+396)4 | Ν | А | ECONTESC: fareshit nutatory) | etț în silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | Α | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hsiopelións (Stain-Serath) | ŧΝ | o | Tohodeladðlýpáelsögneli | Fuctoral portal IIo Alkefect |
| Noveosoftezdőz nysikönög | <u>10.1038/eijkg2008.52</u> | Hyetobyć Cardonyspithy | M | Ν | А | t.1114-19604 | Ν | А | ECONTES: Fareshi nutro pi | ett In silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hstopeticius (Stain-Serath) | E N | o | Tolodeladilipáetsőgveli | Focioal aboral (netor) Tracci |
| Noveosoftezdőz nysikönög | <u>10.1038/eijkg2008.52</u> | Hyetobyć Cardonyspithy | M | Ν | А | c.1224-24>6 | Ν | А | ECONTES: Fareshi nutro pi | ett In silico | Genot | Traccipional consequence, splicing altera | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | N A | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hstopeticius (Sique Sequel) | E N | o | Tolodeladilipáetsőgveli | Fuctoral Jahomal (Jeléin) Trascip |
| Noveosofteczółe nysikiedzą | <u>10.0038/eiję2008.52</u> | Hpetoloji Carlon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.1226+49C>T | Ν | А | ECOLOSI2 facebili nution pl | et In silico | Genot | Traccipional conceptence, splicing alters | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | ΝA | Ν | А | Ν | А | Ν | А | hsiopeldos (Sairs Seath) | l N | l o | Tohodeladőlyaétságnelv | Foctoraly normal. Known polymorphism |
| kaciálon d ¹ aziatisin WHA, M1983 a | <u>1116 jäge DALINAN</u> | Hpetoloji Carlon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.4726>A | p.V | 158 M | ECONTRAL Comptained structure | em In silico | Dilectación ad analysi, econtragéed | insico pediciontods PROVENI, SFT, Pr | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediciontads polyden (Diesi | i N | А | Seelpeldor | tolsplipter (2 esio | Szősőci azájás n | aptinelisię 9. | Stats | Y | e s | Tesid princhesepred y te& | Foctoral abornal. Idiidaal yocont |
| Ascián dratatin VHT, VHTB a | 1116 jäge 1911 AVA | Hpetoloji Carlon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.223G>A | p.D | 75N | ECONTRAL Comptained structure | em In silico | Dilectación ad analysi, econtragéed | insico pediciontods PROVENI, SFT, Pr | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediciontads polyben (Diesi | i N | А | Seelpeldor | tolsplipter (2 esio | Szősőci azájás n | aptinelisię 9. | Stats | Y | e s | Tesid princhesepred y te& | Foctoral portal Net patholicand |
| kacián dratatin VH7, VH43 a | 1116 jäge 1911 AVA | Hpetoloji Carlon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.446C>T | p.A | 149V | ECONTRAL Comptained structure | em In silico | Dilectación ad analysi, econtragéed | insico pediciontods PROVENI, SFT, Pr | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediciontads polyben (Diesi | i N | А | Seelpeldor | tolsplipter (2 esio | Szősőci azájás n | aptinelisię 9. | Stats | Y | e s | Tesid princhesepred y te& | likon Reitel (Saurigtal) |
| kaciátoró valatisin VHA, VMARB a | <u>1116)iser011048</u> | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | c.530G>A | p.R | 1778 | ECMIER: Comptained studie | em In silico | Diletatio ad aalys, euriaged | insico pediciontado PROVENI, SFT, Pc | Ν | А | Ν | Α | Ν | А | N A | 4 | Seeal pedicion tools polyben () vesi | i N | А | Selyctor | tolspilyter() esio | Státi teljósu | aptirelisię? | Stats | Y | e s | Tesid princh as apredia te B | Fuctoral portal Andricel Bergeracc |
| kaciátoró valatisin VHA, VMARB a | <u>1116)iser011048</u> | Hpetoloji Čarčon posti | M Y B P C 3 | Ν | А | c.649A>6 | p . S | 217G | ECMIER: Comptained studie | em In silico | Diletatio ad aalys, euriaged | insico pediciontado PROVENI, SFT, Pc | Ν | А | Ν | Α | Ν | А | N A | 4 | Seeal pedicion tools polyben () vesi | i N | А | Selyctor | tolspilyter() esio | Státi teljósu | aptirelisię? | Stats | Y | e s | Tesid princh as apredia te B | Foctoral portal Neperiusly deets |
| kaciát of variatis NH1, NH23 a | 1116jijer.D11040 | Hpetoloji Cardon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.706A>G | p . S | 236G | ECOLOGIAL Comptational structur | em In silico | Dilectación ad analysi, econtragéed | indice pedicionitade PROGENI, SPT, Ar | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediciontads polyben (Diesi | i N | А | Seelpeldor | tols plyber(2 resid | Szősőci azájás n | aptinelisię 9. | Stats | Y | e s | Tesid princh asopred by the B | Foctoraly normal Areisted Bergeracci |
| kaciát of variatis NH1, NH23 a | <u>1116 jijer Di 1144</u> | Hpetoloji Cardon podhj | M Y B P C 3 | Ν | А | c.112G>A | p.E2 | 258K | ECOLOGIAL Comptational structur | em In silico | Dilectación ad analysi, econtragéed | indice pedicionitade PROGENI, SPT, Ar | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediciontads polyben (Diesi | i N | А | Seelpeldor | tolspilpher (2 verio | Szősőci azájás n | aptinelisię 9. | Stats | Y | e s | Tesid princh as aproved by the Bd | Foctoral abornal. Pavicus) repoted |
| kacián freiztin VHI, V198 e | 111 5: 1111 | +petrolpic Carlor poet | M Y B P C 3 | Ν | А | c.15646>A | p.Ala | 522Thr | ECONTRAL Comptained structure | em In silico | Diletational adjoi, econogeti | insico pediciontade PROCEN, SFT, Pr | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | 4 | Seeal pediction tools polypher (2) resi | i N | А | Secalpedition | tolspólpter (2 esio | Státal atalyism | a periornel using 92. | Stats | Y | e s | Tetol potod i asigni el pitett | Foctoral normal Areicted Likely Brig |

| Ascidion di variatsin IVAR, M1913 a | <u>111 (je 1111)</u> | Hpetoloji Cadompçethy | M Y B P C 3 | Ν | А | c.23766>A | p.W792X | ECHIER: Comptained studie on | ln silico | Diletation ad analysi, econtrageted | isto petitortals PROEN(SF), k 🖪 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Several prediction tools polydren (2) versio | Ν | А | óces () edylag kött nöbley keek | Szásial azaljás vez perform | hige S | tats | Yes | Testolynticol vasapoveľ by tle B | t Foctoral abornal Revious) repotes |
|---|--------------------------|------------------------|-------------|----|---|------------|---------------|-------------------------------------|-----------|--|--------------------------------------|---|-----------------|---------------------------|----|---|----|---|--|-----------|-----------------|--|-----------------------------|-------------|-------------------|-----|--|--|
| kaciácnó naiatsin VH7, VH973 a | <u> 1116 (Sectional</u> | Hpetoloji Catlompostly | M Y H 7 | Ν | А | c.7466>A | p. R 2 4 9 Q | ECHIERI Comptained studie m | ln silico | Diletational adopt contaged | islopeldotok MOEN,SF,K 🛛 N | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Secal petitionitals polyber (Diesis | Ν | А | Seelpeticotolspolyte (Lesio | Sátáci azijásna jeforn | disiy9. S | tats | Yes | Testopticol esigned tel | t Foctoraly const. Reided Liely Ratio |
| kaciáon dhaiaitin NH7, NH93 a | <u>in Senna</u> | Hpetoloji Carlompathy | M Y H 7 | Ν | А | c.788T>C | p. 263T | EDENGER Comptained studie m | ln silico | Dilectation and analysis, econological | islopelćotok PNEKSF, k 🛚 🛚 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seeal pelition tods polyden (Diesio | Ν | А | Seelpelicotolspolyte (Lesio | Státi adjisna jetom | disig P. S | tats | Yes | Testaptical responses test | forcional jabornal. Deschedin the CH |
| Ascidor d'Islatin MA7, M993 a | <u>111 Feddina</u> | Hpetovkýc Cardompostky | M Y H 7 | Ν | Α | c.9586>A | p.V320M | EDMIERI Comptéred studie m | ln silico | Diletational anipi, euriaged | islopelćintak HVEN,SF, k 🛚 🛚 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seel pelitionals phyler (Desic | Ν | А | Seeal prediction tool to poly pole of a constant of the poly of th | Státi zeljisne jetom | hiig? S | tats | Yes | Testyptichesprecipte | foctoral phomal Decided in the SH |
| Ascidion d'uziation VIA7, VAPO3 a | | Hpetovkýc Cardompostky | M Y H 7 | Ν | А | c.1357(>T | p.Arg453Cys | EDMIEKL Comptained studie m | ln silico | Diletational anipi, euriaged | islopelćotok HVEN,SF,K 🛛 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seel pelitionals phyler (Desic | Ν | А | Seeal prediction tool is polyber (2) ersio | Stádzelyšne prím | hiig? S | tats | Yes | Teský pticol vesigovel by te | foctional paronnal. Described in the SH |
| Assciation of values in MH7, M1943 a | <u>1116 (Spr.1111) N</u> | Hpetovkýc Cardompostky | M Y H 7 | Ν | А | c.49546>T | p. 01652Y | ECHIERAL Comptained studie no | ln silico | DN etation ad anlysi, eur kageed | islopeldotok AVGALSA, K | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seeal peliciontods polyber (Diesio | Ν | А | Seeslpeición todspólyber (2 esio | Sálád zaljás va jetom | disig? S | tats | Yes | Teshiptini kapada te | foctional photonal. Deschedin the SH |
| Ascidion d'uziation VIA7, VAPO3 a | | Hpetovkýc Cardompostky | TNNT2 | Ν | А | c.*1130>A | ΝA | EDMIEKL Comptained studie m | ln silico | Diletational anipi, euriaged | islopelćotok HVEN,SF,K 🛛 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seel pelitionals phyler (Desic | Ν | А | Seeal prediction tool is polyber (2) ersio | Stádzelyšne prím | hiig? S | tats | Yes | Teský pticol vesigovel by te | foctoraly normal. A relicted billely denig |
| Ascidion d'uziation VIA7, VAPO3 a | | Hpetovkýc Cardompostky | TNNT2 | Ν | А | c.304C>T | p. R 1 0 2 W | EDMIEKL Comptained studie m | ln silico | Diletational anipi, euriaged | islopelćotok HVEN,SF,K 🛛 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seel pelitionals phyler (Desic | Ν | А | Seeal prediction tool is polyber (2) ersio | Stádzelyšne prím | hiig? S | tats | Yes | Teský pticol vesigovel by te | foctoralyabronal.likelyabrepric.v |
| Assistion of valants in MAP, MAPB a | <u>1116 jäge D111041</u> | Hpetovkić Cardompostky | TNNT2 | Ν | А | c.788A>G | p.K263R | ECCOURSEL Comptational structure no | ln silico | Diletational adqis, euriaged | insia peddiatade PROEMUSIF, k 🛛 🛛 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seeal pediciontods polyben (Diesio | Ν | А | Seeslpetitio tuispilyte (2 esi | Státa adjisna jetom | disiy9. S | tats | Yes | i Testol princh is sepred by te | d Foctoralyabornal.Associatedwithsen |
| Assciation of values in MH7, M1943 a | 1116 (Sp. 1111) | Hpetovkýc Cardompostky | TNNT2 | Ν | А | c.815A>G | p.N272S | ECHIERAL Comptained studie no | ln silico | DN etation ad anlysi, eur kageed | islopeldotok HVGH,SF,k 🛛 N | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Seeal peliciontods polyben (Diesio | Ν | А | Seedpecido tods pójden (2 recio | Sálád zaljás va jetom | disig? S | tats | Yes | Teshyntodværpredsytet | i Unicon, Reitel VISazorigia ACV |
| Ascidion d'uziati în MAR, MARCE a | 111 520114 | Hpetovkýc Cardompozity | TNNT2 | Ν | А | c.890G>A | p.W297X | ECHIERAL Comptained studies on | ln silico | Diletational asişiş euriaşesi | insto pediciontado: PROTEXI, SFT, A | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | Several prediction tools polyber (2 vesio | Ν | А | Seeslpeición todspólyber (2 esio | Sálád zaljóvas jeľom | disię? S | tats | Yes | Testiption expredipte | i Unon keitel (Saarigtak) |
| Nelntáosi szorei ptérjer | <u>1997) (1997)</u> | Olaed Castionpopathy | M Y H 7 | Ν | А | N A | p . A 2 2 3 T | ECHIERAL Comptained studies on | ln silico | Alerseting Kunekkelphiets, nak | Typerintátorjál Snitátos keltos 🛛 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | ΝΑ | Ν | А | ΝA | N A | . 1 | N A | Yes | Tiestuly islaad on 4 unaktelyater | e Focioalydonal Neoclageout |
| Noel nutifios in secone ic publique | | Diatel Carlionyqathy | M Y H 7 | Ν | А | ΝA | p.\$642L | EDMIEKL Comptained studie m | ln silico | Alerseting Gundaelpaleit, nua | ipeóntán (ABntánsleitos 🛛 🛛 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | N A | Ν | А | ΝA | N A | . I | N A | Yes | Tistulyistaat on 4 metaelyater | e Foctoralyabromal This relation is but |
| lve niziosi seureicpiteiger | <u>ta in 15 M</u> | Diátel Carliompeáth | M Y B P C 3 | Ν | А | N A | p.N948T | EDMIERI (orptáni suchem | ln silico | Abereleting Gunebelgatert, nota | Typefinitátorjál Sintátós keltos 🛛 🔊 | Α | Ν | А | Ν | А | Ν | А | ΝA | Ν | А | ΝA | N A | . I | N A | Yes | Tistulyisteet o 4 meterbater | than Tisaténin 11973 auto |
| Atomi esiezinyatyat: | | Hypert | M Y B P C 3 | Ν | А | c.170C>A | p.A57D | ECHOLOGY and notespeer state | In vivo | Morph | letízárá), áltybezenő, 2 | | Cottol DNA for | reordîntestîbinîşe | 1 | | W | Т | 3 | WBebrish | ottig VCn=11,VC | Biologi | läve peetela need S | LSáti In | silico predictors | Yes | clinica | Foctoral abromal Honcogous mise |
| Altsonal electric carbon potaty alts | | Hypert | M Y B P C 3 | Ν | А | c.106G>T | p.E36Ter | ECHILICE and nutlepter tuby | In vivo | Morph | lethóni), illipiexent, 2 | | Cotol DNA for | eo ditectivnije | 1 | | W | Т | 3 | WBebäst | nëiçilto:1,10 | Biologi | längestelansti | l.Sátá In | silico predictors | Yes | clinica | Foctoral abromal. Honogoustiens |
| | | | | | | | | | | Nophin lector yte HEarth | | | | | | | | _ | _ | | | | | | | | Cirical existion was performed by each | Í |
| Autosonial eccesive cardion yopathy and s | | Hyperi | M Y B P C 3 | Ν | A | c.482+16>A | ΝΑ | ECO:0 | In vivo | lineea the APA eist | kertucional, ablybrescenti, 2 | | Control DNA for | rean dinteest tor ninge | 1 | | W | Т | 3 | Ν | A | Biologi | laageetela recti | u\$tátát In | silico predictors | Yes | ; Zebraf | Fuctoral abromal Resurade tonco |
| | | | | | | | | | | | | | Nighter | tine NV on its selo | | | | | | | | | | | | | 200101 | |
| Nitaios d'Aeenin Bers in Diáed G | <u>10.1086/509900</u> | Natel Carlionyopathy | PSEN1 | Ν | А | c.998A>G | p.D333G | NUSA <u>DOUS</u> hterepesions | ln vitro | Telestuks, findlæt skim stuks, p | leveret (12) specialpre 3 | | and | neo en espojare | Ν | А | Ν | А | 4 | otolpárt. | jaides Bekļart | Biologi | Vert91,x000,brier | vijāmt St | iats, controls | Yes | Navapeartion featureloo | . Foctoral abornal livel nizerzevai |
| | | | | | | | | | | | | | Teletude | isolag), Secions from pa | | | | | | | | | | | | | | |
| Métérer é Dennelle Conscie Méteral (* | IN INCLUDIN | Nisted Configurate the | DCENI | N | ۸ | r 2001\T | n (121) | 017011 (Prilli) Detain pression or | la vitra | Tenethder fledhat dies sider a | Innutifiti nanime 🔉 | | Nietfynd | tios DN sopis, selo | N | ۸ | N | ۸ | Л | min start | ivite: Dali | Biologi | cs40 s/ % boks | midant C | iste rantrale | Vor | War errort fan fyskalde kla | Cariford channel lifeness wint th |
| HVALVOU FECHIN COCH VIASUA | <u>10.1000/00000</u> | naca ranailahank | r J L N Z | IN | А | 1.3031/1 | h. 1 1 1 1 1 | wawimmoruncuckopy o | IN VILIV | rae zmež nover revol zmež h | uamoornira, tikerakup 🤇 | | Teletide | isolog), Secions from pat | IN | А | IN | А | 4 | wwyddi. | brochocalmi | DIDID | ncariton, yeanni (Arib) | iyanı yı | ino, wilivo | 163 | Akkehödenni icianicim | . Turitaliannia, kesse kial ti |

| Noveticla; Cical adfectical fe <u>11.005 (re</u> | 1 <u>0144418</u> (# | ddarieşi, plyropliceti da | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.R420Q | EDIII:16:Ger Iweartprief e | ln vitro | The Ry | (a) constantion settation (a) relat | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | Caffe | eir Bi | iologi | Cinial continuos aniales veree opera | Stats, neg controls | Y | e s | Debation of Heisini and previously appr | Foctoral jatornal the FACHALOLery |
|---|------------------------|-------------------------------|---------|-----|---|---|------------|------------|----------------|----------------------------------|----------|---------------------------------|---|-----|---|-------------------------|---------|---|---|---|---|-------|-----------|--------------------------------|--------------------------------------|----------------------------------|---|-----|--|---|
| Chialandon desate instances (1116) or the | 11688 <u>8</u> (# | daniegi, pl nobiceti i u a | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.G357S | BAO:B | ln vitro | Geneti | (déreestiv), soevehal-inter | N / | 4 | ΝA | - | 1 | W | Т | 2 | Caffe | eir Bi | iologi | Nebas, sanbad eror ófte mean (SIV | hsia yebicotaiş siz, reşantol | Y | e s | Mutati | Foctoral jahornal. Katogenich might |
| And RR los diacionizio (A. <u>http://diag</u> l | llijetudij (æ | dilarineşi pilyroplic etitula | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.14855M | WWWWEELINGEELINGEEN BEA | In vitro | Homol | Ciféreinbæl Cið relear. | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 8 | Bi | iologi | Nen± SEN, j¢0.05 | h silico pedictions | Y | e s | Telaniy vacavetetiv endnetin | Foctoral phones i islica pelicios |
| Alge2rpandre rezetor raiat zază <u>11115()</u> irtin | S | cTdP(| RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.\$4938F | (B100145 Endigera) | In vitro | hsicaaljisad (Hypodiebido) | Niktyzard mänt PRC danel ación | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | Cyto | pl Bi | iologi | Data expectation and Sor El | hsila valķis,stat, antols | Y | e s | Noe4800Nie88aqdielativ | fotioalphonalph/999fenes |
| Alpe2nprofile responsibilitiescold <u>11116[]httm</u> | <u>S</u> | cTdP(| RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.V1024I | (8:00114) Ening aan | In vitro | hsicaaljisat (Hjarobelindoj | Niktpeadmiant APA chanel activ | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | Cyto | pl Bi | iologi | Daratequestianent: Sor El | hsilo zeljis, šte, cotols | Y | e s | Noe AfleN ve Prayfel a fv | factual and kinikgi offac |
| Alpe2nprofile responsibilitiescold <u>11116[]httm</u> | <u>S</u> | cTdP(| RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p. A 2 6 7 3 V | (8:00114) Ening aan | In vitro | hsicaaljisat (Hjarobelindoj | Niktpeadmiant APA chanel activ | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | Cyto | pl Bi | iologi | Daratequestianent: Sor El | hsilo zalęć, stat, cotods | Y | e s | Noe AfleN ve Prayfel a fv | factual panal kalmitiginafian |
| létőzán darnel enő kétimol (<u>11.1111)</u> a | 1 <u>41.12623</u> (åb | ddariegicplyropticeticula | K C N J | 2 | Ν | А | Ν | А | p.E118D | CECCER Hotelpetropee | ln vitro | laşkilak xercişalaxak cı | vhteelonets K),efetsópotéi | N / | 4 | NA (only for screening) | | 1 | W | Т | 2 | 3 0 | Bi | iologi | Alatarepeelaner:15, al s | Stats, neg control | Y | e s | Afer dahi gapopiatappa fon t | Foctoral portal ICOSPUCOL ini |
| Verifiziondameleuskletiond? <u>10.1111/a</u> | 1 <u>87.12623</u> (Jæ | daniegi, pl nobiceti i u a | RYR | 2 | Ν | А | c.169-353_ | 273+6570el | ΝA | OBCOLER. Whole all path camp are | ln vitro | ûrîneliyleşeş:Kîdenticîşt | videelorets(K), Eetsópotei | N / | 4 | NA (only for screening) | - | 1 | W | Т | 2 | N A | Bi | iologi | Altaarequeelanen±5, alt | Stats, neg control | Y | e s | Alexitaing apopris aproximit | Foctoralyshormal Coldyrodizenst |
| Sullen leaft aller inappropriate shork of <u>11116 jet tr</u> | unilli 1905 (de | daneşçıplıropiceticla | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.Q936K | OBI:00 | ln vitro | Epesion d'Il Tachutat in HCE3de | (2+spå/eksigativ)/H2 mä | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | N A | . Fogiał | hildiye/ndats | Daarequeelaneas: Sur EV | hsia izz, szt, regartal | Y | e s | Veoletettediälätentöndar | Antinal phomal Canasenasie Ca |
| AK kédel Nitávsin Diespit kej <u>1158 lindv</u> | <u>1019</u> (# | ddaniegi;pdyropticeticula | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.G1886S | OBI:00 | ln vitro | ECEX ek epesing GARE, GARE, E | ltaella (2) elsexiñ jestig | 1 | | Enpty expression vector | | 1 | W | Т | 3 | 4 | В | iologi | Nendus az pezitet a nen ES, a | Asarini, reported, single, stas | Y | e s | Togenetethe Wilmoterty theorem | Focional planomal The substitution of |
| ATARAH Natiosi Depet Reis <u>1153 jingk</u> | (1 <u>111)</u> (# | ddariegi,plyropticeticula | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.G1885E | OBI:00 | ln vitro | HCED ekepesing GUNE, GUNE, F | hteella CD-elsezóiñ estig | 1 | | Enpty expression vector | - | 1 | W | Т | 3 | 4 | Bi | iologi | Nendus as pestedianen 15, a | Asartal, reportal, single, sta | Y | e s | Togenetative (KC motaris, the overap | focioal _i ational tweeter neep |
| ATCAREEL Nation Dieger Reis <u>1155 Jury</u> | (17.028) (# | dilarineşi pilyroplic etitula | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.G1885D | OBI:00 | ln vitro | HCED ekepesing GUNE, GUNE, F | hteela CD-eleezóin) estig | 1 | | Enpty expression vector | | 1 | W | Т | 2 | 4 | Bi | iologi | Nendus as pested a non 19, a | Asantol, reportal, single, stats | Y | e s | Togenatelie (KOndatscheuresp | foctual aboral tweerer noe p |
| Refogerionectation of acatechologica (11006)/pinc | t <mark>ninn</mark> (a | ddarieşi, plyropliceti cula | RYR | 2 | Ν | А | Ν | А | p.A165D | ECMIDER: Transmic organismenden | In vivo | Anima | ECG, e | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 3 - 7 | Bi | iologi | Darae peertelis te nen ±tantat | Stats, controls | Y | e s | Aldrialstofewee apprecia te fe | Factoral phoreal Entercel scopes |
| Comornalati i SCOA greessiat <u>10.003) in</u> | <u>çibili</u> kı | ışada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p.\$509P | 0200218. Modeal path derp and | ln vitro | Gelia ekstephyöleg sidyvitus ta | loruretsadiptetiki, bidingefet | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 13-29 | Bi | iologi | Cortinuus naikles viti norma täsitud | Stats, neg control | Y | e s | hiomel corset we obtained from all the | Factoral i const. No significat excisi |
| Como vaiatsin SVOA gee aaviate <u>10.1033) he</u> | <u>çibili</u> kı | ışada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p.1962V | 0200218. Modeal path derp and | ln vitro | Gelia ekstephyöleg sidyvitus ta | loruretsadiptetiki, bidingefet | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 13-29 | Bi | iologi | Cortinuus naikles viti norma täsitud | Stats, neg control | Y | e s | hiomel corset we obtained from all the | Factoral i const. No significat excisi |
| Como valatsin SVOA gee asuide <u>10.1033 (m</u> | <u>çibili</u> kı | ışada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p. A 1 0 7 3 V | 0200218. Modeal path derp and | ln vitro | Gelia ekstephyöleg sidyvitus ta | loruretsad ptetiki, bidingefet | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 13-29 | Bi | iologi | Cortinuus naikles viti norma täsitud | Stats, neg control | Y | e s | hiomel corset we obtained from all the | fotioaljatoral Zales ACB at |
| Como vaiatsin SCOA gee asutate <u>10.1033 (</u>)n | <u>gibili)</u> kr | igada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p.l1092P | CECCER Hotelpetropee | ln vitro | Gellæ ekstophjölg skyvithota | lorumetsadiptetiki, bidingellet | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 13-29 | Bi | iologi | Cortinuosvaiates viti norma käsituki | Stats, neg control | Y | e s | hiomed consect was obtained from all the | Foctoral portal losgificat excit |
| NiziosinSOOAAe Asposileire 1106 jac | <u>11431</u> bu | ışada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p.R14L | OBI:00 | ln vitro | Site di | Solon dane konets, capatily of lact | 1 | | CP.gerflæset,pdér) (| P18 : | 1 | W | Т | 3 | N A | . Bilgia | l viðipeþitæts | Dara pertekaren: Dukent | h silcoped, reșcatal | Y | e s | hiomedicarsent wardstated from all pat | Factoral phonel. Tis niet relae |
| Niziosi SUUA eepostetra <u>11115 jac</u> | <u>11118</u> ht | ışada Syndrome | SCN1 | O A | Ν | А | Ν | А | p. R 1 2 6 8 Q | OBI:00 | ln vitro | Site di | Solon dane konets, capatily of lact | 1 | | CP.gerflæset,pdér) (| P18 : | 1 | W | Т | 3 | N A | . Bilgia | l viðipeþitæts | Daraspeatelianen ±Durleut | h silcoped, reșcatal | Y | e s | hiomedicarsent wardstated from all pat | Focioal _i atomi. Telaf-sciator |
| licel SCGA piktofikų Visene Tais – <u>10.3350 (i</u> jo | <u>stovano</u> Bro | igada Syndrome | SCN5 | A | Ν | А | c.500 | (†), | p.V1667D | CECCER Hotelpetropee | ln vitro | Rickapepeinet ortanletel H | Eetrophysiogical projecties (Current de | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 3 | ≥3e | xr Bi | iologi | fotioalitaarepeertekoreteko | Stats, neg control | Y | e s | Tepértadisebievereolate | Foctoral phone literer laint (|
| hystaydore naiel lyconjet H <u>11.1111 (j</u> | <u>ce.15215</u> Bro | ışada Syndrome | S C N 5 | A | Ν | А | Ν | А | p.1449Y># | 0200218. Moleal path corpacy | ln vitro | Rickinpeperinetsuing/EOB el | Coetdesity.botion/intart,effets | N / | 4 | Telästaisquot tehdiş | ftist 1 | 1 | W | Т | 2 | N A | Tedat | kisyyot the finding of this st | Tedatid sport te ining of this | hsila yeličios (njivi); teterios | Ν | 0 | Teládásopottelidopótisá | Factoralyzhornal lez-difunction. Hij |
| Ceišięnitius¦plpoplinsoft <u>11.007/3078</u> | ROADSA | ong C | S C N S | A | Ν | А | Ν | А | p. M 6 4 5 R | CB10217. Hockel path drop are | ln vitro | Xenop | Eetrophological projection of p. 1969 | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | N A | . Bolgisl | k niktpejndats | nes±9, cosparatóc NarAlhbej | Stats, neg control | Y | e s | ΝA | Foctoral phoreal Coste viði nata |
| loeltecopusotefor.4000in <u>11360/eto</u> | <u>.015,281</u> Ari | ışada Syndrome | SCN5 | A | Ν | А | c.428 | 12G>T | p. A 1 4 2 8 S | 0200213. Holes had being as | ln vitro | Ndesljätidasjon IT admitat | Etophólgialpozeteckovertec | N / | 4 | ΝA | | 1 | W | Т | 2 | 10-16 | Bi | iologi | Nere£E, sulettes, p015 | Stats, neg control | Y | e s | ΝA | Foctoraly shored. Const. Basily dec |

| lişt Kilorbalyatıştıni Compliatio | ta infilia a la companya de la comp | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.T1871 | OBOODZOB Hholeed path dampasa; In vitro | Video patriargon ECE estra | Eletrophologia Neurentiesia, ada 🛛 🔊 | Α | Ν | А | 1 | WT + płcCWV | 2 | Ν | А | Edgiak niti pelnotati | Ν | А | lleg control | Υe | e s | Stjetsnee køree Bryskopbore | Focioal phonal Vorfocioa, ha |
|---|--|-----------------------|-------|---|---|---|---|----------------|---|--|--------------------------------------|---|------------|-----------------|---|---------------------------|---|-----|-----|----------------------------|-----------------|--------------------|-----------------------------------|----|-----|-------------------------------------|--|
| Kệ Kilo Baljahybri Condizion | <u>its bigb of jac IEAAA</u> | Brugada Syndrone | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.D356N | (BODER Nieleslysticznyszą In vitro | Videoljabilarpo ECB okta | Ektophysikes konnentiensis ola 🛛 🔊 | Α | Ν | А | 1 | WT + pRcCWV | 2 | Ν | А | Bolgick vildspelmtats | Ν | А | lleg control | Υe | e s | Soljetswee lagaee Bugalasydone | Focioalyaboral VorFocioa,ha |
| Kệ Kiếr Soljahybrić Conjuzion | its bight of jacute NA | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. K1570fs/51 | (BUULENHdeelpähänpasa In vitro | Videol jadi darpor ECEB alkita | Ektophjólegi korret lesily olt 🛛 🔊 | Α | Ν | А | 1 | WT + pRcCWV | 2 | Ν | А | Bolgick wild pelmoats | Ν | A | lleg control | Υe | e s | Soljetswee kaaree Bugalasyndome | Focioalyzborral.NorFocioal,bai |
| Hệ Hái fơ Balyarhybri Completion | its bight (jezerna) | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.R1623X | (BODDER Holeslyabilanyaa) In vitro | Waleal patri danyon FCCB alkita | Betropistep Korret besty of a 🖪 | A | Ν | А | 1 | WT + pRcCWV | 2 | Ν | А | Bological wild performants | Ν | A | lleg control | Υe | e s | Soljetswee kaaree Bugalasyndome | Focioalysboral VorFocioa,bai |
| Tebopycaldraceication of the first | <u></u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. R1512 W | (BODDENHdeelpeblempaaj In vitro | Videol jati dagor 1903 ekita | Vasajintepetistimuret 🛛 N | Α | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick vilitypelmtæts | nerad Eliptie | etitei,oenqAl | Stats, neg control | Υe | e s | KEDI vaceteli teolok (171) | Focioalyzhoral Ortzeliecovici |
| Alxelnizio 69 irtecatalla | <u>isti jilli-18</u> | Long QT Syndrome 3 | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.1619F | (BODDENHdeelpeblempaaj In vitro | Videol path darpor HCCB elstra | lævret,Hons, leplatatio, i ar 🔊 | Α | Ν | А | 1 | WТ | 2 | 7 - | 1 0 | Biologi | ner±90,botä | elSubrittei,pl | Stats, neg control | Υe | e s | Tesidina jeforefacoligi bajn | Foctoralyzbornal. Greet besigner |
| Opani Chargin Sfegret ad Spot | <u>108 ing 612</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.R179X | (BODDENHdeelpeblempaaj In vitro | Videol path darpor HCCB elstra | videelonetsäneitonettaep N | Α | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick vildspelmänts | Ν | A | neg control | Υe | e s | Tepáct periónekonectivite; | fortinalyahoral italissofofiat |
| kandalon keinem Delesious SCISI K | 116 (8) (1111 | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. R 3 6 7 S | (BODDER Holeslyabilanyaa) In vitro | DiktlejEckfigent d55+d28 | levreti preti dejektorija 🖪 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bological wild performants | Ortoosväle | verunjaelisię | neg control | Υe | e s | ktöptsverefetbelte Sipl | Foctoralyaborral. Nor Foctoral poi |
| kacián leher Delerios SOSA (a | 116 (19,0000 | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.R535 | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | DiktlofEckfreet(HSB-H2B | levretsjanetodegeldosija 🖪 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Orfoosia e | VECTRELSE | neg control | Υe | e s | ktöptsverefendta elte Sig U | Focioalyzboral.lasoffocion |
| kacián leher Delerios SOSA (a | 116 (19,0000 | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p . R 8 9 3 C | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | DiktlofEckfreet(HSB-H2B | levretsjanetodegeldosija 🖪 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Orfoosia e | VECTRELSE | neg control | Υe | e s | ktöptsverefendta elte Sig U | Focial phonal Visere Losofi |
| kacián leher Delerios SOSA (a | 1116(38),011110 | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.W1345C | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | DiktlofEckfreet(HSB-H2B | levretsjanetodegeldosija 🖪 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Orfoosia e | VECTRELSE | neg control | Υe | e s | ktöptsverefendta elte Sig U | Focial phonal Visere Losofi |
| kacián leher Delerios SOSA (a | 1116(38),011110 | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.G1743R | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | DiktlofEckfreet(HSB-H2B | levretsjanetodegeldosija 🖪 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Orfoosia e | vectraeksiş | neg control | Υe | e s | ktöptsverefendta elte Sig U | Focial phonal Visere Losofi |
| NZOLISI Mitalon keseciatel With | 11115 <u>(</u> jac2123535) | Diated Cardiomyopathy | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. R 2 2 2 Q | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | Ricklang on Gineer hanster ovang eel | ladanekorettesiy, stistional 🛛 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | 3 | | Biolog | Ν | А | lişaria, linterdisinje, 2 natis | Υe | e s | honel vitercoxect vacitaties fo | Focioalydomal.Aciaingefect or |
| lvel XISAndálori adolatovensy | <u>1116 jitin XIAAAQ</u> | Ventri | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. R 2 2 5 P | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | Ndeelpätkärpohorakisiel | Sión ureisad arpuneis, viðis 🛛 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | 7- | 16 | Biolog | Subetites, poli | Şnerê SV | lleg control, samples | Υe | e s | Teiforeloretpoelexexpo | Focioalyaboral Geleapesig KI |
| fuctional Analysis of SCIEA Genetic Visio | <u>10.1159/00.619857</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.V281A | (BODDER Wheterlaathdampaaa) In vitro | WaleelpääkkinpoCGALeikin | Sidin oreis pretilesiyadorid 🛛 🔊 | Α | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick wild pelmoats | Davepeerteka | snem øleststad | leçantol, nakealiğial nakularındı | Υe | e s | Tesidyna petimetaco diştirlet | Focioalystemal.NonFocioalpo |
| Fuctional Analysisd'SCIGA Genetic Varian | <u>10.1159/00.619657</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.l1582P | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | WeelpatkinpoCGACelsia | Solon orrets (pret tesi) adorol 🛛 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Daveyeetek | snem øles Estand | leçorio), naka iği a rokularındı | Υe | e s | Teskýva privred acordigi o fel | Focioalyatoral Vo Focioal ju |
| Fuctional Analysisd'SCIGA Genetic Varian | <u>10.1159/00.619657</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.F543L | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | WeelpatkinpoCGACelsia | Solon ureis (pret tesi) edono 🛛 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | 8- | 51 | Biolog | Daveyeetek | snem øles Estand | leçorio), naka iği a rokularındı | Υe | e s | Tesique primeteorisphel | Focial phonal losoffación ta |
| Fuctional Analysisd'SCIGA Genetic Unite | <u>10.1159/00.619657</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.K1419E | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | WeelpatkinpoCGACelsia | Solon ureis (pret tesi) edono 🛛 🔊 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmoarts | Daveyeetek | snem øles Estand | leçorio), naka iği a rokularındı | Υe | e s | Teskýva jeforelacovi gotel | Focioalysboral lossionareti |
| LQS notation NEESS in cardiae section of | <u>1106 juri zakala</u> | Long QT Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p. N 1 3 2 5 S | EDADDOBrainalmodelspienskolp In vivo | Baniaio dhu insufabh naath | Koloja kondulaja karetes 1 | | lotaşi | : 11)aritol niz | 3 | niceopexig IT SOGATGANG a | 4 | 3 | | Biolog | Aderpert | kianat918 | Controls, samples, stats | Υe | e s | Expiretápozebespefornelintis | Focioalyzhorel Studialzhorek |
| Compound Heisengrus SDEN Nationsi | <u>1839 (</u> tr. 2002) | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.F1571L | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | Ndeelpathänpof6033el,ep | Siðmurei hýspleptición fo? 🖪 | A | Celsin art | ral conditions | 1 | WТ | 3 | 7 · | - 9 | Biolog | Datacempoteila | nen Etanlardero | igata) sirjis, tits | Υe | e s | Vələti indusi vil Quillaşı Bet | Focioal _i atoral Tenaisteenei |
| kutionalanalyisid a noelSOGA mitä | <u>199]a.67853013</u> | Brugada Syndrome | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p.G1712C | (BODDER Hideselpätisimpasa) In vitro | Contraction constructions and the construction of the construction | levetintikidelinga N | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | 1 | 0 | Biolog | 9501sture | alage. Men 1 stard | neg control, stats | Υe | e s | Panick(DVHEcotaiigted)4 | Foctoraly aboutal Usualy GP potein |
| Ndişleahiştinic avdaratlom pathici | its big0.06 jebrad00 | Brugac | SCN5A | Ν | А | Ν | А | p . A 7 3 5 E | (B1002B.Ihleelyählämpää In vitro | Aickimports202 esknið, 117 om | Nobeel solution arrents 🛛 🖻 | A | Ν | А | 1 | WТ | 2 | Ν | А | Bolgick with pelmitans | Ν | A | neg control | Υe | e s | Tistuly va aproed by the isticional | Focioalysboral Lesoffocia. N |
| Bręsłaśychore Casel by Solim Cha | 1116 jarrel 2012/08 | Brugada Syndrone | SCN1B | Ν | А | Ν | А | p.A197V | (BUDCR Indeelyaad aan aan witro | Vdeljatlorječimudeat | NaLSchampelachik) advoents (desi 🛛 🔊 | Α | Ν | А | 1 | wт | 2 | Ν | А | Bolgial viltopehotats | Teletophýdig | idizarezai je | neg control, stats | Υe | e s | Tistuly varanielotin azorlare vi | Focioal phonal Viewe, bestfi |

| letictic da Paloșni 1992 lat | 139 ⁻ 2011.03 | Leeys-Dietz Syndrome | T G F B R 2 | Ν | А | Ν | А | p.V53 | 8 8 A | ECOX Lóczeptegen | ln vitro | Lucifer | keerberooid 174ebigairg | Ν | А | Ν | А | 1 | W | т | 2 | 3 - | 4 | Biologi | t tessfor ech experin | dbiddesigi | leçaria), sits, pelicioniais | Υe | e s | Teêtialûmite die îngilispt | Foctoraly abornal. The ratia of inpairs |
|--|---------------------------|----------------------------------|-------------|---|---|-------------|---------|-----------|--------------|-------------------------------|----------|--|--------------------------------------|---|---|------------|---------------------|---|-----|------|---|---------------------|---------|------------------------|-----------------------|-----------------|----------------------------------|----|-----|--|---|
| Auctional effects of the TMEMAS Section | ts big 116 A HER | Arhifmeyric Ağti Veticlə Cəslori | T M E M 4 3 | Ν | А | Ν | А | p. \$ 3 5 | 58L | per filicitie per | ln vitro | Adásóf CG57 ektrasétel nét MT | EfetőtelesSterntávottets | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | Ν | A | Bolgick nilthge/motats | Dales receitrate | thetgea | rejoria), šte, peličiariais | Υe | e s | lifornel corsect was obtained from all sol | fotival ional litati 11913eh |
| 59-0: aksiotetopioliepte | its big 111 jee 1129 | Dilated Cardiomyopathy | RYR2 | Ν | А | c.147 | 1-8()# | Ν | А | ECHIESA (plexientation plent) | In vitro | Desion tree nodel 1974D. Avinsilo y | Şdöşpeldön við desin tve nak | 2 | | fornige aa | ș kastearta, i | 1 | W | Т | 2 | Splice assay experi | rents:2 | Biologi | Ν | A | leçartal,pisartal,peldiortals | Υe | e s | Ráetsidulel intissiul vezeléne | Foctoral normal Nationside efformer |
| SH-Ocelsio technicite pter | its/big016jee1029 | Dilated Cardiomyopathy | D S P | Ν | А | t.113 | +56>4 | Ν | А | ECHIESA (plexientatio plent) | In vitro | Desion tree nodel 1974D. Avinsilo y | Şdöşpeldön við desin tve nak | 2 | | fornige aa | ș kastearta, i | 1 | W | Т | 2 | Splice assay experi | rents:2 | Biologi | Ν | A | leçartal,pisartal,peldiortals | Υe | e s | Ráetsidulel intissiul vezeléne | Foctoral Jahomal Povidel rocepto |
| SH-Qrakiio techyinii eyter | ita birgʻi Oʻsijet 1049 | Diated Cardiomyopathy | LAMA4 | Ν | А | c.814 | +174>6 | Ν | A | ECHIESA (plexientatio plent) | In vitro | Desion tex model 1977-00. For insilo y | Şilişpelitin vihlesiorteende | 2 | | fornigeeza | ç kçasti ecerted, n | 1 | W | Т | 2 | Splice assay experi | retis 2 | Biologi | Ν | A | lişartal,psartal,peldortals | Υe | e s | Ráetsickkel intisstud _i verenelene | Focioal ional Notositeefore |
| ST-Q:aköörtetopiolispier | its, birg) O.S.jer, ID.AS | Dilated Cardiomyopathy | D E S | Ν | А | c .1 | 9 G > A | Ν | A | ECHIESA (plexientation plent) | In vitro | Desion the model SPT-60. For inside | Şlögpeldón við leisor tre nok | 2 | | fornigeeaa | js kysčie ortol, i | 1 | W | Т | 2 | Sqice assay experi | retis 2 | Biologi | Ν | A | lişartal,pisartal,peldartals | Υe | e s | Ráetsindulet intissiud _i verenelene | Factoral normal Nationsideer for re |
| ST-Q akön telopiollepter | its, birg) O.S.jer, ID.AS | Dilated Cardiomyopathy | ΤΤΝ | Ν | А | c.1591 | 1-61>6 | Ν | A | ECOUSEA (plasiemizion plent) | In vitro | Desion the model SPT-60. For inside | Şilöşpelitlor vibilesion tee nole | 2 | | fornigeeaa | js kysčie ortol, i | 1 | W | Т | 2 | Sqice assay experi | retis 2 | Biologi | Ν | A | lişartal,pisartal,peldartals | Υe | e s | Ráetsindulet intissiud _i verenelene | Focioaljaboral Redspoilead |
| SH-O: aköör belopiolisepter | its big115 at 1149 | Dilated Cardiomyopathy | ΤΤΝ | Ν | А | (.315) | [4-]])[| Ν | А | EDNUSL (deciención plen) | In vitro | Desintende 1974), frinslog | Şilöşpektin vihlesion termle | 2 | | fornigeeaa | iș kșatiearia), i | 1 | W | Т | 2 | Splice assay experi | ents 2 | Biologi | Ν | A | lejantal, pisantal, peldior tals | Υe | e s | Ráetsinddel intissid were elere | Factoral jabornal. Reals posite att |
| SH-O: aköör belopiolisepter | its big005 ex 1049 | Dilated Cardiomyopathy | T M E M 4 3 | Ν | А | r.10 | [+56>] | Ν | А | EDNUSL (deciención plen) | In vitro | Desintende 1974), frinslog | Şilöşpektin vihlesion termle | 2 | | fornigeeaa | iș kșatiearia), i | 1 | W | Т | 2 | Splice assay experi | ents 2 | Biologi | Ν | A | lejantal, pisantal, peldior tals | Υe | e s | Ráetsinddel intissid were elere | Factoral abornal. "USTowards19".5 |
| kutiosidaateision of WC are | its bight (dill)71 | Dilated Cardiomyopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | р. Y ! | 5 H | NOSIO DODEO Proteceptesionas | ln vitro | kontinat Tri nata 54,003,04 | (2) dependence of force bedappent ne | Ν | А | Ν | А | 2 | W | ٢The | 3 | 1 | 5 | Biologi | Teoprinetal exit | .attionation | neg controls, stats | Υe | e s | literionelocert vadaiedio | Foctoral jabornal. Decement Califier |
| Fuctional characterization of TIMCL open | <u>ta balil (d. 171</u> | Dilated Cardiomyopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.M11 | 031 | NOSIO DODEO Proteceptesionas | ln vitro | kontinat Tri nata 54,003,04 | (2) dependence of force bedappent ne | Ν | А | Ν | А | 2 | W | ٢The | 3 | 1 | 3 | n=13 | Teoprinetal exit | .attionation | neg controls, stats | Υe | e s | literionelocert vadaiedio | Foctoral jabornal. Decement Califier |
| Fuctioal characterisation of TINCL open | ts.big1040121 | Diated Cardiomopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p. 14 | 8 V | AUNO DODEZ Proteine presionas | ln vitro | kontivat Trindarts 54,103,04 | (2) leptene of bredeeluptert nr | Ν | А | Ν | А | 2 | W | ۲The | 3 | 1 | 2 | n=12 | Teoperietalieut | .astepotetian | neg controls, stats | Υe | e s | literitmekonert vautaieuto | Foctoral phomal Decement 22 ver |
| Fuctioal derateication of TINCL eeu | ta bigʻi 1 (d. 171 | Dilated Cardiomopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.D14 | 4 S E | BUBU DUELPrénepesiones | ln vitro | konbiert TrCnotets 64,1108,04 | (2) leptered breterupet n | Ν | А | Ν | А | 2 | W | ۲The | 3 | 8 | | n = 8 | Teeperinetal real | .ateptetan | neş controls, stats | Υe | e s | literitrebret valdietto | Foctoral aborral Bhatechrydfar |
| Ndeula au foccinal taxie isfor | ts big 115 jim 185 | Hpetrobic Cardom postly | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.A | 8 V | ECHIICE Initrespeilere | ln vitro | Topri (nativalaraljska ti Berp | Fle pepational désminário d'he | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | 9 | | Biologi | fortechicalsides | /Ol kateljsi na | neg controls, stats | Υe | e s | Revesi April 1997 and April 2007, 1015 or | Foctoral abornal locezed (2)+sen |
| Ndeula adfoctioalchasteristions | ta bigʻi 16 jim. IX SI | Hpetroboic Cardomyopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.C8 | 4 Y | ECHICE ninezą eliere | ln vitro | Topri Crutávalandjás ad Therp | Flerpepational Mermiation of the | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | 8 | | Biologi | fothedinal studes | 1014aalyisina | neş controls, stats | Υe | e s | Reives April 197 avi April 207, 105 v | Foctoral abornal loceael (20-sen |
| Ndeula aufoccionalmacterizaiono | ts big 115 jim 185 | Hpetrobic Cardom postly | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.E13 | 4 D | ECOLO: Indo esquitere | ln vitro | Topri (nativalaraljska ti Berp | Fle pepational désminário d'he | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | 7 | | Biologi | fortechicalsides | /Ol kateljsi na | neg controls, stats | Υe | e s | Revesi April 1997 and April 2007, 1015 or | focioal conalitodagai focel |
| Ndeula aufoccionalmacterizaiono | ts big 115 jim 185 | Hpetrobic Cardom postly | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.D14 | 4 S E | ECOLO: Indo esquitere | ln vitro | Topri (nativalaraljska ti Berp | Fle pepational désminário d'he | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | 8 | | Biologi | fortechicalsides | /Ol kateljsi na | neg controls, stats | Υe | e s | Revesi April 1997 and April 2007, 1015 or | Foctoral abornal locezed (2)+sen |
| Allitárin TWC eradel Catiz Ing | ts/big017/012978 | Hypert | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p . A 3 | 1 \$ | NOSO OUES Prérequesiona | ln vitro | Conig Expresion, and Purification of Hur | (a) Gentere d'Are Declaret V | Ν | А | Ν | А | 1 | W | Т | 2 | 3 - | 4 | Biologi | Teeperinetal read | , vez igotel a | Sat, regionitol, isalizári | Υe | e s | Fehradizi ise na ditalel fonski | Focioal _i aboral loceeloµdian |
| keedaaa spesin drafa top | ta bigʻilli elikin | Dilated Carliomyopathy | TTNT2 | Ν | А | Ν | А | p. R13 | 1W | ECHIOXIS Lofece epiterge exe | ln vitro | inhiddeeze, RCBah | liteztla (2); lufezeztin) esti | Ν | А | Ν | А | 3 | (3) | WT | 2 | 1 | 0 | Biologi | Conprism di tet | he elusío luci | Stats, neg controls | Υe | e s | Telalezetetisonniteapo | Foctoral abornal lovel Therenary |
| kee lexequesio of artistopo | ta bigʻilli elikin | Dilated Carliomyopathy | TTNT2 | Ν | А | Ν | А | p. R 2 0 |) <u>5</u> L | ECHIOXIS Luisezepte preva | ln vitro | inhiddeeze, RCBah | liteztla (2); lufezeztin) esti | Ν | А | Ν | А | 3 | (3) | WT | 2 | 1 | 0 | Biologi | Conprism di tet | he elusío luci | Stats, neg controls | Υe | e s | Telalezetetisonniteapo | Focioal _i aborral lovel Teenaa |
| keerbezepesin diatiztopi | ta bigʻadi jenikati | Dilated Cardiomyopathy | TTNT2 | Ν | А | Ν | А | p.D27 | 1 O N | ECHIOXE Loisze episege as | ln vitro | Tuch þóð luðe ær æraj. HECK se ku | litazbla (2); lufeze atin) redi | Ν | А | Ν | А | 3 | (3) | WT | 2 | 1 | 0 | Biologi | Corpeisavidi test | he alusío luó | Stats, neg controls | Υe | e s | Telakezet efisornite apo | Focioaljabornal llovet Theevera |
| keelexepesin dati topi | ts big016 (e10480 | Diated Cardiomyopathy | TTNT2 | Ν | А | Ν | А | p. 8 K 2 | 210 | ECHIOXIS Lofece epitegee as | ln vitro | inhiduárzea, HCB eki | htaella (2); luferærdi i predi | Ν | А | Ν | А | 3 | (3) | WT | 2 | 1 | 0 | Biologi | Conprism titet | hendusforluði | Stats, neg controls | Υe | e s | Telalezetetisonniteapo | Foctoral abornal Revins functional |
| kee lexequesio of artistopo | ta bigʻi 15 jetikki (| Diated Cardiomyopathy | TNNC1 | Ν | А | Ν | А | p.615 | i 9 D | ECHIOXIS Lofece epite greas | ln vitro | inhiduárzea, HCB eki | htaella (2); luferærdi i predi | Ν | А | Ν | А | 3 | (3) | WT | 2 | 1 | 0 | Biologi | Conprism titet | teolusiviloi | Stats, neg controls | Υe | e s | Telalezetetisonniteapo | Focioal aborral Visene Loales |

| Nelntánin zrůztopni linev | <u>17 in 118 1990</u> | Diated Cardionyopathy | TNNI3 | Ν | А | Ν | А | p.A2V | ECODAE Inquestada Seconda | ln vitro | Two-h | Teelet dientaloor topois (; N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 4 | | dildiCr=t,diR) | dián:táilt | Biologi | t test, | Stats, neg controls | Y | e s | elijasvezajelo ućezetor | Foctoral Jahrmal No interaction was |
|---|--------------------------|-------------------------------|-------|---|---|-------|----------|---------------|-----------------------------------|-----------|--------------------------------------|---|---|-------------------------|------------------|----|---|---|---|---|-----------------|------------|------------------------|---------------------------------------|----------------------------------|---|-----|-------------------------------|--|
| GeeicQudest HpetropicQarlony | <u>1116 (XEULUUUU</u> | Hpetoloji Cadompathj | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.R286H | ECCADOSER (el gruth zea) exidence | ln vitro | AXAV sesaji MCDASHI na obji | HCOV sie auf source faction. Then 1 | | k esklidet teor | yçısı atlışı ich | 1 | W | Т | 2 | | 408 | 3 | Biologi | Gephiel PRSI/vesion 104 stifuee w | kšiecotol repliecotol sta | Y | e s | (Riggi KiOlorerepládito) | foticalyaboral titallelyabg |
| DEV notálorin Ciermialtalizajorol | ts high Office 2001 | Astridie Carlomppathy | TNNI3 | Ν | А | c . G | 568T | p.D190Y | ECCLORER Molecular mechanissimula | ln silico | 5 ml o | Ratogenia), cocercaion ad effect on p 🛛 🔊 | А | Diftraiatilet | iction | ΝA | Ν | А | Ν | A | N | A | ΝA | N A | Cotolsforibetification divatents | Ν | 0 | Tityzéstőgselvőlővzőce | Focioalyaborral. Arae Hebrogou |
| Aleel kgilary kopeles d'Iona G | tshight(hUEE) | Hpetoloji Cadompathj | TNNI3 | Ν | А | Ν | А | p.R145G | BAO:B | ln vitro | Te Transintsververepesetin E | kensitión d'inprin Corplex, ht 🛛 N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 3 | | 9 | | Biologi | Dátetsverandjelb gjenentS | Stats, neg controls | Y | e s | krachidik (1), daielaagtii | Focioalyzhornal Ból miziosga |
| Alerel Aşılıtory Properties of Human Ca | <u>tzligi Qʻali II</u> | Hpetoloji Cadompozhj | TNNI3 | Ν | А | Ν | А | p. R 1 6 2 W | BAO:B | ln vitro | Te Trastutsvee oeepeerin E | kerstilón d'inprilóngkes, hó 🛛 🖊 | А | Ν | A | 1 | W | Т | 3 | | 9 | | Biologi | Daetsievaljelbjeren:S | Stats, neg controls | Y | e s | krachidik ji, daelaajth | Focioalyzhornel bil miziosga |
| Cicial Intina Castelation | <u>ini kato kata</u> | Nidel Carlinyupathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p. R 1 3 4 G | (B10014) Exingency | ln vitro | Toilető (dentálos bőretoral eg | fleftrælelepnet vasealælvit 🛛 N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Kolgick nithgefinderts | Te equinental results were reported a | Stats, neg controls | Y | e s | kranada vilityetopoin" (KCn | Foctorallyzhornel. Kole miserez mai |
| Cicled inford Centricity of 1 | <u>ini kato kata</u> | Nidel Carlinyupathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.R151C | (B10014) Exingency | ln vitro | Toilető (dentálos bőretoral eg | Fiberf N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Kolgick nithgefinderts | Te equinental results were reported a | Stats, neg controls | Y | e s | kranada vilityetopoin" (KCn | Foctorallyzhornel. Kole miserez mai |
| Cical and Ancional Claudestation of 1 | <u>nia kentsikke</u> | Diatel Cardionyopathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.G159Q | OR 1001146. Ending asay | ln vitro | Todenfythemations bidrectional exp | Fiberf N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Bolgiak vilityelmänts | Teeperinetalisalis veerepoteta | Stats, neg controls | Y | e s | kranzdzniktychypini (KDni | foctical/abornal.licel nizerze ni |
| Cicled inford Centricity of 1 | <u>in afons</u> | Nidel Carlinyupathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p. R 2 0 5 W | (B10014) Exingency | ln vitro | Toilető (dentálos bőretoral eg | Fiberf N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Kolgick nithgefinderts | Te equinental results were reported a | Stats, neg controls | Y | e s | kranada vilityetopoin" (KCn | Foctorallyzhornel. Kole miserez mai |
| Cical and Ancional Claudestation of 1 | 11:A (KEHTSIXATE | Diatel Cardionyopathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.K210del | OR 1001146. Ending asay | ln vitro | Todenfythemations bidrectional exp | Fiberf N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Bolgiak vilityelmänts | Teeperinetalisalis veerepoteta | Stats, neg controls | Y | e s | kranzdzniktychypini (KDni | fotóralyatorral. Dehitielyzaszó |
| Cical and Ancional Claudestation of 1 | <u>IIIA (KEHISIXHIB</u> | Diatel Cardionyopathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p . E 2 4 4 D | OR 1001146. Ending asay | ln vitro | Todenfythemations bidrectional exp | Fiberf N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | N | A | Bolgiak vilityelmänts | Teeperinetalisalis veerepoteta | Stats, neg controls | Y | e s | kranzdzniktychypini (KDni | Foctoral y abornal. Reviously reported |
| Lat Orat Spraic Diatel Carlomppal | | Diatel Cardionyopathy | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.R139H | OR 1001146. Ending asay | ln vitro | Fordool studes in processatica stime | TeG23 deedene officie deedone 🛛 🛚 | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | 5 | | Biologi | Theoperinetial exits were optical | Stats, neg controls | Ν | 0 | lite, ilmelmet vadaielit | Foctional patronnal. Soviet decement |
| Nitzion lozion of Hypertodyic Ladion | ts light (janua) | Hpetoloji Cadompathj | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.179N | OR 1001146 Biologizzay | ln vitro | kpetoblic Carbon prath dissesami | Nyðaretlucinaðe tippineða 5 | | (Portol, Hyetol | hitation path | 1 | W | Т | 1 | 0 | 2 | | Biologi | Gaphad Pisto & schore vasued for | Sata, pasantral, regrantral | Y | e s | Edagegeinetweepfonelit | Fuctoraly abornel. Assol dese d'inci |
| Názán lezén d ² kyetrolyi:Carlon | ts light (janua) | Hpetoloji Cadompathj | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.R94C | OR 1001146 Biologizzay | ln vitro | kpetoblic Carbon prath dissesami | Nyðaretlucinaðe tippineða 5 | | (Portol, Hyetol | hicîstim qesti | 1 | W | Т | 1 | 0 | 2 | | Biologi | Gaphad Pisto & schore vasued for | Sata, pasantral, regrantral | Y | e s | Edagegeinetweepfonelit | Fuctoraly abornel. Assol dese d'inci |
| Názán lezén d ² kyetrolyi:Carlon | ts light (janua) | Hpetoloji Cadompathj | TNNT2 | Ν | А | Ν | А | p.R278C | OR 1001146 Biologizzay | ln vitro | kpetoblic Carbon prath dissesami | Nyðaretlucinaðe tippineða 5 | | (Portol, Hyetol | hicîstim qesti | 1 | W | Т | 1 | 0 | 2 | | Biologi | Gaphad Pisto & schore vasued for | Sats poscitial, regarital | Y | e s | Edagegeinetweegefonelint | Fociaaly abornal temperature of 12 |
| Losoficador Nations in Wilke As | <u>na kersini</u> | Lét Verticular Nor Compaction | ΝΝΤ | Ν | А | c.61 | 639 insT | p.R213fs | ECHINER wind nodelysten study | in vivo | ûnjeretilo stalejn stalete | MO dc 1 | | GFP con | trol | 1 | W | Т | 2 | | 3 | | Biologi | Mutat | Sats posantal, regionial | Y | e s | Bapoolistiksidyveittävelis | Foctoralyabornal WI supressione |
| Toponysin yezdvybisyborylation can | lts (birg) 36 jõna 201 | Hypert | TPM 1 | N | A | N | A | p.\$283D | BAO:B | In vitro | Differ€ | DSC to N Tempe | А | N | A | 1 | W | Т | 2 | | 3 | | Biologi | Neukopeentei annen 50, pAUS (| Stats, neg controls | Y | e s | TestBlad500eiprotatoxen | Factoraly romal. No appreciated on |
| Tiqunysi yedi yingi oʻrlati car | ita kirgʻi 116 jurr 2001 | Hypert | TPM 1 | N | A | N | A | p.S61D | BAO:B | In vitro | Differ€ | DSC to N Tempe | А | N | A | 1 | W | Т | 2 | | 3 | | Biologi | Neukspeertel anear 50, pOUS (| Stats, neg controls | Y | e s | TeXED al SOD e Tyr nutarconto | Foctoral phormal Causes ignificant d |
| kmid DiatelCadompethyCasel b | 11115 (er.1041117 | Diatel Cardionyopathy | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p.D230N | MMO: | ln vitro | In vitro | ATPase N | А | Ν | A | 1 | W | Т | 2 | | 3 | | Biologi | SAS ve | Stats, neg controls | Y | e s | Audjetspolitifondorertina | Foctoralyabornal Foctoralyabor |
| Nebaiść Herupuch in Cortacle ? | its big 10 kill 1996 | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p.E62Q | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Neweretsőlőkesőlőpólma 1 | | Cotols vit S (internal) | ederectatiop | 1 | W | Т | 2 | | 3 (each experim | ent) | Biologi | Kaltyrentel ament 15, pld by | Stats, neg controls | Y | e s | Peribeodigturacada isfors | Foctoral jabornal. Austronet abere |

| Netwischengen) i Cotacle P | <u>HELDOLLEH</u> | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p.D84N | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Neweretsd(a) exsisiq d'una | 1 | | Cotobolt Siji rhedeste dati p | 1 | | W | Т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | Redspeciel amerită, pOShy | Stats, neg controls | Y e s | Pariseolięt na catalofors | focioal atoma Readiglidiga |
|--|-----------------------------------|--|---------|---|---|--------|-------|-----------------|-----------------------------------|-----------|---|--|---|---|--|---|---|---------|-----|----|---------------------|---------|---|--|-------|--|--|
| Nebačá késegeely in Contactle P | itslägt Glatterk | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p. 172T | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Newenetsd(2): ensivity d'hura | 1 | | Cotodsvið Sjirðeskære fasir pr | 1 | | W | т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | Redspected a next 55, pcl 5 by | Stats, neg controls | Yes | Paridecolighmanadacisfons | Fuctoral Jahomal Alashonel Alas |
| Nebačá késegeely in Contactle P | itslägt Glatterk | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p.1185R | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Newenetsd(2): ensitily d'hara | 1 | | Cotodsvið Sjirðeskære fasir p | 1 | | W | т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | Redspected a next 55, pcl 5 by | Stats, neg controls | Yes | Paniseooligtura catacisfons | Fuctoral jahornal. Republishinga |
| Nebačícké rojecký ní úrbačie A | itsläglich (bl.1995) | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p.\$215L | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Newenetsd(a): ensitiq dhura | 1 | | Cotolsvill Sjirde kere fati p | 1 | | W | т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | kalspeciel anart 5, pl 6 by | Stats, neg controls | Yes | Paniseodiętura catacisfons | Focioal phonel. Repúblidae |
| Nebatác kéreperépin Curtacile P | iz bişli (tiref) | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p . D 2 3 0 N | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Newenets of Cal-servicing of human | 1 | | Cotols við Sjirðe kærer fæfn p | 1 | | W | Т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | Recharger the second | Stats, neg controls | Yes | Paniseooligtumeerdizisfons | Foctoral abornal. Republicadores |
| Nebaláchtergeelpin Cotacle P | <u>1717,017,017,017</u> | Hypert | TPM 1 | Ν | А | Ν | А | p. M 2 8 1 T | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Newenets of Cal-sessivity of huma | 1 | | Cotolsvill Sinte deere datiop | 1 | | W | т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | Rechteriet einer 15, pC Bij | Stats, neg controls | Yes | Pæriseooligt marcadaxistons | Foctoral phomel. Republishing a |
| Nebaisic Heirugen hju Curtusile Pr | <u>its (birg)) 174 (c.K.A.HEK</u> | Hpetrohộc Cardompopthy Dilated Cardiomyopathy | TPM 1 | Ν | A | Ν | A | p.E181K | BAO:B | In vitro | DNA, ŗ | Vesvenetsď (A) sesitiký dhura | 1 | | Cotols vili SL in the deserve of acting of | 1 | | W | Т | 2 | 3 (each experiment) | Biologi | kalapeeriet ameering pullitig | Stats, neg controls | Yes | Panidenzőgi unaczda sóros | Foctorally abornel. Compitationally de |
| Infizion d'a col buccárg notáci | 116 55 812 8 | Lét Vetricle VoxCompation | TTN | Ν | А | Ν | А | p. R2021X | NORO (INIES Anterepesiones | ln vitro | Teláselegal idegaelsotp | Carba tilne presin, tiln poten leel, i | 1 | | HAT a internal control in 118 analysistor | 1 | | W | Т | 2 | 3 | Biologi | Dáva peztela nevi ±0.5ásia | Sats, Replicates, Mittation Teater predictio | Yes | Testol vas aposelo the Bilis Com | Focioral jabornal. Repórsificent di |
| Contination of Whole Genome Sequencing | <u>nia persona</u> | Let Verticular Vor Compaction | TTN | Ν | А | Ν | А | p.A178D | NUN DOEL Ateirepesiones | ln vitro | litérnairtobelithnatói) | Predic [.] | 3 | | Destał | 1 | | W | Т | 2 | 2 | Biologi | Qæticáo d'65 plilon epeinet | Stápszatól, egyetel, pálitor | Yes | Tetal ve apoet pretivatie | Foctoral phome. Meese mitator |
| katoolaaljooftin/ametin 123 | <u>norkorasins</u> | Ischem | ΤΤΝ | Ν | А | Ν | А | p.\$3799Y | ECO:00 | ln vitro | lkinégetité locial tagaa | lalge atián, hidy óf 12 ató | N | A | ΝA | 1 | | WT (W2· | • B | 2 | 1 0 | Biologi | palie (1.01 | Neg control | Yes | Bod single via obtained from each adaj | Foctoral phomel. Hypetrobic Carb |
| Actual eskjörftirkorech 1291 | <u>norkorasins</u> | Ischem | ΤΤΝ | Ν | А | Ν | А | p.Q4053ter | ECO:00 | ln vitro | lkinégetité locial tagaa | lalge atián, hidy óf 12 ató | N | A | ΝA | 1 | | WT (W2· | • B | 2 | 8 | Biologi | palie (1.01 | Neg control | Yes | Bod single via obtained from each adaj | Foctoral Jahomal Dited Carbonyo, |
| Actual eskjörftirkorech 1291 | <u>norkorasins</u> | Ischem | ΤΤΝ | Ν | А | Ν | А | p.825618Q | ECO:00 | ln vitro | lkinégetité locial tagaa | lalge atián, hidy óf 12 ató | N | A | ΝA | 1 | | WT (W2· | • B | 2 | 6 | Biologi | palie (1.01 | Neg control | Yes | Bod single via obtained from each adaj | Foctoraly normal Associations Difference Dif |
| Albel Tór Turzfor laist Griefol | <u>11.556 (ilij.20+64</u> | Diated Cardinnyqathy | ΤΤΝ | Ν | А | Ν | А | p.5174568 fs*14 | ECMINISE Transmic organism eviden | ln vitro | RZelie(AC, N, US) biefm | Tinadati epetin leet. | 1 | | K2eklabriga71163K, bod | 1 | | WT cel | \$ | 1 | 3 | Biologi | Sátási velyisve prímetnight | Sats regentral, piscontral | Yes | literitrekoret vadáletto | Foctoral jabornal libeltouration ra |
| Stesiduel däel cationypahyin; | 115)/11343 | Diated Cardiomyopathy | ΤΤΝ | Ν | А | c.4361 | linti | ΝA | ECONDER Tragenic organismenden | ln vivo | Expres | Equesion beckof cardian mille for elec | 2 | | Group | 1 | | ll arin | 1 5 | 2 | 6 | Biologi | Diferensieher egementalgoups | Sats regionirol, posicional | Yes | Alainá ineágá os veregy neby | Foctoral Jahrmal Matterbrysho |
| Cadia: Aniyin Repezi Antein Gere (ANI | <u>ty it it a na</u> | Hpetoblyc Cardompythy | ANKRD1 | Ν | А | Ν | А | p.P52A | OBI:00 | ln vitro | hteolood/Philotoponech | Hextord (XP) vibility precision | 1 | | Cotol cekepesig ny kg khe | 1 | | W | Т | 2 | 6 - 9 | Biologi | luneisitäneeepesel anen t | Sats regionited, posicited | Yes | Techl fignetof ARRI needoe | Fotical aboral locael bidigo |
| Cadachinin Repetitutei Bee (NIF | <u>ty it it a na</u> | Hpetoblyc Cardompythy | ANKRD1 | Ν | А | Ν | А | p.T123M | OBI:00 | ln vitro | hteolood/Philotoponech | Hextord (XP) vibility precision | 1 | | Cotol cekepesig ny kg khe | 1 | | W | Т | 2 | 6 - 9 | Biologi | luneisitäneeepesel anen t | Sats regionited, posicited | Yes | Techl fignetof ARRI needoe | Fotical aboral locael bidigo |
| Cadachinin Repetitutei Bee (NIF | <u>ty it it a na</u> | Hpetoblyc Cardompythy | ANKRD1 | Ν | А | Ν | А | p. 280V | OBI:00 | ln vitro | hteolood/Philotoponech | Hextord (XP) vibility precision | 1 | | Cotol cekepesig ny kg khe | 1 | | W | Т | 2 | 6 - 9 | Biologi | luneisitäneeepesel anen t | Sats regionited, posicited | Yes | Techl fignetof ARRI needoe | Fotical aboral locael bidigo |
| Cadachinin Repetitutei Bee (NIF | <u>ty it it a na</u> | Hpetoblyc Cardompythy | TTN | Ν | А | Ν | А | p. 88500H | OBI:00 | ln vitro | hteolood/Philotoponech | Hextord (XP) vibility precision | 1 | | Cotol cekepesig ny kg khe | 1 | | W | Т | 2 | 6 - 9 | Biologi | luneisitäneeepesel anen t | Sats regionited, posicited | Yes | Techl fignetof ARRI needoe | Fotical aboral locael bidigo |
| Cadachinin Repetitutei Bee (NIF | <u>ty it it a na</u> | Hpetoblyc Cardompythy | TTN | Ν | А | Ν | А | p. R 8 6 0 4 Q | OBI:00 | ln vitro | hteolood/Philotoponech () | Hextord (XP) vibility precision | 1 | | Cotol cekepesig ny kg khe | 1 | | W | Т | 2 | 6 - 9 | Biologi | luneisitäneeepesel anen t | Sats regionited, posicited | Yes | Techl fignetof ARRI needoe | Fotical aboral locael bidigo |
| kada extin(ACC)); Giyalkomi | | Dilated Cardionyopathy | ACTC1 | Ν | А | Ν | А | p.G247D | ECXIIII în întreașe dere | ln vitro | lensiritationyojis (RIOK) ve | hstednyt veidio detsa Q | 1 | | IROI tasked of also inserve | 1 | | W | Т | 2 | 3 - 6 | Biologi | Alreals are president arterness i sta | lideulardyranis (VC) sinulatios adq | Yes | WOG vertesbelvit dening | Foctoral) abornal. Perotopic charact |
| Tenislayleityedhaarada | <u>11.118/or/or/84</u> | Hpetoblyć Cardompythy | M Y H 7 | Ν | А | Ν | А | p.V606M | ECHIESE Mith aspriate | ln vitro | Selési nusle adri and turiar cadiacin | Naîtyaay tedriye to stad 1976 ya | 1 | | lo áligheit sinde | Ν | А | N | A | 7 | 4 | Biologi | p < 0 . 0 0 1 | Pos controls, stats | Yes | kronyczół snytwerdzieł | Focional por nal Suggestativa te hy |
| kystopic całonyczty for noż | <u>1335 m 2015 34</u> | Hpetolojć Cardompostly | M Y H 7 | Ν | А | Ν | А | p.D778V | (HOBE) Dinkela stolae kk | ln silico | Foctional analysis of the 2D notecular mo | Nikipead näst peldel jedde si | N | A | ΝA | 1 | | W | Т | ΝA | ΝA | ΝA | ΝA | lleg control, software | Y e s | Elica aproal Residefron the Chales | focioal _i atorial Tentatorofie |
ANEXO 2. CÓDIGO DE PYTHON EMPLEADO EN EL CASO DE USO

PART1 REDUCE VCF import os import pandas as pd # List of gene names to match gene_names = ['ACTC1', 'ANKRD1', 'BRAF', 'CACNA1C', 'DES', 'DSC2', 'DSG2', 'DSP', 'FHOD3', 'FLNC', 'GATA4', 'JUP', 'KCNH2', 'KCNH2', 'KCNQ1', 'KCNQ1', 'LAMA4', 'LMNA' 'MYBPC3', 'MYH7', 'NEXN', 'NNT', 'PKP2', 'PSEN1', 'PSEN2', 'RBM20', 'RBM21', 'RBM22', 'RYR2', 'SCN10A', 'SCN1B', 'SCN5A', 'SCN5A', 'TGF', 'TMEM43', 'TNNC1', 'TNNI3', 'TNNT2' 'TPM1', 'TTN', 'TTNT2', 'VCL'] parent_directory = r'C:\Users\olymp\Documents\TFG\INFORMES_Cardio_Alicante_Abril' folder_names = ['OGM-04-{:03d}'.format(i) for i in range(1, 43)] # Loop through the folders for folder_name in folder_names: # Construct the file path csv_file = os.path.join(parent_directory, folder_name, 'annotated.hg19_multianno.csv') # Load the CSV file csv_data = pd.read_csv(csv_file, delimiter='\t') # Filter rows based on matching gene names filtered_data = csv_data[csv_data['Gene.refGene'].isin(gene_names)] # Check if any rows matched the gene names if len(filtered data) == 0: print(f"No matching rows found in folder: {folder_name}") else: # Create a new file with the filtered data output_file = os.path.join(parent_directory, folder_name, 'reduced_annotated.hg19_multianno.csv') filtered_data.to_csv(output_file, index=False) print(f"Filtered data saved to: {output_file}") print() # Add an empty line between each folder's results # PART2 FIND VARIANTS, RETURN FUNCTIONAL IMPACT import re csv_file2 = r'C:\Users\olymp\Documents\TFG\infoCSHG_csv.csv' parent directory = r'C:\Users\olymp\Documents\TFG\INFORMES Cardio Alicante Abril' folder_names = ['OGM-04-{:03d}'.format(i) for i in range(1, 43)] # Loop through the folders for folder_name in folder_names:

Diseño y desarrollo de una fuente de datos sobre estudios funcionales asociados al criterio PS3/BS3 de las guías ACMG-AMP 2015 y aplicación en cardiopatías familiares

```
# Construct the file path
csv_file1 = os.path.join(parent_directory, folder_name, 'reduced_annotated.hg19_multianno.csv')
# Load the CSV files
csv data1 = pd.read csv(csv file1)
csv data2 = pd.read csv(csv file2)
# Extract the desired columns from both datasets
varan_data = csv_data1[['AAChange.refGene','GeneDetail.refGene','CLNHGVS']]
varfunp data = csv data2['Variant in protein (p.)'].astype(str)
varfunc data = csv data2['Variant in transcript (c.)'].astype(str)
varfung data = csv data2['Genomic position'].astype(str)
# Extract the varfunp values using regular expressions
varfunp values = varfunp data.str.findall(r"p\.[A-Za-z\d*- >\(\)\+=]+").explode().tolist()
varfunc values = varfunc data.str.findall(r"c\.[A-Za-z\d*- >\(\)\+=]+").explode().tolist()
varfung_values = varfung_data.str.findall(r"g\.[A-Za-z\d*-_>\(\)+=]+").explode().tolist()
# Extract the varan values using regular expressions
varanp_values = varan_data['AAChange.refGene'].apply(lambda x: re.findall(r"p\.[A-Za-z\d*-_>\(\)\+=]+", str(x))).explode().tolist()
varanc values1 = varan data['AAChange.refGene'].apply(lambda x: re.findall(r"c\.[A-Za-z\d*- >\(\)\+=]+", str(x))).explode().tolist()
varanc values2 = varan data['GeneDetail.refGene'].apply(lambda x: re.findall(r"c\.[A-Za-z\d*- >\(\)\+=]+", str(x))).explode().tolist()
varang_values = varan_data['CLNHGVS'].apply(lambda x: re.findall(r"g\.[A-Za-z\d*-_>\(\)\+=]+", str(x))).explode().tolist()
# Find the common elements
common_elementsp = set(varanp_values).intersection(varfunp_values)
common elementsc = set(varanc values1).intersection(varfunc values).union(set(varanc values2).intersection(varfunc values))
common elementsg = set(varang values).intersection(varfung values)
# Print the folder name
print(f"Folder: {folder name}")
common elements = set()
common elements |= common elementsp
common elements |= common elementsc
common elements |= common elementsg
for element in common elements:
    matched row p = csv data2[csv data2['Variant in protein (p.)'] == element]
    matched row c = csv data2[csv data2['Variant in transcript (c.)'] == element]
    matched row g = csv data2['Genomic position'] == element]
    if len(matched row p) > 0:
```

Diseño y desarrollo de una fuente de datos sobre estudios funcionales asociados al criterio PS3/BS3 de las guías ACMG-AMP 2015 y aplicación en cardiopatías familiares

```
impact_text_p = matched_row_p['functionalImpact'].values[0]
print(f"Variant: {element} \nImpact (Protein): {impact_text_p}")
print()
if len(matched_row_c) > 0:
    impact_text_c = matched_row_c['functionalImpact'].values[0]
    print(f"Variant: {element} \nImpact (Transcript): {impact_text_c}")
    print()
if len(matched_row_g) > 0:
    impact_text_g = matched_row_g['functionalImpact'].values[0]
    print(f"Variant: {element} \nImpact (Genomic): {impact_text_g}")
    print()
print()
```